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■ актуально^ Д 

В здоровом
мире - 

здоровый
человек

Мы дышим диоксидом азота, 
закусываем канцерогенными 
продуктами, пьем воду из 
рек, не справляющихся с 
промышленными выбросами, 
а живем и работаем в 
условиях все возрастающих 
шумовых, электромагнитных 
и радиационных нагрузок... 
Почти три с половиной 
миллиона человек из крупных 
городов области живут на 
грани техногенного кризиса.

Уровень благополучия реги
она оценивается в первую оче
редь по его экологическому со
стоянию, и главные показатели 
- продолжительность жизни, со
стояние здоровья, соотнесение 
рождаемости и смертности. В 
Свердловской области эти циф
ры выглядят обнадеживающе: 
продолжительность жизни уве
личилась более чем на год, и в 
среднем живем мы до 64,9 лет.

А вот с состоянием здоровья 
дела обстоят несколько хуже. На 
пресс-конференции, посвящен
ной проблеме снижения рисков 
для здоровья населения Сверд
ловской области, директор ФГУН 
“Екатеринбургский медицинс
кий научный центр профилакти
ки и охраны здоровья работаю
щих промпредприятий" Роспот
ребнадзора Сергей Кузьмин за
явил: “Болес трех с половиной 
тысяч человек сегодня умирают 
в связи с загрязненной атмо
сферой. Более чем у шести с по
ловиной тысяч по той же причи
не ежегодно возникают злокаче
ственные образования. Заболе
ваемость населения, проживаю
щего на территории тринадцати 
экологически неблагополучных 
городов Свердловской области 
(Екатеринбург, Нижний Тагил, 
Каменск-Уральский...), состав
ляет примерно 680 человек на 
1000 среди детей и 300 на 1000 
среди взрослых”.

Как быть? Управлять риска
ми. Для этого специалисты Рос
потребнадзора тщательно ис
следуют все районы области на 
предмет экологического состо
яния. Сегодня практически каж
дый населенный пункт оценен и 
паспортизирован: составлена 
схема присутствия на террито
рии вредных веществ. Сведения 
об этом регулярно отсылаются 
главам муниципальных образо
ваний, однако до недавнего вре
мени они предпочитали в ответ 
слать бюрократические отписки. 
Ситуация начала меняться с при
нятием концепции “Сбережение 
населения Свердловской обла
сти до 2015 года". Нынче уже со
рок четыре муниципальных об
разования предоставили доста
точно проработанные отчеты. В 
будущем году специалисты Рос
потребнадзора ожидают не 
меньше шестидесяти подобных 
программ.

Осознавая, что демографи
ческая проблема крайне акту
альна, остается только надеять
ся, что программы эти положи
тельно повлияют на здоровье 
людей не только на бумаге...

■ "УРАЛЬСКАЯ ДЕРЕВНЯ"

Попарите
Некрасовские крестьяне ходили по деревням в поисках тех, 
кому на Руси жить хорошо. Нечто похожее происходит 
сегодня. Отложив свои дела в сторону, несколько наших 
земляков вот уже пару месяцев колесят по деревням. Только 
ищут они не счастливчиков, а хотят понять: как сделать так, 
чтобы в уральской деревне стало, наконец, хорошо жить.

Сегодня многие в нашей обла
сти знают или, по крайней мере, 
слышали, что по инициативе Эду
арда Росселя разрабатывается гу
бернаторская программа "Ураль
ская деревня". Вот те ходоки, о ко
торых я сказал, и есть рабочая 
группа, которой поручено соста
вить концепцию этой программы. 
В её состав вошли аграрии, главы 
местного самоуправления, ученые 
и представители областных мини
стерств. Первоначальный вариант 
концепции уже лег на стол губер
натора. Но работа продолжается. 
Продолжаются и поездки. Только 
так можно получить целостную 
картину всех процессов, происхо
дящих в уральской деревне, дать 
правильные советы тем, кто будет 
писать программу. Один из пос
ледних таких выездов состоялся в

поселение" Татьяна Пульникова.
Наверняка многих из гостей по

разили слова главного врача Ка- 
мышловской центральной район
ной больницы Ирины Закачуриной 
о том, что обеспеченность врача
ми в районе составляет всего... 40 
процентов. Дефицит кадров не по
зволяет открывать в селах врачеб
ные практики. Сельский житель, по 
сути, ограничен в получении ме
дицинской помощи, в больницу он 
едет только в крайнем случае.

Кстати, разговор о сельской 
медицине вылился на совещании 
в настоящую дискуссию. Руково
дитель рабочей группы Елена 
Трескова поделилась с камышлов- 
цами опытом ирбитчан по реше
нию кадровой проблемы в меди
цинских учреждениях своего муни
ципального образования: там при-
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Е.Баранов и Е.Трескова (на переднем плане) в одной из деревень района.

в России
РОССИЯ НЕ УСПЕЕТ ВСТУПИТЬ В ВТО
В ЭТОМ ГОДУ

Такое мнение высказал в беседе с журналистами и.о.вице- 
премьера Александр Жуков. «Я не думаю, что мы успеем», - ска
зал он, добавив, что ратифицировать соглашение о присоедине
нии России к ВТО будет уже новый состав Госдумы. «Есть серьез
ные вопросы, по которым мы еще не договорились», - заявил 
Жуков, пояснив, что речь идет об экспортных пошлинах, в том 
числе на лес, сельскохозяйственных вопросах, а также вопросах 
ветеринарного и фитосанитарного контроля». // ИТАР-ТАСС.
БАГДАД НАДЕЕТСЯ ПОДПИСАТЬ С МОСКВОЙ 
СОГЛАШЕНИЕ О СПИСАНИИ ИРАКСКОГО ДОЛГА 
НА 80 ПРОЦЕНТОВ ДО КОНЦА 2007 ГОДА

Об этом заявил журналистам в Москве министр иностранных 
дел Ирака Хошияр Зибари. «На переговорах с российским руко
водством мы коснулись вопросов вокруг урегулирования иракс
кого долга, - сообщил министр. - Надеюсь, что до конца года мы 
подпишем соглашение». // ИТАР-ТАСС.
РОССИЙСКО-АМЕРИКАНСКИЕ УЧЕНИЯ 
«ТИХООКЕАНСКИЙ ОРЕЛ» ПРОЙДУТ 
В КОНЦЕ СЕНТЯБРЯ НА АКВАТОРИИ
ОТ ВЛАДИВОСТОКА ДО ПРОЛИВА ЛАПЕРУЗА

Для участия в этих маневрах на главную базу Тихоокеанского 
флота 24 сентября прибывает отряд боевых кораблей США в со
ставе ракетного эсминца «Лассен» и противоминного корабля 
«Патриот». Об этом корр. ИТАР-ТАСС сообщили в Генеральном 
консульстве США во Владивостоке. // ИТАР-ТАСС.

на Среднем Урале
В ОБЛАСТНОЙ КЛИНИЧЕСКОЙ БОЛЬНИЦЕ №1 
СОСТОЯЛАСЬ ПЕРВАЯ МЕДИЦИНСКАЯ 
КОНСУЛЬТАЦИЯ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ 
ТЕЛЕМОСТА

Об этом сообщили агентству ЕАН в Екатеринбургском филиа
ле ОАО «Уралсвязьинформ». Телемост связал здание ОКБ №1 в 
Екатеринбурге и больницу села Байкалово. Сельский пациент по
лучил возможность проконсультироваться у областного врача- 
ревматолога. Отныне телеконсультации екатеринбургских вра
чей для пациентов из области будут проводиться регулярно. 
// ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

Ирина ВОЛЬХИНА.

21 сентября.

■ «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»

Камышловский муниципальный 
район. Как потом заметила руко
водитель рабочей группы, глава 
Ирбитского муниципального обра
зования Елена Трескова, это был 
двенадцатый выезд.

Камышловская земля - настоя
щий аграрный край. На террито
рии района имеется пять сельских 
поселений, включающих в себя 54 
населенных пункта. В администра
ции района постарались составить 
для гостей насыщенную програм
му. Помимо совещаний были орга
низованы сельские сходы, пред
стояло проехать по району десят
ки километров, были запланиро
ваны встречи с самыми разными 
людьми. А началось все с совеща
ния в здании районной админист
рации. Вот только рутинным его 
никак не назовешь. Столько здесь 
было высказано проблем, жалоб! 
Казалось, люди только и ждали 
этого момента, чтобы выговорить
ся о наболевшем.

глашают на село врачей из стран 
ближнего зарубежья.

Но кто поедет, если нет жилья - 
сетовали камышловцы. Прави
тельство вроде бы и дает деньги 
на строительство жилья для моло
дых сельских специалистов, тех же 
врачей, но попробуй к этим день
гам подступиться. Слишком хло
потно оформить документы на 
строительство. Вот и получается: 
деньги есть, специалисты есть, а 
жилья нет. И в сельской медицине 
- огромные прорехи.

-Нужен трудовой контракт. 
Именно он должен регулировать 
отношения в деле предоставления 
жилья молодым специалистам. И 
тогда многие вопросы отпадут 
сами собой. Эту позицию мы бу
дем отстаивать, - высказал свое 
мнение по этому вопросу член ра
бочей группы проректор Уральс
кой сельскохозяйственной акаде
мии Борис Воронин.

Еще одна больная сельская

тема - образование. Здесь, пожа
луй, самой большой бедой стало 
не состояние школ и кадровый го
лод, а то, что год от года на селе 
уменьшается количество учени
ков. Вот лишь одна из историй.

В селе Большое Пульниково 
еще несколько лет назад был детс
кий садик, и работала основная об
щеобразовательная школа, где 
училось 50 детей. Сначала при
шлось закрыть детский сад, затем 
из основной в начальную реорга
низовали школу. В 2005 году по ре
шению сельского схода закрыли и 
начальную школу, так как осталось 
всего три ученика. Но ведь извест
но, что деревня жива, пока в ней 
есть учитель. Деревню, где нет 
школы, первыми покидают моло
дые семьи. И любое сокращение 
учреждений образования рикоше
том бьёт, прежде всего, по селу.

Тревог по этому поводу стано
вится еще больше в свете так на

зываемого "подушевого" финан
сирования образовательных уч
реждений, когда в выигрыше ока
зываются школы, где учится боль
ше всего детей. По мнению веду
щего специалиста районного уп
равления образования Натальи 
Павлюченко, этот принцип финан
сирования ставит сельские школы 
в заведомо худшие условия. Шко
лы на селе надо всеми силами со
хранить. Хотя бы потому, что в пос
ледние годы наметился рост рож
даемости. В этом году в Камыш- 
ловском районе открыли две груп
пы для дошколят, в некоторых се
лах стоит вопрос даже о расшире
нии детских садов.

-Если сегодня дошкольные об
разовательные учреждения попол
няются, и ежегодный прирост там 
составляет 50 детей, то это гово
рит о многом, - считает Наталья 
Павлюченко.

Она предложила, по примеру
-До нашего сельского по

селения не дозвониться, у 
нас на телефоне сидит алло
барышня! Случись беда, нет 
уверенности, что дозвоним
ся до пожарных или вызовем 
скорую помощь, - горячился 
глава муниципального обра
зования "Восточное сельс
кое поселение" Владимир 
Крапивин.

-Связи надежной в моем 
поселении тоже нет, когда 
идет дождь, дозвониться во
обще невозможно. Водопро
воды наши настолько сгнили, 
что ни дня не проходит без 
аварий. Люди без воды по 
нескольку дней сидят. Авто
бусное сообщение крайне 
неудовлетворительное, в 
села, удаленные за 30 кило
метров, автобусы ходят че
рез день, - рассказывала гла
ва муниципального образо
вания Талкинское сельское

хорошо зарекомендовавшей 
себя программы "Школьный 
автобус", организовать под
воз в детские сады дошко
лят из маленьких деревень. 
Потребность в этом уже 
имеется.

-У меня есть просьба к 
власти: самое главное - не 
наврёдите селу. Непроду
манных решений было сде
лано немало, - с такими сло
вами обратился к членам ра
бочей группы камышловс
кий фермер Юрий Калугин.

Он привел пример: рань
ше вместе со школьным ат
тестатом деревенским ребя
там вручали и права водите
ля, тракториста. В сельских 
школах велось профессио
нальное обучение. Эту сис
тему сломали. Теперь сель
ские ребята едут учиться в 
город. Домой, как правило, 
они уже не возвращаются.

Глава Камышловского муници
пального района Евгений Баранов 
прежде всего озабочен оттоком 
населения из деревни и низким 
уровнем заработной платы. По 
сути, эти две проблемы взаимо
связаны. Отсутствие работы с до
стойной оплатой провоцирует от
ток населения.

Во время поездки по району я 
интересовался у местных жителей 
размером их заработка. Выходило 
от трех до пяти тысяч рублей. Это в 
два-три раза меньше средней оп
латы труда в крупных городах. Ис
токи этой диспропорции коренятся 
в ножницах цен между продукцией 
города и села. Даже сейчас, когда 
цены на зерно, согласно статисти
ке, взметнулись до небес, крестья
нину мало что от этого перепадает. 
Забегая вперед, сошлюсь на свой 
разговор с известным в Камышлов- 
ском районе и области руководите
лем аграрного производства Вик
тором Комышевым.

-Проблема в том, что наша про
дукция не стоит ничего. По край
ней мере, продать её за настоя
щую цену мы не можем. Вот сей
час зерно сдаем на комбикормо
вый завод по 3,50-4 рубля за ки
лограмм, - посетовал он.

Вернувшись из поездки, специ
ально порылся в Интернете. Вы
яснил, что средняя стоимость тон
ны фуражной пшеницы в России в 
конце августа была 5150 рублей, 
ячменя - 5590. О продовольствен
ной пшенице и говорить нечего. 
"Сливки" от продажи аграрной 
продукции оседают явно не на 
селе. Об этом не раз говорили в 
ходе встречи. Да, государство по
могает селянам дотациями. Но 
может, стоит вмешаться в меха
низм перераспределения прибы
ли? Тогда, глядишь, и зарплаты 
селян поползут вверх.

(Окончание на 2-й стр.).
Фото Рудольфа ГРАШИНА.

Вас слушает 
Николай ВОРОНИН
На вопросы читателей ответит 
прЬдседатель областной Думы

Начался осенне-зим
ний период в деятельно
сти Законодательного 
Собрания Свердловской 
области. Депутаты при
ступили к работе.

Сегодня важнейший 
вопрос для них - бюд
жет-2008. Сейчас его 
проект активно обсужда
ют в комитетах и комис
сиях областной Думы и 
Палаты Представителей.

Избирателей, конеч
но, интересует, каковы 
особенности нового 
бюджета, чем он отлича

ется от предыдущего главного финансового документа Сверд
ловской области?

Конечно, деятельность депутатов много разнообразнее. Ка
кие областные законы собираются они принять в ближайшее вре
мя? Каков механизм контроля за их исполнением? Как поддержи
вают они связь с избирателями? Что бы вы пожелали депутатам?

Эти и другие вопросы можно будет задать председателю об
ластной Думы Николаю Андреевичу Воронину, который ста
нет гостем «прямой линии» «Областной газеты».

На вопросы читателей он ответит
27 сентября, в четверг, с 11 .ОО до 13.00.

Телефон «прямой линии»:
— (343) 262-63-12 (для жителей области); 
-355-26-67 (для жителей Екатеринбурга).

Ждём ваших звонков.
До встречи на «прямой линии»!

■ СОВМЕСТНАЯ АКЦИЯ "ОГ" И ѴФПС

ПОДПИСКА — 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД

Ветераны войны, инвалиды и пенсионеры нуждаются в нашей заботе
В фонд благотворительной 
подписки продолжают поступать 
средства. Сегодня мы называем 
имена новых участников этой 
акции.

41 ТЫСЯЧУ 788 РУБЛЕЙ 80 КОПЕ
ЕК выделило на подписку «ОГ» для 
ветеранов спорта Министерство по 
физической культуре, спорту и ту
ризму Свердловской области - ми
нистр Владимир Альбертович ВА- 
ГЕНЛЕЙТНЕР. 60 ветеранов спорта 
будут получать нашу газету в течение 
всего 2008 года.

19 ТЫСЯЧ 376 РУБЛЕЙ 64 КОПЕЙ
КИ выделило на подписку «ОГ» для 
своих ветеранов ЗАО «Нижнесергин- 
ский метизно-металлургический за
вод» - генеральный директор Сер
гей Иванович ИВАНИЦА. 29 ветера
нов будут получать нашу газету в тече
ние всего 2008 года. Подписка оформ
лена через почту. Об этом сообщил в

газету председатель Совета ветеранов 
завода В.И.СВАЛОВ.

11 ТЫСЯЧ 840 РУБЛЕЙ 16 КОПЕЕК 
выделило на подписку «ОГ» для сво
их ветеранов Государственное уни
тарное предприятие Свердловской 
области «Верхнепышминский молоч
ный завод» - директор Валентина Ни
колаевна КАБЛУКОВА. 17 ветеранов 
будут получать нашу газету в течение 
всего 2008 года.

6 ТЫСЯЧ 964 РУБЛЯ 80 КОПЕЕК вы
делило на подписку «ОГ» для госпи
таля ветеранов войн ФГУП «Радиоча
стотный центр Уральского федераль
ного округа» - директор Борис Ми
хайлович ЕГОРОВ. 10 экземпляров «ОГ» 
будут получать ветераны в госпитале в 
течение всего 2008 года благодаря этой 
помощи.

207 ЭКЗЕМПЛЯРОВ «ОГ» будут по
лучать в первом полугодии 2008 года 
ветераны (150 экземпляров) и улич-

ные комитеты (57 экземпляров) 
г.Верхняя Пышма. Средства для этих 
целей выделила администрация го
родского округа «Верхняя Пышма» - 
глава Юрий Петрович ЯКОВЛЕВ. Этот 
положительный опыт заслуживает рас
пространения и в других муниципальных 
образованиях. Надеемся, что примеру 
верхнепышминцев последуют и в других 
городах и районах.

1 2 ЭКЗЕМПЛЯРОВ «ОГ» будут по
лучать ветераны в 2008 году бла
годаря помощи Главного управле
ния Министерства РФ по делам 
гражданской обороны, чрезвычай
ным ситуациям и ликвидации по
следствий стихийных бедствий по 
Свердловской области - начальник 
Валерий Алексеевич СТЕПАНЧУК. 
Подписка оформлена через почту. Об 
этом сообщил заместитель начальни
ка управления полковник С.А.КУЧЕ
РОВ.

Мы благодарим всех участников 
этой акции. Надеемся, что её под
держат и другие руководители.

Нынешний год Президентом РФ 
В.Путиным объявлен в России ГО
ДОМ РУССКОГО ЯЗЫКА И ЧТЕНИЯ, а 
2008-й - ГОДОМ СЕМЬИ. Семьи со
стоят из представителей разных по
колений. В особой заботе нуждают
ся дети и люди старшего поколения.

К большому сожалению, ветера
нов Великой Отечественной войны и 
тружеников тыла становится всё 
меньше. Наш долг - постоянно забо
титься о них и проявлять особое вни
мание к ним. Благотворительная 
подписка на «ОГ» для ветеранов - это 
одно из проявлений нашей общей за
боты о людях старшего поколения.

Поэтому мы вновь обращаемся к уп
равляющим округами, министрам, депу
татам Законодательного Собрания 
Свердловской области, главам городс
ких округов, муниципальных образова
ний районов, сельских поселений,руко
водителям предприятий, банков, орга
низаций, фирм, компаний, учреждений 
и частным лицам с просьбой принять ак
тивное участие в благотворительной 
подписке и тем самым оказать посиль
ную помощь ветеранам и инвалидам, 
малоимущим слоям населения, воинам- 
уральцам, советам ветеранов, госпита
лям и больницам, школам...

Мы убедительно просим вас сделать 
подарок ветеранам и на этот раз - офор
мить подписку на «Областную газету». 
Те, кто нуждаются в вашей помощи, 
живут рядом с вами. Вспомните о тех, 
кто долгие годы добросовестно трудил
ся на вашем предприятии. Вспомните о 
тех, кто не в состоянии сегодня выпи
сать газету.

(Окончание на 2-й стр.).

4^ мотив
Уважаемые абоненты фиксированной телефонной свя

зи! Компания ООО «ЕКАТЕРИНБУРГ-2000» настоящим уве
домляет вас, что согласно Постановлению Правительства 
Российский Федерации № 477 от 25.07.2007 года с 
04.10.2007 года правила предоставления услуг местной 
телефонной связи в сети оператора связи ООО «Екатерин
бург-2000» изложены в новой редакции. Всю интересую
щую вас информацию вы можете получить в офисах компа
нии по телефону (343) 217-70-07.

Погода

По данным Уралгидрометцентра, 23 сен
тября ожидается переменная облачность, 
преимущественно без осадков. Ветер запад
ный, 2-7 м/сек. Температура воздуха ночью 
плюс 3... плюс 8, при прояснении до О граду -

I сов, днём плюс 12... плюс 17 градусов.
В начале следующей недели циклон с севера Атлантики 

। сместится на территорию Урала, в большинстве районов об- 
I ласти пройдут дожди. Среднесуточная температура воздуха 
| будет немного выше нормы - плюс 9... плюс 10 градусов.

В районе Екатеринбурга 23 сентября восход Солнца в 
I 7.43, заход - в 19.56, продолжительность дня - 12.13; вос- 
| ход Луны - в 19.05, заход Луны - в 2.03, начало сумерек - в 
' 7.05, конец сумерек - в 20.33, фаза Луны - первая четверть 
I 19.09.

24 сентября восход Солнца - в 7.45, заход - в 19.53, про- 
। должительность дня - 12.08; восход Луны - в 19.12, заход 
• Луны - в 3.40, начало сумерек - в 7.07, конец сумерек - в 
| 20.30, фаза Луны - первая четверть 19.09.
■ В районе Екатеринбурга 25 сентября восход Солнца - в 
’ 7.48, заход - в 19.50, продолжительность дня - 12.02; вос- 
| ход Луны - в 19.18, заход Луны - в 5.16, начало сумерек - в 
I 7.09, конец сумерек - в 20.28, фаза Луны - первая четверть 
: 19.09.
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■ СООБЩАЕТ ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА

МЕДИЦИНА БУДУЩЕГО
Эдуард Россель 21 сентября провёл совещание по вопросу 
внедрения телемедицинских технологий в Свердловской 
области.
Этот проект предполагает объединение высоких 
технологий в области медицины и связи.

Генеральный директор ОАО «Уралсвязьинформ» Анатолий 
Уфимкин доложил губернатору, что связисты, со своей стороны, 
готовы предоставить имеющиеся у них мощности для внедрения 
на Среднем Урале телемедицинских технологий.

Председатель Совета директоров ЗАО «Национальное телеме
дицинское агентство» (НТА) Михаил Натензон сообщил, что базо
вым элементом многоуровнего телемедицинского проекта явля
ется мобильная телемедицинская лаборатория (МТЛ), предназна
ченная для массового обследования населения. Причём проводят 
его не врачи, а средний медицинский персонал - вне стациона
ров, при телемедицинской поддержке и контроле специализиро
ванных медицинских центров.

Телекоммуникационное и телемедицинское оборудование МТЛ 
включает станцию спутниковой связи и средства обеспечения те
лемедицинских консультаций, в том числе видеоконференцсвязь.

МТЛ рассчитана на длительные рейды - в настоящее время её 
размещают на автомобилях «КамАЗ». На борту есть запас питье
вой воды, топлива, расходуемых медицинских материалов, ле
карств, реактивов.

Оборудование МТЛ позволяет проводить обследование до 100 
человек в день. Причём зона ответственности МТЛ ограничена 
лишь возможностями «КамАЗа»-вездехода.

Комфортные условия работы и передвижения экипажу МТЛ, 
составляющему 5-6 человек, обеспечивают системы дезинфек
ции, кондиционирования, водоснабжения, а также система опре
деления местоположения (GPS).

МТЛ оснащена устройством беспроводной видеоконференц
связи, позволяющим экипажу работать с пациентами под контро
лем врачей из специализированных медицинских центров.

Коммуникационное оборудование МТЛ позволяет использовать 
её не только как средство диагностики и оказания медицинской 
помощи, но и как многоцелевой интерактивный информационный 
центр, в том числе для обучения населения правилам здорового 
образа жизни, методам ухода за больными, разъяснению различ
ного рода социальных и других вопросов.

Рассказав о преимуществах лаборатории на колёсах, Михаил 
Натензон подарил Эдуарду Росселю модель МТЛ, выполненную в 
масштабе 1:43. Точно такие же уменьшенные копии лабораторий 
есть у Президента России Владимира Путина и теперь уже бывше
го канцлера ФРГ Герхарда Шрёдера. Им подарки были сделаны в 
2005 году во время демонстрации МТЛ в Берлине.

Но МТЛ - лишь одна часть проекта. Проектом внедрения теле
медицинских технологий в Свердловской области предполагает
ся связать в единую информационную сеть все стационарные ле
чебные учреждения региона - с перспективой выхода на обще
российский и даже международный уровень.

Эдуард Россель принципиально одобрил проект, дав поруче
ния профильным областным министерствам подготовить его пре
зентацию.

Губернатор также поддержал просьбу Михаила Натензона про
вести Всероссийское совещание по вопросам телемедицинских 
технологий, которое планирует Министерство здравоохранения и 
социального развития РФ, в городе Екатеринбурге.

НОВОЕ НАЗНАЧЕНИЕ
Эдуард Россель подписал Указ о назначении Александра 
Кудрявцева на должность директора департамента 
административных органов администрации губернатора 
Свердловской области, освободив его от должности 
начальника Главного управления гражданской защиты и 
пожарной безопасности Свердловской области.

Александр Николаевич Кудрявцев родился в 1959 году в г.Ом
ске. Окончил Омское высшее общевойсковое командное учили
ще им. М.В.Фрунзе и Военную орденов Ленина и Октябрьской 
революции Краснознаменную ордена Суворова академию им. 
М.В.Фрунзе.

Во время службы в вооруженных силах прошел путь от коман
дира подразделения до начальника штаба дивизии.

С 2002 года - военный комиссар Свердловской области.
С 2006 по 2007-й - заместитель директора департамента ад

министративных органов правительства Свердловской области - 
начальник управления общественной безопасности.

До назначения на новую должность возглавлял Главное управ
ление гражданской защиты и пожарной безопасности Свердлов
ской области.

Награжден орденом Почета, десятью медалями.

Попарите селу надежду
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).

После Камышлова рабочая 
группа выехала в село Обуховс
кое, где проходил сельский сход. 
Жители здесь говорили о пробле
мах водоснабжения, плохом со
стоянии дорог и электроснабже
ния. А ситуация с газом и вовсе 
показалась мне характерной, по
казывающей отношение к селу. 
Официально считается, что газ в 
Обуховском есть. Но он дошел 
только до края деревни, газ про
вели лишь в несколько домов, 
далее трубу потянули на Камыш
лов, минуя село. Не зря, расска
зывая о своих впечатлениях от 
поездки, член рабочей группы,

проректор Уральской сельхоза
кадемии Борис Воронин при
знался:

-Я не ожидал, что здесь так 
много проблем. Мне казалось, 
что Камышловский район очень 
развитая и в аграрном, и в соци
альном отношениях территория. 
А оказалось, что ни в одной из 
деревень нет газа, во многих се
лах рухнули водопроводные сети, 
остро стоит проблема кадров.

Впечатления о жизни района 
наши ходоки дополнили, побывав 
в сельскохозяйственных пред
приятиях: ООО "Надежда", СПК 
"Птицесовхоз "Скатинский", кре
стьянском хозяйстве "Юрмач". В 
последнем, а оно расположено в 
селе Квашнинское, на самой гра

нице с Ирбитским районом, лу
чиком надежды мне показалась 
история молодой сельской семьи 
Натальи и Александра Потапо
вых.

Она работает в хозяйстве по
варом и дояркой, он - водителем. 
Держат на своем подворье трех 
коров, поросят. И все для того, 
чтобы поднять детей, у Натальи 
и Александра их четверо. Детиш
ки у них талантливые,двое из них 
уже ездили в составе творческо
го коллектива в Венгрию. Есть 
дом, машина.

Но вот что насторожило: де
тей своих Наталья Потапова 
предпочла отдать в Камышлове -

кую школу, а не свою, сельскую. 
Хочет сокращать и живность на 
подворье, потому как цены на 
мясо мизерные, а молоко и вов
се некуда девать.

Подумалось, раз уж в таких 
работящих крестьянских семьях 
стремятся отправить детей в го
род, значит, дела на селе дей
ствительно плохи. Надо поторо
питься с налаживанием там дос
тойной жизни. Сотням таких, как 
наши Потаповы, это подаоит на
дежду. А без них, согласитесь, 
деревне не жить.

Рудольф ГРАШИН.
Фото автора.

■ СТРОИТЕЛЬСТВО

Новый лик аэропорта
Через две недели рейсы внутренних авиалиний из 
Екатеринбурга начнут осуществляться из нового терминала. 
Об этом на прошедшем вчера в резиденции губернатора 
Свердловской области совещании по строительству 
рассказал генеральный директор аэропорта “Кольцово” 
Кирилл Шубин.

Расходы местных 
бюджетов увеличены 
В министерстве финансов Свердловской области закончила 
работу комиссия по рассмотрению предложений органов 
местного самоуправления по проектам бюджетов 
муниципальных образований на 2008 год под 
председательством министра финансов Свердловской 
области М.А.Серовой. В состав комиссии также вошли 
депутаты Законодательного Собрания Свердловской 
области, заместители министра финансов, начальники 
отраслевых отделов министерства финансов.

ПОДПИСКА - 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ

ФОНД
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

К большому сожалению, нынче советы ветеранов, госпитали, где ле
чатся фронтовики, труженики тыла, «афганцы», «чернобыльцы», нынеш
ние воины, больницы, дома престарелых, школы, воинские части также 
испытывают большие финансовые трудности с оформлением подписки 
на «Областную газету». Хотелось бы, чтобы её читали и там.

«Областная газета» - единственная газета, учредителями которой 
являются губернатор Свердловской области и Законодательное Собра
ние Свердловской области. Только на её страницах публикуются облас
тные законы, указы губернатора, постановления правительства и палат 
Законодательного Собрания Свердловской области. С момента опубли
кования в «ОГ» важнейшие нормативные акты области вступают в силу.

В то же время «Областная газета» ориентируется и на запросы мас
сового читателя. На её страницах печатаются разнообразные материа
лы на темы политики, экономики, культуры, науки, права, медицины, 
сельского хозяйства, промышленности, экологии, спорта, краеведения, 
социальной защиты всех слоёв населения. Публикуются все программы 
телепередач, кроссворды, астропрогнозы, советы садоводам, родите
лям, детям, прогнозы погоды, спецвыпуски. Полюбились читателям мно
гие тематические выпуски, спецвыпуск «ОГ» «Новая Эра» для детей и 
подростков.

В нашей газете регулярно выходит ветеранский спецвыпуск «Ве
теран Среднего Урала». Он посвящен проблемам фронтовиков, труже
ников тыла. Журналисты «ОГ» постоянно рассказывают о героических 
судьбах старшего поколения, открывают яркие эпизоды истории нашей 
страны, стараются помочь ветеранам в трудных ситуациях.

Мы призываем руководителей разных структур принять активное уча
стие в благотворительной акции «ОГ» и УФПС. Подписку для своих вете
ранов вы можете оформить в любом почтовом отделении области.

Для госпиталей, больниц, домов-интернатов, домов престарелых, 
воинских частей и учреждений просим найти средства и перечислить на 
расчетный счет редакции.

Сообщаем реквизиты: Государственное учреждение «Редакция 
газеты «Областная газета». ИНН 6658023946, КПП 666001001, р/с 
40603810103602060026, к/с 30101810800000000756, ОАО «СКБ- 
БАНК» г.Екатеринбург, БИК 046577756 «Подписка - благотвори
тельный фонд».

Своим ветеранам вы можете оформить подписку на «ОГ» и через 
редакцию. Для предприятий и организаций, участвующих в акции «Под
писка - благотворительный фонд», стоимость 1 экз. газеты составит:

-696 руб. 48 коп. (в том числе НДС) - на 12 месяцев;
-348 руб. 24 коп. (в том числе НДС) - на 6 месяцев.
Исходя из перечисленной суммы, просим выслать список ветеранов 

с их адресами или количественную раскладку (с указанием коллектива, 
госпиталя, интерната, воинской части...) в редакцию. Выявление адре
сов можно поручить и редакции, которая свяжется с советами ветера
нов.

О благотворительной деятельности всех участников акции «ОГ» рас
скажет на своих страницах. Расскажет она и о тех, кто активно организу
ет подписку на местах.

О принятом решении просим сообщить по адресу: 620004, 
г.Екатеринбург, ул.Малышева, 101, «Областная газета».

Участников акции просим также выслать копии платежного поручения 
или копии других документов, подтверждающих оформление подписки.

Участникам акции «Подписка - благотворительный фонд» ре
дакция «ОГ» предоставляет льготу при размещении рекламных ма
териалов.

Дорогие друзья! Забота о ветеранах - наш общий долг. Получая 
ежедневно «Областную газету», ветераны будут благодарны за по
мощь и внимание.

Сейчас терминал практически 
завершён, и уже на 25 сентября 
намечен технический рейс из 
него. А торжественное открытие 
состоится 5 октября. В этот же 
день, по словам Кирилла Шуби
на, оценить комфорт нового 
аэровокзала смогут пассажиры, 
что полетят из Екатеринбурга в 
Сочи.

-Персонал из старого терми
нала 5 октября перейдёт в новый, 
а старый будет закрыт, - пояс
нил в интервью “Областной газе
те” Кирилл Шубин. - И уже в но
ябре мы планируем начать его 
снос.

А вот зал прилёта внутренних 
авиалиний сносить не планиру
ется, хотя “Кольцово" он совсем 
не красит. Правда, пассажиры 
через него скоро ходить переста
нут - в этом здании разместятся 
службы аэропорта.

Глобальные перемены в ско
ром времени ожидают и площадь 
перед зданием аэровокзала. От
туда планируется убрать здание 
почты, а всё освободившееся 
место отдать под многоуровне
вые стоянки-парковки. Также на 
аэровокзальной площади разме
стится вокзал для электричек. 
Эскизные проекты всех этих пре
образований сейчас готовятся.

-Это очень капиталоёмкий

проект. Поэтому нужно сначала 
определить финансирование и 
кто станет застройщиком, - до
бавил Кирилл Шубин.

Те же, кто будет добираться 
из аэропорта в Екатеринбург не 
на электричках, а на машинах, 
смогут оценить преобразования 
на автомагистрали. Она станет 
четырёхполосной в обе стороны. 
Как рассказал начальник Сверд
ловского областного государ
ственного учреждения “Управле
ние автомобильных дорог” Вла
димир Плишкин, конкурсные тор
ги на право проведения работ 
проведены, контракты заключе
ны, и все подрядные организа
ции смогли приступить к выпол
нению работ ещё в августе. Но 
изменения коснутся не только 
проезжей части, а и того, что на
ходится за её пределами. По обе
им сторонам дороги уже начина
ют строиться автосалоны, гости
ницы, торгово-развлекательные 
и даже жилые комплексы. Как 
идёт этот процесс, вчера также 
обсуждалось на совещании в ре
зиденции.

Не только эстетический, но и 
экономический эффект прине
сёт возведение логистического 
комплекса на Бахчиванджи. 
Разрешение на него уже полу
чено, работы по планировке

площадки строительства прове
дены, сейчас ведутся перегово
ры с потенциальными инвесто
рами.

-Есть договорённость, что, 
как только этот комплекс откро
ется, все грузы, что идут с вос
точной части сначала в Москву, а 
потом к нам, на Урал, будут на
правляться сразу же к нам, - за
явил губернатор Свердловской 
области Эдуард Россель.

На совещании в очередной 
раз обсуждалась подготовка Ека
теринбурга к проведению самми
та ШОС, рассматривалось, как 
идёт строительстве объектов, 
необходимых для встречи гостей 
из зарубежных стран. К таким 
объектам относятся и офисные 
здания, и развлекательные цент
ры. Так, например, планируется, 
что многие мероприятия пройдут 
в деловом квартале “Екатерин- 
бург-Сити", который строится в 
районе пересечения улиц Челюс
кинцев и 9-е Января. Сейчас уже 
готова коробка 30-этажного оте
ля НауаИ, рассчитанного на 300 
номеров. По словам заместите
ля директора по непромышлен
ному и гражданскому строитель
ству ООО "УГМК-Холдинг" Вла
дислава Козлова,строители при
ступили к внутренним работам и 
отделке. В октябре будет готов 
проект башни “Исеть" - 50-этаж- 
ной резиденции, и тогда же пла
нируется начать её строитель
ство. Кстати, 19 октября в Екате
ринбурге пройдут публичные 
слушания по рассмотрению и со
гласованию принятых решений

проекта застройки и проекта пла
нировки Делового центра“Екате- 
ринбург-Сити".

Часть мероприятий саммита 
планируется проводить в много
функциональном комплексе с 
конгресс-холлом, что строится 
также на улице 9-е Января.

К саммиту ШОС планируется 
завершить и строительство 
спортивного стрельбища в рай
оне Уктуса. Документация по 
нему готова, притом выполнена 
как на олимпийский объект, все 
заявки сданы в городскую ко
миссию.

Участники совещания также 
і обсудили проектирование гене

рального плана города Берёзов
ского и нового района “Зелёная 
Долина", что будет возводиться 
недалеко от Екатеринбурга, 
строительство зданий Областно
го и Арбитражного судов, област
ного роддома, противотуберку
лёзной больницы, Диабетическо
го центра, здания Законодатель
ного Собрания Свердловской об
ласти, реконструкцию Централь
ного стадиона и многое другое. 
Наибольшие нарекания губерна
тора вызвало строительство зда
ния Свердловского областного 
арбитражного суда, осуществля
емое ГУП СО “СИНПО”. Эдуард 
Россель, побывавший позавчера 
вечером и вчера утром на этой 
стройке, увиденным там остался 
недоволен, о чём и заявил дирек
тору предприятия - Григорию 
Найдичу.

Алёна ПОЛОЗОВА.

Предварительно согласитель
ные процедуры по формирова
нию местных бюджетов с каждой 
территорией проведены в отрас
левых отделах министерства фи
нансов.

Необходимо отметить, что 
процесс согласования расчетных 
доходов и расходов местных 
бюджетов в текущем году прошел 
конструктивно, ни одна заявка 
муниципалитета не осталась без 
внимания. Все капитальные рас
ходы учтены в Фонде софинан- 
сирования, процесс формирова
ния которого регламентирован 
законодательством. В полномо
чия комиссии входили вопросы 
финансирования текущих расхо
дов. Однако ряд муниципальных 
образований, не представивших 
весь необходимый пакет доку
ментов для участия в получении 
из Фонда софинансирования 
субсидий на софинансирование 
объектов капитального строи
тельства, предлагали комиссии 
на рассмотрение вопросы капи
тального характера, не предста
вив в отраслевые отделы Мин
фина, в отраслевые министер
ства подтверждающие докумен
ты. Естественно, комиссия вы
нуждена была отклонить эти об
ращения, дав соответствующие 
рекомендации по доработке и 
формированию полного пакета 
документов.

Члены комиссии внимательно 
отнеслись к проблемам каждой 
территории. Вместе с представи
телями муниципалитетов они 
рассмотрели все финансовые 
резервы каждого муниципально
го образования с учетом допол
нительной помощи из областно
го бюджета местным бюджетам, 
предусмотренной при внесении 
изменений в закон «Об област
ном бюджете на 2007 год».

В своей работе комиссия ру
ководствовалась необходимос
тью документального подтверж
дения муниципальными образо
ваниями увеличения расчетных 
расходов. Прежде всего на та
кие социально важные направле
ния, как образование, здравоох
ранение, культура. Рассмотрены 
вопросы, учитывающие индиви
дуальные особенности отдален
ных территорий.

Так, Алапаевскому муници
пальному образованию в числе 
других расходов учтены дополни
тельно 13,8 млн. рублей на со
держание узкоколейной желез
ной дороги, которая для жителей 
отдаленных сельских территорий 
является единственным транс
портным средством. Артинско- 
му городскому округу принято 
решение учесть 1,8 млн. рублей 
на обновление автобусного пар
ка, Березовскому городскому ок
ругу - на содержание созданно
го учреждения МУ Спортивно-оз
доровительный комплекс «Ли
дер» - 4,6 млн. рублей, Волчан- 
скому городскому округу 6,8 млн. 
рублей на содержание городско
го трамвая и ремонт трамвайных 
путей, ГаринскОму городскому 
округу около 3 млн. рублей на со
держание водного транспорта, 
городскому округу Верхотурский 
4,5 млн. рублей на ремонт теп
лотрасс и водопроводных сетей, 
городскому округу Заречный - 
5,6 млн. рублей на капитальный 
ремонт дорог, городскому окру
гу Карпинск - 4,4 млн. рублей на 
капитальный ремонт стадиона

«Труд», городскому округу Крас- 
ноуральск - 5,5 млн. рублей на 
капитальный ремонт дорог, го
родскому округу Пелым - 2 млн. 
рублей на капитальный ремонт 
образовательных учреждений, 
городскому округу Староуткинск 
- 2 млн. рублей на строительство 
дома для обеспечения жильем 
малообеспеченных граждан, 3 
млн. рублей на капитальный ре
монт больницы, муниципально
му образованию город Ирбит - 
1,5 млн. рублей на продолжение 
проектирования комплексной 
модернизации очистных соору
жений, 6 млн. рублей - на капи
тальный ремонт дорог, Камыш- 
ловскому муниципальному райо
ну - 8,6 млн. рублей на меропри
ятия по реконструкции и модер
низации муниципальных объек
тов коммунального хозяйства, 
Невьянскому городскому округу 
- 1 млн. рублей на содержание 
образовательного учреждения в 
п. Таватуй, 1,5 млн. рублей на со
держание созданного спортивно
го учреждения «Волна», Новоля- 
линскому городскому округу -1,5 
млн. рублей на ремонт дороги, 
Пышминскому городскому окру
гу - 2,5 млн. рублей на проект
ные работы по очистным соору
жениям и капремонт гидротехни
ческих сооружений, Серовскому 
городскому округу - 10,6 млн. 
рублей на ремонт городской пло
щади, 6,5 млн. рублей на ре
монтные работы на Кисилевском 
гидроузле, 2,5 млн. рублей на 
ремонт дома сестринского ухо
да, Режевскому городскому ок
ругу ~ 7,4 млн. рублей на капи
тальный ремонт дорог, Сысертс- 
кому городскому округу - 15 млн. 
рублей на проектирование очи
стных сооружений и 2,1 млн. руб
лей - на уборку мусора с несанк
ционированных свалок, Таборин- 
скому муниципальному району - 
4,7 млн. рублей - на содержание 
речного транспорта, Тугулымско- 
му городскому округу - 5,8 млн. 
рублей на капитальный ремонт 
дорог, городскому округу Верх
няя Пышма - 150 млн. рублей в 
рамках реализации проекта по 
рельсовому автобусу, г. Екате
ринбургу - 165,4 млн. рублей - 
на обеспечение доли софинанси
рования Свердловской области 
по строительству дороги в мик
рорайоне Академический.

В ходе работы комиссия оп
ределила ряд системных вопро
сов, по которым принято реше
ние об увеличении расходов всем 
территориям с использованием 
системного досчета. В результа
те этого на культуру, благоуст
ройство, обеспечение населения 
бытовыми услугами (бани), на 
проведение выборов и на содер
жание органов местного самоуп
равления расходы увеличены на 
546 млн. рублей.

Отдельно была рассмотрена 
ситуация по 18 высокодотацион- 
нным территориям, в которых 
доля межбюджетных трансфер
тов составляет 70 и более про
центов. Для указанных террито
рий «прочие» расходы увеличе
ны в 2 раза, или на 113 милли
онов рублей.

Общий же объем дополни
тельных расходов местных бюд
жетов по итогам работы комис
сии составил 1057,649 млн. руб
лей.

Ирина ПОЗДЕЕВА.

■ ЭНЕРГЕТИКА
____ а«

Владимир МОЛЧАНОВ:

Никто уже не говорит
«у нас нет

Как известно, развитие экономики, рост валового 
внутреннего продукта невозможны без поддержки 
энергетиков. Между тем энергетические предприятия, 
которые полтора десятка лет обходились без серьезных 
инвестиций, сами нуждаются в реконструкции. Если 
экстренные меры не принять уже сегодня, завтра 
Свердловская область вплотную столкнется с проблемой 
энергодефицита. Эту истину прекрасно понимают и 
губернатор, и правительство области. При росте объемов 
промышленного производства на восемь-десять процентов в 
год потребление топливно-энергетических ресурсов 
возрастает на два-три процента. Именно поэтому меры по 
развитию энергосистемы у нас принимаются весьма 
серьезные.

Соглашение, заключенное в 
ноябре прошлого года прави
тельством Свердловской облас
ти и РАО «ЕЭС России», рассчи
тано до 2012 года и предусмат
ривает реализацию восьми про
ектов по сооружению генериру
ющих источников, суммарная

строительства новых объектов 
обсуждались в прошлый четверг 
на заседании коллегии мини
стерства промышленности, 
энергетики и науки Свердловс
кой области. Само заседание 
проходило на одном из крупней
ших в нашей области энергообъ-

денег»

мощность которых должна соста
вить 3 200 мегаватт. Кроме того, 
в рамках этого соглашения у нас 
будет построены новые электро
сети и распределительные под
станции. Перспективы развития 
энергетики отражены и в поста
новлении правительства области 
«Об основных направлениях раз
вития электроэнергетического 
комплекса Свердловской облас
ти на 2006-2025 годы».

Вопросы развития электро
энергетического комплекса 
Свердловской области и ход

ектов - Ново-Свердловской ТЭЦ, 
которая снабжает электриче
ством, теплом и горячей водой 
большую часть Екатеринбурга. В 
работе коллегии приняли учас
тие первый заместитель предсе
дателя правительства области по 
координации областного хозяй
ства, министр промышленности, 
энергетики и науки нашей обла
сти Владимир Молчанов, замес
титель генерального директора 
по стратегии и развитию ОАО 
«ТГК-9» Виталий Аникин, замес
титель генерального директора

объединенного диспетчерского 
управления Урала Владимир Пав
лов, представители крупных 
предприятий области.

Открыл заседание Владимир 
Молчанов, который напомнил о 
ситуации в энергетике и о том, 
что развитие энергосистемы об
ласти находится под постоянным 
контролем губернатора Э.Россе
ля. Он сообщил, что начинаются 
работы по строительству новых 
электросетей, что определенные 
подвижки есть и в строительстве 
новых генерирующих мощностей.

К примеру, уже выбрано новое 
оборудование для оснащения 
Среднеуральской ТЭЦ, найдена 
площадка в районе Серова, где 
УГМК планирует построить новую 
станцию на тысячу мегаватт.

О том, что значит Свердловс
кая область для ТГК-9, рассказал 
Виталий Аникин. Территориаль
ная генерирующая компания № 9 
работает на территории нашей 
области, Пермского края и рес
публики Коми, но именно наш 
регион в компании считается са
мым важным и приоритетным.

Здесь будут реализованы основ
ные инвестиционные проекты. 
ТГК-9 планирует построить у нас 
несколько новых энергоблоков, 
общая мощность которых соста
вит 2 000 мегаватт. Такой боль
шой программы нет больше ни у 
одной из генерирующих компа
ний, работающих у нас сегодня. 
Виталий Владимирович напом
нил о том, что большая реконст
рукция начнется в ближайшее 
время на Нижнетуринской ГРЭС, 
Ново-Свердловской ТЭЦ и дру
гих станциях.

По словам заместителя мини
стра промышленности энергети
ки и науки Свердловской облас
ти, Юрия Шевелева, рост элект
ропотребления у нас в регионе в 
последние восемь лет обеспечи
вался только за счет использо
вания существующих мощностей 
энергосистемы. Ввода новых и 
реконструкции существующих 
мощностей генерирующих и 
электросетевых объектов прак
тически не было. Сегодня про
пускная способность электричес
ких сетей в большинстве энерго
узлов области исчерпана. К 2015 
году, с учетом вывода устарев
ших мощностей, будут нужны до
полнительно 5,5 тысячи мега
ватт.

Одним из источников инвес
тиций энергетики называют пла
ту за техническое присоедине
ние. Юрий Петрович отметил, что 
цена на техприсоединение дол
жна быть разумной и учитывать 
возможности предприятий, кото
рые в ходе реконструкции нуж
даются в новых энергомощнос
тях.

Шевелев сообщил о том, что 
накануне зимы проблем с топли
вом в области нет. Стабильно по
ступает к нам уголь. В рамках за
ключенного с НГК «Итера» дого
вора мы получаем природный 
газ, и компания добросовестно

выполняет все взятые на себя 
обязательства. Кроме того, заме
ститель министра отметил про
блемы энергетического комплек
са и обратил особое внимание 
на то, что только вместе с руко
водителями энергетической от
расли, с директорами крупных 
предприятий правительство об
ласти сможет справиться с по
ставленными задачами.

Владимир Павлов заявил, что 
энергетический баланс наступа
ющей зимы можно назвать опти
мистичным, и зиму мы должны 
пройти с избытком мощностей. 
Но не следует забывать и о том, 
что нам предстоит массовое под
ключение новых объектов - жи
лых домов и производственных 
комплексов, и нужно тщательно 
планировать новые вводы. Заме
ститель генерального директора 
ОДУ Урала предложил открыть на 
территории области инженерный 
центр, который будет координи
ровать работу над новыми про
ектами для того, чтобы избежать 
несогласованных решений.

Подводя итоги работы,Влади
мир Молчанов отметил: сегодня, 
говоря о строительстве, никто 
уже не говорит «у нас нет денег». 
Перед энергетикой стоят совсем 
другие проблемы, и мы вполне 
можем их решить.

Каждый из участников заседа
ния выходил на трибуну для того, 
чтобы поделиться своими идея
ми, мыслями и предложениями, 
и наиболее интересные и важные 
нашли отражение в решении, ко
торое коллегия министерства 
промышленности, энергетики и 
науки области вынесла по вопро
су «Развитие электроэнергети
ческого комплекса Свердловской 
области как основной фактор со
хранения темпов развития эконо
мики».

Алла БАРАНОВА.
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■ С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Слово врачующее
Хочу через ваше издание 
выразить огромную 
благодарность врачам 
областной больницы № 2, 
которая находится на 
Набережной рабочей 
молодёжи.

Там проходят лечение чер
нобыльцы и маяковцы. Вот уже 
13 лет, с 1994 года, нас, мая- 
ковцев, прикрепили к этой 
больнице. Мы раз в год прохо
дим там комиссию, и хоть бы 
раз услышали грубое слово. 
Все всегда вежливы, внима
тельны, встречают улыбкой.

Особо выделяю врачей и 
медсестер кардиологического 
отделения. Они уже два раза 
вытаскивали меня, можно ска

зать, с того света. Первый в 
2003 году, когда случился при
ступ астмы, притом сильней
ший. А второй раз нынче: с при
ступом аритмии я семь суток 
лежала в реанимационной пала
те. Большое спасибо врачам: 
Александру Паляница, Елене 
Крайновой, Ларисе Козыревой, 
Равилю Рафикову. Отдельное 
спасибо медсёстрам: ИринеТи- 
мошенко, Ольге Сабировой, 
Ирине Ивановой, Евгении Снак- 
саревой.

Вот если бы во всех больни
цах были такие замечательные 
врачи и медсестры, тогда бы, на
верное, было меньше больных.

Валентина ГРЯЗНОВА.

"Вороний брод" 
из "болота" 

выбрался
Что такое Дворец культуры в поселке, население 
которого не превышает две тысячи человек? Сказать 
“место отдыха” - не сказать ничего. В кружках 
занимаются дети, в большом зале проходят 
общепоселковые собрания, выставки, конкурсы, все 
большие праздники, естественно, - забота работников 
культуры... И работать на стабильную “троечку” в 
местечке, где все друг друга знают, нельзя. Даже не из- 
за страха, что следующее мероприятие состоится при 
пустом зале. Просто, когда представление закончится, 
выходить из ДК и артистам, и зрителям придется в одни 
двери, а слышать в толпе, что представление было на 
уровне “ну-у, как-то так себе”...

МЫ НАЧАЛИ наш разговор с большой политики, а 
вывернули на проблемы спорта. И немудрено - 
руководитель исполкома Свердловского регионального 
отделения партии “Единая Россия” Леонид Рапопорт 
знает эти темы не понаслышке. С 1987 года он работал в 
УГТУ-УПИ. Доктор педагогических наук, профессор, 
мастер спорта, заслуженный работник физической 
культуры РФ, лауреат Государственной премии в области 
образования. Кому как не ему разбираться в этих 
вопросах...

-В Свердловской обла
сти появились плакаты 
“План Путина - победа 
России”. И в углу - лого
тип вашей партии. В чём их 
смысл, хотелось бы уз
нать?

-Партия “Единая Россия” 
разработала конкретную про
грамму реализации курса 
Президента РФ. Она сформу
лирована в виде проекта, ко
торый называется “План Пу
тина”. Почему мы говорим о 
плане Путина, и не говорим о 
каких-то других планах? 
Именно за период, когда Вла
димир Владимирович воз
главляет наше государство, 
оно достигло экономическо
го и социального благополу
чия, появились перспективы 
у населения. В этот план вош
ли все восемь посланий Пре
зидента Федеральному Со
бранию. И мы считаем, что 
“Единая Россия” - именно та 
политическая сила, которая 
может гарантировать про
должение курса Президента 
Путина.

План - это пять направле
ний, в которых рассматрива
ются все стороны жизни об
щества. Это и вопросы, свя
занные с тем, что Россия - 
уникальная и великая циви
лизация, это и вопросы о кон
курентоспособности эконо
мики, о повышении качества 
жизни, о становлении инсти
тутов гражданского обще
ства, о дальнейшем развитии 
России как суверенного госу
дарства.

-А другие партии разве 
не могут реализовать этот 
план?

-Есть определенные усло
вия, которые нужны для его 
реализации. Первое - это на
личие лидера. Наш лидер - 
Владимир Путин. Его рейтинг 
самый высокий. Когда мы 
рассматриваем региональ
ный аспект, то в Свердловс
кой области, безусловно, 
наш лидер - авторитетней
ший человек, губернатор 
Эдуард Эргартович Россель. 
Вторая составляющая - нали
чие политической силы, кото
рая может реализовывать все 
те задачи, что поставлены в 
этом плане, дополняя и опти
мизируя их. Сейчас эта сила 
- “Единая Россия". Покажу на 
примере национальных про
ектов. Мы знаем, что это про
екты, которые направлены на 
улучшение качества жизни в 
стране. Но не всё в них было 
учтено. Вы помните, подни
мались вопросы по коррекци
онным школам, по дошколь
ным учреждениям. Так вот, 
именно корректировка и 
дальнейшее уточнение этих 
приоритетных направлений 
связано с тем, что “единорос
сы”, начиная с местного уров
ня, могут дать свои предло
жения, и они будут услыша
ны. Или возьмем проект “Об
разование”. Посмотрите, об
ластное министерство изме
нило тарифную сетку, губер
натор инициировал создание 
премий и строительство Де
мидовского высшего техни
ческого училища, глава горо
да Екатеринбурга принял ре
шение о повышении на две 
тысячи рублей зарплат ра
ботников дошкольных учреж
дений. Это - как раз приме
ры дополнения.

Ещё одно условие - ини
циатива людей, сил, которые 
могут участвовать в улучше
нии жизни населения. Ведь 
мы знаем, что есть масса 
организаций, которые соби

Секретарь без секретов
Новый премьер - сторонник «Единой России»

20 сентября с.г. в «Российской газете» было опубликовано 
интервью с секретарем Президиума генсовета «Единой 
России» Вячеславом Володиным, в котором он рассказал о 
позиции партии по многим важнейшим проблемам 
современной России.
Сегодня мы предлагаем вниманию читателей отрывок из 
беседы с В.Володиным.

Российская газета: Вя
чеслав Викторович, у партии 
через две недели съезд, а вме
сто программы у «Единой Рос
сии» по-прежнему восемь По
сланий Президента Федераль
ному Собранию. Когда же вы 
представите новый документ, 
который бы внятно объяснил 
избирателю, почему нужно го
лосовать за вашу партию? 

рают наказы, а потом эти наказы 
уходят в никуда. Мы все эти на
казы публикуем и выполняем. И 
отчет председателя правитель
ства Виктора Кокшарова на 
встрече с фракцией “Единая Рос
сия" в областной Думе доказал 
действенность этого механизма.

-Но ведь всё равно останут

спорта по политики — 
один шаг. Цель — победа

ся те, чьи наказы вы не суме
ли выполнить?

-Те наказы, которые подают
ся в местные отделения партии, 
всегда регистрируются, по ним 
принимается решение. Конечно, 
мы предупреждаем, что одно 
вошло в проект выполнения на
казов в этом году, другое - в сле
дующем. Если мы говорим, что 
сначала надо построить детские 
площадки, детские сады, а потом 
уже какой-то объект, связанный 
с бытовыми услугами, то, конеч
но, мы таким образом и расстав
ляем приоритеты. И наказы рас
сматриваются в двух направле
ниях: первое - оперативное, ко
торое требует принятия мер не
замедлительно, второе - страте
гическое, где, может быть, необ
ходимо принятие соответствую
щих законов.

-Если залатать яму, это 
оперативное, а как-то воздей
ствовать на власть - страте
гическое...

-Да. Есть различия и по со
держанию. Одни вопросы связа
ны с проблемами финансирова
ния, другие - законодательной 
поддержки, третьи - менеджмен
та, управления как на региональ
ном, так и на муниципальном 
уровне.

-А для нашего региона 
“План Путина” какую роль иг
рает?

Вячеслав Володин: Когда мы 
говорим о плане Владимира Пу
тина и о программе «Единой Рос
сии», то нужно понимать, что Пре
зидент участвовал в создании 
нашей партии, действительно 
объединил вокруг себя элиту, 
хотя это было непросто.

Поэтому естественно, что 
стержень нашей программы - 
это обращения президента к Фе

-Свердловской области уго
тована особая судьба. Для нашей 
области “План Путина” связан, 
прежде всего, с развитием про
мышленности. И мы последова
тельно выполняем этот пункт. 
Когда мы шли на выборы в обла
стную Думу в 2006 году, наша 
программа была связана как раз 
с тем, что Свердловская область 
- промышленное сердце России. 
Съезд, прошедший в Екатерин
бурге, был посвящен промыш
ленности. Реализуя на практике 
вопросы развития промышлен
ности, Свердловская область яв
ляется локомотивом в реализа
ции “Плана Путина”. Потому что 

будет развитая промышленность 
- будет наполнение бюджета, бу
дут платиться налоги, будет раз
виваться социальная политика.

-Как штрих к развитой про
мышленности. На недавней 
“прямой линии” в редакции 
“Областной газеты” премьер 
Виктор Кокшаров, отвечая на 
многочисленные вопросы, по
чему в Москве есть большая 
муниципальная добавка к пен
сии, а у нас нет, привёл при
мер - у Москвы бюджет трил
лион рублей, а у Свердловс
кой области - 135 миллиар
дов. А населения там больше 
всего в 2-2,5 раза.

-В дополнение к этому скажу: 
для того, чтобы снять проблемы 
муниципальной доплаты пенсио
нерам, как раз и важна перспек
тивная трехгодичная разработка 
бюджета. Чтобы мы могли знать, 
когда и в каком году мы выйдем 
на решение этих проблем.

-Для чего развивать про
мышленность, думаю, мы по
няли. Вспомним съезд партии 
в Екатеринбурге, когда этот 
вопрос обсуждался. Приняли 
проект “Урал промышленный 
- Урал Полярный”, который и 
призван помочь развитию 
промышленности. Как идёт 
его продвижение?

-“Урал промышленный - Урал 
Полярный” - проект, как раз на

деральному Собранию. А зада
чи, поставленные им, - это наши 
задачи, потому что для нас Вла
димир Путин и сегодня является 
лидером, и завтра будет нашим 
лидером. Так что его идеи «Еди
ная Россия» стремится реализо
вать, проблемы, поставленные 
им, - решить. Вот почему мы 
принимали на нашем съезде 
партийный проект развития 
Дальнего Востока и Западной 
Сибири, и его же включат в пред
выборную программу, которую 
будем обсуждать на съезде 1 ок
тября. Вот почему частью нашей 
программы станут также проек
ты по развитию Урала и Калинин
града.

правленный на решение задач 
развития, прежде всего, метал
лургического и машинострои
тельного комплекса, электро
энергетики, химической промыш
ленности, вопросов, связанных с 
экологией. И предусматривает, 
прежде всего, приближение сы
рьевых ресурсов к производ
ствам, модернизация этих произ
водств, чтобы была возможность 
создания единой технологичес
кой линии. Этот проект получил 
поддержку, сейчас решается воп
рос по экологической эксперти
зе. Создана дирекция, которая 
занимается реализацией проек-

-Другой проект, принятый 
на съезде, “Достойный 
труд”...

-Он связан, прежде всего, с 
легализацией доходов, защитой 
граждан, совместной деятельно
стью партийных и профсоюзных 
организаций. 18 сентября мы с 
профсоюзами подписание согла
шение о сотрудничестве и взаи
модействии, точнее, дополнение 
к нему. Сам договор был подпи
сан год назад, а сейчас сверяли, 
как идём. Наша партия в целях 
совпадает с профсоюзами, пото
му что мы тоже защищаем инте
ресы трудящихся. И когда две 
организации, политическая и 
профсоюзная, объединяются, 
эффект от их деятельности воз
растает в десятки раз.

К примеру, если мы объеди
нимся в борьбе против серых 
зарплат, нас 52 тысячи и членов 
профсоюза - миллион. Вы пред
ставляете, каким будет тогда 
бюджет?

-За год какого-то результа
та удалось достичь?

-Результаты - это и досроч
ное увеличение тарифных ставок 
работникам бюджетной сферы, и 
подписание соглашения о том, 
что МРОТ в Свердловской обла
сти с 1 октября 2007 года соста
вит 2900 рублей (тогда как в фе
дерации - 2300), решаются воп
росы диспансеризации и углуб
ленных медицинских осмотров.

И сейчас мы договорились, 
что совместно принимаем меры 
по дальнейшему повышению 
МРОТ, инициируем подписание 
“Конвенции о минимальных нор
мах социального обеспечения” и 
“Конвенции о пособиях по инва
лидности, по старости и по слу
чаю потери кормильца”.

-Что повышение МРОТ дает 
мне как работнику?

-Любой человек, который ра
ботает на предприятиях Сверд
ловской области, теперь не мо
жет получать меньшую зарплату.

-А если всё-таки она будет 
ниже?

-Это уже нарушение закона.
-В редакцию часто звонят 

с вопросом, почему сейчас 
звание “Ветеран труда” стало 
получить гораздо сложнее, 
чем раньше. Знаю, что эту 
тему вы обсуждали тоже.

-Да, мы говорили о необходи
мости расширения круга лиц, 
имеющих право претендовать на 
звание “Ветеран труда”. Чтобы в 
него включили и тех, чей трудо
вой стаж составляет 35-40 лет, и 
у них есть награды центральных 
руководящих органов профсою
за. Мы договорились, что необ
ходимо выработать предложения 
по внесению соответствующих 
изменений в законодательство 
Свердловской области, а, ис
пользуя возможности “Единой 
России”, - выходить на Государ
ственную Думу.

-Что делает “Единая Рос
сия” для развития массового 
спорта?

-Мы выступили инициаторами 
проведения спартакиад в мест

Вообще это нормально, это 
подтверждено мировым опытом, 
чтобы та политическая сила, ко

ных отделениях партии. Если 
раньше они проводились по 
двум-трём видам спорта, то сей
час список расширен до пяти
семи. Летом это - гиревой спорт, 
лёгкая атлетика, баскетбол, 
мини-футбол, волейбол, стрель
ба. Зимой - лыжные гонки, хок
кей, шахматы, волейбол. В спар
такиадах принимают участие, не
зависимо от спортивной квали
фикации. Мастер спорта, люби
тель, - есть возможность обще
ния, состязания.

Уникальность еще и в том, что, 
помимо соревнований для 
партийцев, проходят соревнова
ния болельщиков. И последние 

по накалу и количеству участни
ков иной раз собирают больше, 
чем финальные соревнования. 
Если в финальных соревновани
ях у нас принимает участие во
семь команд - пять от управлен
ческих округов и три от города 
Екатеринбурга, то команд сто
ронников гораздо больше.

-А человек с улицы может 
прийти на вашу спартакиаду?

-Все спартакиады проходят в 
местных отделениях партии, и 
для того, чтобы в них участво
вать, надо быть либо членом 
партии, либо ее сторонником.

Кроме того, у нас есть про
грамма по строительству фут
больных полей, и уже 30 полей 
появилось в Свердловской обла
сти. Конкурс “Мастер педагоги
ческого труда”, который провела 
недавно “Единая Россия", пока
зал, что мы обращаем внимание 
не только на население, но и на 
людей, которые реализуют эти 
проекты.

-В беседах со специалис
тами неоднократно приходи
лось слышать, что набор ви
дов массового спорта у нас 
крайне скуден. Можно бегать, 
ходить на лыжах - и, пожалуй, 
всё. Но бегать - не очень ин
тересно, куда интереснее иг
рать, а это - довольно доро
го.

-Рассматривая развитие фи
зической культуры и спорта, ана
лизируя ее состояние, можно 
прийти к выводу, что у нас идет 
сплошное дублирование одних и 
тех же видов спорта. Более того, 
когда мы говорим о массовом 
спорте, мы не учитываем пред
почтения простого населения. 
Они не все хотят бегать по ста
диону, бросать мяч в корзину. 
Они хотят выполнять спокойные 
упражнения на свежем воздухе, 
упражнения в воде. И это отно
сится не только к женщинам 
среднего возраста, но и к мужчи
нам. Более того, для взрослого 
населения даже нет тренеров. И 
это тоже проблема.

У нас мало спортивных баз. Но 
здесь “Единая Россия” выступи
ла инициатором строительства 
ФОКов - физкультурно-оздоро
вительных комплексов. Этот 
принцип хорошо реализуется в 
Свердловской области и в горо
де Екатеринбурге, где ежегодно 
количество ФОКов удваивается.

Очень важно, чтобы были сти
мулы для спортсменов повышать 
свою квалификацию, это если го
ворить о профессиональном 
спорте. Должно быть соответ
ствующее законодательство, ко
торое бы обеспечивало льготы и 
страховую защиту.

-Но это все слишком гло
бальная проблема, и силами 
регионального отделения 
“Единой России” ее вряд ли 
решить.

-Мы не можем ее решить це
ликом, но мы можем участвовать 
в ее разрешении. Ведь для того 
чтобы ее решить, надо чтобы 
квалифицированные люди были 
и в Государственной Думе, и в 

торая была создана президентом 
и на которую он опирался, про
водила его решения в Государ
ственной Думе.

РГ: Тогда вернемся к реаль
ным делам, скажите, направили 
ли вы уже Владимиру Путину 
свои рекомендации по составу 
нового кабинета министров как 
партия парламентского боль
шинства?

Володин: Нет, вы не путай
те, мы эту проблему обсуждали 
с нынешним премьером (тогда 
исполняющим обязанности) 
Виктором Зубковым, когда он 
приходил в Думу неделю назад 
на заседание нашей фракции. 
Это был диалог между людьми, 
хорошо понимающими друг дру
га. Виктор Алексеевич - чело
век в партии известный, он ведь 
был одним из основателей 
«Единой России», в свое время 
возглавлял «Единство» в Ленин

Совете Федерации.
-Почему у нас в школах 

так неинтересно преподает
ся физкультура?

-Преподается как препода
ется. Со школ идет основная 
проблема - связанная с забо
леваниями детей. И это пробле
ма не только физкультуры, но и 
питания. Редко встречаются 
школы, где материально-техни
ческая база соответствует со
временным СНИПам - есть бас
сейн, спортивное ядро. Как 
правило, все школы оснащены 
спортивными залами, которые 
не соответствуют современным 
требованиям. Второе - вопрос 
связан еще и с традициями. Ра
ботая в вузе, я получал от де
тей документы, где было напи
сано: “Освобождение от физо”. 
Что такое физо? Это - отноше
ние школы. Нет, чтобы дирек
тору с учителями вместе уча
ствовать в спортивных мероп
риятиях. И тогда в этой школе 
было бы исключено освобожде
ние от физкультуры.

-Но ведь нашей физкуль
турой, действительно, мож
но травмировать. Когда я 
прихожу в нормальный 
спортзал, меня, в первую 
очередь, осматривает врач. 
И подбирает мне упражне
ния, соответственно моим 
особенностям. А в школах 
этого нет...

-Одна из программ, которая 
предлагается и рассматривает
ся нами, так называемые меж
школьные стадионы, на которых 
могли бы заниматься дети с 
разными группами заболева
ний. Чтобы им давать дозиро
ванную нагрузку и именно те уп
ражнения, которые бы помога
ли избавиться от недугов. У нас 
есть адаптивная физкультура, 
лечебная, все мы знаем её вы
сокий оздоровительный эф
фект. К сожалению, на это пока 
не готовы управления образо
вания.

-Кстати, об образовании. 
Региональное отделение ва
шей партии инициирует про
грамму “Уральская дерев
ня”, которая связана с повы
шением уровня жизни на 
селе. А школа в ней как-то 
будет учитываться? Чтобы 
сельское образование от го
родского не отличалось?

-Для того чтобы мы могли 
говорить о серьёзном уровне 
образования в глубинке, долж
ны быть три составляющие. 
Первое - материально-техни
ческая база. Да, в рамках наци
ональных проектов мы говорим 
о компьютеризации, о подклю
чении к Интернету. Но, с дру
гой стороны, есть школы, кото
рые дважды выигрывают гран
ты по миллиону, а есть школы, 
которые не выиграют никогда. 
Потому что стартовые условия 
разные. И здесь очень важно 
транслировать позитивный 
опыт тех школ, которые сами у 
себя что-то создали. Второе - 
вопросы подготовки и закреп
ления кадров. Да, существуют 
определенные программы, свя
занные с целевой подготовкой, 
но ведь их нужно закладывать в 
бюджетах соответствующих му
ниципалитетов. Для того чтобы 
специалисты могли гарантиро
вано приезжать, получать 
жильё, зная, в течение какого 
времени его стоимость нужно 
выплатить.

Следующая составляющая - 
учебно-методическое обеспече
ние. И это - развитие в том чис
ле и культуры. Мы говорим, что 
школа зачастую является един
ственным центром культуры на 
селе. А если это так, значит, она 
должна работать не только с 
детьми, но, в том числе, и с ро
дителями, чтобы у родителей и 
детей появились общие темы для 
совместной деятельности.

Подготовила 
Алёна ПОЛОЗОВА. 

Фото 
Станислава САВИНА.

градской области. И до сегод
няшнего дня он входит в Ко
ординационный совет сто
ронников партии, причем все
гда участвовал во всех 
партийных мероприятиях. Его 
в «Единой России» многие 
очень хорошо лично знают и 
уважительно относятся, так 
что во время встречи в Думе 
это был разговор между еди
номышленниками. Хотя мы 
беседовали и о проблемах, в 
том числе и кадровых, о том, 
могут ли некоторые бывшие 
члены кабинета министров и 
дальше оставаться на своих 
постах. Но решение, конечно, 
должен принимать премьер, и 
мы понимаем, что навязывать 
свою позицию тут было бы не
верно.

«Российская газета», 
20 сентября 2007 г.

Именно поэтому 
сотрудники Дворца 
культуры “Вороний 
брод”, что в поселке 
Белокаменный, бук
вально живут на рабо
те. И это не просто 
слова. Отведя все за
нятия в кружках, в пять 
- в шесть вечера руко
водительницы коллек
тивов спешат домой, 
накормить семью, а 
потом, как правило, 
снова... на работу. Со
брания, репетиции, 
праздники... Даже 
тридцать первого де
кабря они работают не 
до шести вечера - 
праздничный концерт начинает
ся в девять. Новый год дает 
старт новой череде событий от
крытие снежного городка, Мас
леница, 8 Марта, 9 Мая...

Причем каждое мероприя
тие требует новых концертных 
номеров, новых форм, новых 
жанров, идей... К примеру, в 
этом году в День поселка, про
ходивший в последних числах 
августа, состоялся первый кон
курс красоты “Мисс Белока
менный”; на традиционной вы
ставке прикладного искусства 
умельцы-ветераны попробова
ли себя в роли эстрадных пев
цов - подготовили получасо
вую концертную программу; а 
вечером под открытым небом 
для именинников играл асбес- 
товский муниципальный духо
вой оркестр, под звуки которо
го сельчане вспоминали давно 
забытую традицию - танцева
ли на воздухе.

Однако при такой насыщен
ной деятельности до недавне
го времени центр сельской 
культуры - ДК “Вороний брод” 
- постепенно разрушался. Не
когда богатейший Дворец куль
туры приходил в негодность из- 
за банальной причины. В мест
ном бюджете... Дальше, навер
ное, можно и не продолжать. 
Реконструкции требовал пер
вый этаж, где старые огромные 
оконные рамы, пропускавшие 
холодный воздух, зимой не да
вали возможности снять верх
нюю одежду, во время верни
сажей под картинами скрыва
лась облезлая краска на сте
нах, из звукозаписывающей ап
паратуры в наличии имелись 
только магнитофоны и фоног
раммы с дисков караоке.

В свое время, когда Дворец 
культуры находился на балан
се Асбестовской птицефабри
ки, в Белокаменном выступали 
Людмила Зыкина, Екатерина 
Шаврина, Эдита Пьеха, Ольга 
Воронец, группа “Фри
стайл”...

-Тогда вообще были другие 
времена, и мы не замечали, что 
сильно отличаемся от больших 
городов. Дворец был, как гово
рится, на уровне, - вспоминает 
директор “Вороньего брода” 
Светлана Швецова. - Звезды 

приглашались регулярно. Само
деятельность была побольше, 
чем сейчас. А в 1998-м мы пе
решли в ведомство отдела куль
туры. Пару лет спустя фабрика 
была признана банкротом.

Однако, начиная с прошлого 
года, у руководства Дворца куль
туры появились и более прият
ные хлопоты. Была приобретена 
светоосветительная установка и 
синтезатор, на первом этаже в 
холле, а также в рекреации и ко
ридоре на втором этаже сделан 
ремонт, пошили новые костюмы,

обновляется инвентарь. В меч
тах - установка электронной 
правовой базы, подключение 
Интернета, организация 
танцевального конкурса...

Во многом развитие “Во
роньего брода” стало воз
можным в ходе реализации 
регионального компонента в 
сфере культуры, по которому 
в прошлом году в Белокамен
ный было направлено более 
ста тысяч рублей.

-Благодаря регионально
му компоненту, улучшилась, 
прежде всего, наша матери
альная база. Работа по об
новлению Дворца стала про
ходить более целенаправлен
но. Сейчас, мне кажется, 
люди потихоньку начали воз
вращаться сюда, - размыш
ляет Светлана Швецова. - 
Этот провал в десять лет за
кончился, и жители приходят 
к нам в поисках общения, хо
тят провести досуг более 
организованно. Это очень от
радно! Однако не менее ра
достно и то, что мы можем 
строить планы на будущее. 
Например, в следующем году 
хотим продолжить ремонт по
мещений, приобрести звуко
усиливающую аппаратуру. 
Одно дело, когда варишься в 
своем соку и не видишь пер
спективы, и кажется, что вы
хода нет. Другое - когда есть 
поддержка государства. Да 
нам бы никогда в жизни не 
осилить такой ремонт!

Сейчас в “Вороньем броде” 
работают дискоклуб для мо
лодых ребят, желающих осво
ить современную аппаратуру, 
клуб любителей фиалок, дет
ские вокальные группы, хор 
ветеранов труда, танцеваль
ные коллективы для ребят 
различного возраста, детский 
театральный коллектив, боль
шая изостудия... всего 19 
клубных формирований.

Кстати, необычное название 
Дворца культуры Белокаменно
го - своеобразное восстанов
ление исторической справед
ливости. В старину Вороним 
Бродом назывался поселок, 
позднее переименованный в 
Белокаменный. Назывался он 
так от того, что протекавшая 

рядом Пышма обмелела и про 
нее стали говорить: “Там воро
не по колено!”

Может быть, настало вре
мя, когда возрождаться будут 
не только названия, но и тра
диции отношения к культурно
му наследию великой страны...

Ирина ВОЛЬХИНА.
НА СНИМКЕ: Светлана 

Швецова; руководитель 
изостудии Татьяна Зыкова 
с работой ученика.

Фото автора.
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■ ПАМЯТЬ

Нужен 
Талице музей 

Кто не знает Героя Советского Союза разведчика 
Николая Ивановича Кузнецова, нашего земляка-уральца 
родом из деревни Зыряновки Талицкого района (ныне 
городского округа) Свердловской области? Думаю, на 
Урале нет таких людей. 27 июля 2011 года исполнится 
100 лет со дня рождения всемирно известного своим 
мужеством борца с фашизмом. В марте 1944 года в бою 
он шагнул в вечность. О подвигах Николая Ивановича 
написаны книги. «Это было под Ровно» - первая 
скромная повесть командира партизанского отряда 
«Победители» Д.Н.Медведева познакомила нас с этим 
незаурядным человеком, патриотом своей Родины. 
Информация, которой снабжал главное командование 
Н.И.Кузнецов, значила много и спасла жизни многих 
тысяч советских солдат, в частности, в битве на Курской 
дуге.

Казалось бы, столь уважа
емому в народе нашему зем
ляку-уральцу на его родине 
должно оказываться уваже
ние, равное по своему зна
чению совершенным им под
вигам. На практике всё выг
лядит совершенно иначе. 
Музей легендарного развед
чика в райцентре Талицы на
ходится в ветхом деревенс
ком здании бывшей местной 
школы. Оно было построено 
ещё в первой половине XIX 
века. Не стыкуются как-то 
величие подвига этого чело
века во имя жизни грядущих 
поколений и столь равно
душное, безразличное отно
шение людей к памяти о нем. 
В одной из комнат этого «му
зея» отведено место для 
стенда ещё одному выдаю
щемуся земляку - Герою Со
ветского Союза десантнику 
Юрию Исламову, воспитан
нику Талицкой средней шко
лы № 55. Спасая жизнь това
рищей, он пожертвовал сво
ей жизнью. Имя Исламова 
носит общероссийская об
щественная организация 
«Союз ветеранов Афганиста
на». Попутно замечу: Талиц
кая земля дала нашей стра
не восемь Героев Советско
го Союза!

Последнее обстоятель
ство побудило меня обра
титься к председателю пра
вительства Свердловской 
области Виктору Кокшарову 
с предложением построить в 
Талице музей для увековечи
вания памяти Героев Совет
ского Союза. Это уместно 
сделать, на мой взгляд, ещё 
и потому, что в 2009 году в 
Екатеринбурге будет прохо
дить саммит глав государств 
ШОС. Посещение такого му
зея высокими гостями пока
зало бы им, как россияне чтут 
память о сыновьях-патриотах 
своей Родины.

Не скрою, подтолкнуло 
меня обратиться с письмом 
к председателю областного 
правительства ещё одно об
стоятельство. В газете 
«Труд» я прочел заметку о 
том, что правительство Тю
менской области выделило 
миллион рублей для музея 
Григория Распутина в селе 
Никольское. Эта заметка 
воскресила в моей памяти 
слова Владимира Маяковс
кого: «Кто матери-истории 
более ценен?». Подумал я: 
«Кто же - Н.И.Кузнецов, 
Ю.Исламов или Г.Распу
тин?».

Письмом к главе област
ного правительства я не ог
раничился. Позвонил в обла
стное министерство культу

ры. Получил от них обстоя
тельное разъяснение о том, 
что в 2008 году будут выделе
ны средства на капитальный 
ремонт музея в Талице. На 
мой взгляд, это равносильно 
выбрасыванию денег на ве
тер.

Быстрый ответ правитель
ства Свердловской области 
меня обрадовал. Пришло 
письмо из управления по ра
боте с обращением граждан 
через два дня! Сообщали: 
«письмо направлено по ком
петенции для решения вопро
са по существу с просьбой 
проинформировать вас о ре
зультатах рассмотрения». 
Очень я благодарен за внима
ние к моему письму. Теперь 
вот жду ответа от исполните
ля - администрации Восточ
ного управленческого округа 
Свердловской области.

Мои надежды на строи
тельство музея, а не капиталь
ного ремонта ветхого здания, 
окрыляют сообщения печати 
и телевидения о поступлении 
в областной бюджет дополни
тельных доходов. Недавно об
ластная Дума поделила меж
ду министерствами шесть 
миллиардов рублей. Дай Бог, 
чтобы и дальше экономика на
шей области набирала высо
кий темп развития, чтобы 
была возможность строить и 
повышать заработанные в во
енные годы пенсии тружени
кам тыла. Однако нельзя за
бывать и о музее. Будет со
временный музей Героев Со
ветского Союза в Талице - бу
дет в нашей области место, 
где на примере этих великих 
патриотов России можно бу
дет воспитывать новое поко
ление юношей и девушек, го
рячо любящих свою Родину.

Павел АВДЕЕВ, 
инвалид Великой 

Отечественной войны.
НА СНИМКЕ: Николай 

Кузнецов в форме немецко
го офицера.

Фото ИТАР-ТАСС.

■ ТВОРЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА

«Вот послушай.
Я уж знаю — 

скучно не будет»
Таким многообещающим призывом к читателю 
начинается повесть Юза Алешковского «Николай 
Николаевич».

Алешковский - культо
вая фигура советского 
андеграунда. Ещё в 1950-е 
годы его официально зап
рещённые песни «Окуро- 
чек», «Товарищ Сталин, 
вы большой учёный» и 
многие другие разошлись 
на афоризмы («Вы здесь 
из искры раздували пла
мя, Спасибо вам, я гре
юсь у костра»). В самиз
дате увидели свет его са
тирические повести. «Пе
ред вами... подлинный 
поэт, полностью подчи
нивший себя языку и по
лучивший от его щедрот 
в награду дар откровения 
и гомерического хохота»,

писал об Алешковском 
Иосиф Бродский.

Вчера Юз Алешковский 
принимал поздравления с 
днём рождения. А 25 сентяб
ря, невероятно, но факт, он 
встретится с уральцами в 
Театре эстрады, где состо
ится его творческий вечер. 
В Екатеринбург писатель 
приехал по приглашению 
Международного клуба 
«Профессионал», который 
он представляет в США. Му
зыкальное сопровождение 
вечера - джазовый коллек
тив. под руководством Анд
рея Елецкого.

Владимир ПЕТРЕНКО.

ЖИВЁТ в посёлке Буланаш 
Артемовского района 
ветеран Великой 
Отечественной войны и 
труда А.Р. Этому человеку 
уже 88 лет, самому ему уже 
хлопотать о своих правах 
трудно, поэтому цитируем 
письмо, автор которого его 
дочь.

“В апреле 2007 года отец об
ратился в управление социаль
ной защиты по вопросу выплаты 
ежемесячного пособия в сумме 
150 рублей за пользование ус
лугами телефонной связи. При
шел ответ, что он не имеет на 
это право.

Очень Вас прошу, пожалуй
ста, напишите, если он имеет 
право на них, сделайте что-ни
будь для восстановления спра
ведливости”.

Фамилию буланашца не на
зываем по уважительным причи
нам. Да и письма такие десятка
ми приходят во все государ
ственные инстанции со всех тер
риторий области. И ответы на 
них тоже практически стандарт
ны.

Вот что отписали этому льгот
нику федерального и областно
го уровня работники управления 
социальной защиты населения 
города Артемовского.

“Выплата предоставляется 
только областным льготникам, 
то есть ветеранам труда, труже
никам тыла, а также лицам, на
гражденным знаком “Жителю 
блокадного Ленинграда” — в со
ответствии с областным зако
ном № 190 “О социальной под
держке ветеранов в Свердловс
кой области”.

Вы являетесь инвалидом II 
группы вследствие общего за
болевания. В соответствии с ча
стью 5 статьи 28 федерального 
закона № 181 “О социальной за
щите в Российской Федерации” 
инвалидам устанавливалась 50- 
процентная скидка за пользова
ние телефоном и радиотрансля
ционной точкой. Данная норма 
была отменена в соответствии с 
пунктом 24 статьи 63 ФЗ-122. 
При этом данная мера социаль
ной поддержки была компенси
рована ежемесячной денежной 
выплатой.

Вы включены в федеральный 
регистр лиц, имеющих право на 
получение ежемесячной денеж
ной выплаты в размере 550 руб
лей, с 1 апреля 2006 года ее раз
мер за счет индексаций увели
чен до 673 рублей 10 копеек.

На основании вышеизложен
ного право на ежемесячное по
собие на услуги телефонной 
связи вы не имеете...”.

Вот такие ответы как раз и не

убеждают ветеранов. Почему? 
Об этом чуть ниже...

А сейчас мне хочется в каче
стве комментария по размеру 
данной ежемесячной денежной 
выплаты привести письмо еще 
одной жительницы нашей обла
сти, также инвалида II группы и 
также имеющей звание “Вете
ран труда”.

Екатеринбурженка Ираида Б. 
обратилась к Уполномоченному 
по правам человека Свердловс
кой области Татьяне Мерзляко
вой с письмом, в котором сде
лала свои расчеты: на что теперь 
хватает денежной компенсации, 
которую она также получает как 
льготник федерального регист
ра.

Поводом к написанию жало
бы Уполномоченному по правам 
человека стал отказ на бесплат
ное зубопротезирование. Как 
раз тогда, когда подошла ее 
очередь, которую она ждала во
семь лет, ей позвонили и сказа
ли, что она, став инвалидом тру
да, утратила право на бесплат
ное протезирование за счет об
ластного бюджета. А конкретно, 
вот что ответили из Свердловс
кой областной стоматологичес
кой поликлиники: “С введением 
в действие ФЗ-122 “О монети
зации льгот” этот вид льгот (из
готовление и ремонт зубных 
протезов) 14 категориям феде
ральных льготников заменен 
ежемесячными денежными вып
латами, а по остальным катего
риям — решение делегировано 
на усмотрение субъектов РФ. 
Лицам, имеющим одновремен
но льготы федерального и обла
стного значения, предоставле
ние бесплатной ортопедической 
помощи не предусмотрено”.

Тогда Ираида Б. обратилась 
в управление социальной защи
ты Верх-Исетского района Ека
теринбурга и получила такое же 
“разъяснение”, что и ветеран 
труда из поселка Буланаш.

“Но инвалидная доплата не 
покрывает прежних льгот, — ут
верждает она в своем письме. 
—Раньше за телефон я платила 
80 рублей, теперь — 295 рублей. 
За пользование радиоточкой — 
10 рублей, сейчас — 30 рублей. 
Антенна стала стоить вместо 20 
рублей. 100-150 рублей. А за 
простейший мостик-протез для 
зубов сегодня нужно платить не

25-26 сентября 2007 года созывается Областная Дума 
Законодательного Собрания Свердловской области для 
проведения очередного четырнадцатого заседания.

Начало работы 25 сентября в 10.00 часов в зале заседаний на 14 
этаже здания по адресу: г. Екатеринбург, пл. Октябрьская, 1.

На заседании Областной Думы предполагается рассмотреть сле
дующие вопросы:

- О назначении на должности мировых судей Свердловской области;
- О проекте областного закона № ПЗ-117 «О внесении изменений 

в Закон Свердловской области «О предельных нормативах (значени
ях) размера оплаты труда депутатов, выборных должностных лиц ме
стного самоуправления, осуществляющих свои полномочия на по
стоянной основе, муниципальных служащих, работников муниципаль
ных унитарных предприятий и учреждений в муниципальных образо
ваниях, расположенных на территории Свердловской области, уро
вень расчетной бюджетной обеспеченности которых является осно
ванием для предоставления дотаций в целях выравнивания бюджет
ной обеспеченности муниципального образования»;

- О проекте областного закона № ПЗ-118 «О внесении изменений 
в Областной закон «О правительстве Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-126 «О внесении изменения 
в подпункт «а» пункта 1 статьи 9 Областного закона «Об администра
тивно-территориальном устройстве Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-130 «О внесении изменений 
в Избирательный кодекс Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-128 «О внесении изменения 
в подпункт 6 части первой пункта 2 статьи 2 Закона Свердловской 
области «О решении в 2007 году вопросов местного значения посе
лений, образованных в 2004 году на территории Свердловской обла
сти»;

- О проекте областного закона № ПЗ-148 «О наделении органов 
местного самоуправления муниципальных образований, расположен
ных на территории Свердловской области, государственным полно
мочием Свердловской области по предоставлению гражданам суб
сидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг»;

- О проекте областного закона № ПЗ-135 «О внесении изменений 
в областную государственную целевую программу «Содействие тру
довой занятости осужденных к наказанию в виде лишения свободы и 
предупреждение распространения в учреждениях уголовно-испол
нительной системы, расположенных на территории Свердловской 
области, ВИЧ-инфекции и туберкулеза» на 2007-2009 годы»;

- О проекте областного закона № ПЗ-141 «О внесении изменений 
в областную государственную целевую программу «Развитие мате
риально-технического обеспечения подразделений милиции обще
ственной безопасности в Свердловской области» на 2006-2008 годы»;

- О проекте областного закона № ПЗ-111 «О внесении изменений 
в Закон Свердловской области «О порядке получения права пользо
вания участками недр, распоряжение которыми относится к компе
тенции Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-106 «О внесении изменения 
в пункт 1 статьи 15 Закона Свердловской области «О профилактике 
безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних в Сверд
ловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-107 «О внесении изменения 
в пункт 2 статьи 12 Областного закона «О профилактике наркомании 
и токсикомании на территории Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-108 «О внесении изменений 
в статьи 3 и 25 Областного закона «О защите прав ребенка»;

- О проекте областного закона № ПЗ-109 «О внесении изменения 
в подпункт 2 части второй пункта 2 статьи 2 Закона Свердловской 
области «О размере оплаты труда приемных родителей и льготах, 
предоставляемых приемной семье, в Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-113 «О внесении изменений 
в статьи 4 и 5 Закона Свердловской области «О нормативах финан
сирования муниципальных образовательных учреждений общего об
разования, осуществляющих деятельность на территории Свердлов
ской области, за счет субвенций, предоставляемых из областного 
бюджета»;

■ ЗАКОНЫ И ИХ ПРИМЕНЕНИЕ

Намерен обжаловать
менее 4-5 тысяч рублей, его 
починка стоит от 300 до 600 руб
лей.

Времени для достойной жиз
ни в будущем у нас, детей воен
ных лет, почти не осталось, здо
ровья уже нет. После общения с 
районными чиновниками я вер
нулась домой с давлением 210/ 
110”.

С тем, что федерального по
собия определенно не хватает 
на покрытие расходов по бес
платному зубопротезированию, 
нельзя не согласиться.

А теперь давайте посмотрим 
на всю эту ситуацию с юриди
ческой точки зрения.

Правомерны ли ссылки на за
коны — федеральные и регио
нальный, которые упоминаются 
в официальных ответах пенсио
нерам?

С этим вопросом я обрати
лась к юристу, работнику аппа
рата Уполномоченного по пра
вам человека Свердловской об
ласти Виктору Алферову.

Вместо устных разъяснений 
Виктор Алексеевич сразу же дал 
мне письменный ответ — в фор
ме искового заявления о при
знании незаконным решения 
органа социальной защиты на
селения об отказе в предостав
лении мер социальной поддер
жки. Иск был подан в июле это
го года в Первоуральский город
ской суд ветераном Великой 
Отечественной войны, тружени
ком тыла Виктором Петровичем 
Емлиным.

Естественно, что в данном ва
рианте ответчиком выступало 
управление социальной защиты 
населения города Первоураль
ска.

В этом документе фигуриро
вали точные и грамотные назва
ния всех законов, на которые 
ссылаются чиновники всех ран
гов.

Итак, как труженик тыла Ем
лин имеет права и льготы, уста
новленные статьей 20 феде
рального закона “О ветеранах". 
Действительно, согласно этой 
статье, меры социальной под
держки указанной категории оп
ределяются законными и иными 
нормативными правовыми акта
ми субъектов Российской Феде- 
рации.Итсоглаоно закону “О со
циальной поддержке ветеранов 
в Свердловской области” до не

давних пор, а именно до того 
времени, пока не был признан 
инвалидом II группы, Виктор 
Петрович получал ежемесячное 
пособие на пользование услуга
ми местной телефонной связи, 
проводного радиовещания и 
коллективной антенной в сово
купном размере 215 рублей.

Инвалидность Емлину была 
установлена 18 января 2007 
года, а 22 февраля он был при
глашен в управление социаль
ной защиты города Первоураль
ска, где ему предложили вернуть 
компенсацию в размере 112 
рублей 50 копеек, якобы полу
ченную незаконно. Конечно же, 
ветеран вернул эти деньги, но...

“С принятым решением я не 
согласен и считаю его незакон
ным, поскольку оно основано на 
неверном толковании норм ма
териального права, — написал в 
заявлении в суд Виктор Петро
вич”.

В чем же это неверное толко
вание, согласно которому вете
ран войны и труженик тыла ре
шился идти до конца в отстаи
вании своих прав, а именно 
стать инициатором судебного 
разбирательства?

Дело в том, что областным 
законодательством не установ
лено никаких ограничений на по
лучение вышеперечисленных 
пособий (ранее компенсаций) 
лицам, являющимся одновре
менно тружениками тыла и ин
валидами труда.

В федеральном законода
тельстве таких ограничений так
же не имеется.

Согласно части 3 статьи 13 
федерального закона “О ветера
нах” при наличии у человека од
ной и той же формы социаль
ной поддержки по нескольким 
основаниям она предоставляет
ся по одному основанию по вы
бору ветерана, за исключением 
случаев, предусмотренных зако
нодательством.

Каких-либо положений, ис
ключающих одновременное по
лучение разных форм соци
альной поддержки по несколь
ким основаниям, в указанном 
законе не содержится — такова 
позиция Верховного Суда Рос
сийской Федерации, изложен
ная в Определений от15 марга 
2006 года (дело № 56-Г06-1).

Таким образом, логично на

■ ИЗВЕЩЕНИЕ

- О проекте областного закона № ПЗ-125 «О внесении изменений 
в Областной закон «Об образовании в Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-129 «О внесении изменений 
в Закон Свердловской области «О социальной поддержке ветеранов 
в Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-136 «О внесении изменений 
в областную государственную целевую программу «Комплексные 
меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их незакон
ному обороту в Свердловской области» на 2007-2009 годы»;

- О проекте областного закона № ПЗ-146 «О внесении изменений 
в областную государственную целевую программу «Неотложные меры 
по предупреждению распространения в Свердловской области за
болевания, вызываемого вирусом иммунодефицита человека» на 
2007-2009 годы»;

- Об Областном законе «О внесении изменений в статью 11 Зако
на Свердловской области «О социальной поддержке ветеранов в 
Свердловской области» (проект № ПЗ-60);

-Об Областном законе «О внесении изменений в Закон Сверд
ловской области «Об особенностях регулирования земельных отно
шений на территории Свердловской области» (проект № ПЗ-94);

- Об Областном законе «О Программе управления государствен
ной собственностью Свердловской области и приватизации госу
дарственного имущества Свердловской области на 2008 год» (про
ект № ПЗ-93);

- О проекте областного закона № ПЗ-143 «Об областном бюджете 
на 2008 год»;

- О проекте областного закона № ПЗ-104 «О знаке отличия Сверд
ловской области «Совет да любовь»;

- О проекте областного закона № ПЗ-112 «О праздниках и памят
ных датах Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-145 «Об особенностях муни
ципальной службы на территории Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-127 «О внесении изменений 
в Закон Свердловской области «Об административных правонару
шениях на территории Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-149 «О внесении изменений 
в Закон Свердловской области «О создании судебных участков Свер
дловской области и должностей мировых судей Свердловской обла
сти»;

-О проекте областного закона № ПЗ-132 «О порядке заготовки 
гражданами пищевых лесных ресурсов и сбора ими лекарственных 
растений для собственных нужд в лесах, расположенных на террито
рии Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-134 «О порядке подготовки 
документации по планировке территории, подготовка которой осу
ществляется на основании решений уполномоченного исполнитель
ного органа государственной власти Свердловской области в сфере 
территориального планирования»;

- О проекте областного закона № ПЗ-137 «О внесении изменений 
в Областной закон «Об управлении государственной собственнос
тью Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-138 «Об управлении госу
дарственным жилищным фондом Свердловской области социально
го использования»;

- О проекте областного закона № ПЗ-77 «О внесении изменения 
в главу V Областного закона «Об образовании в Свердловской обла
сти»;

- О проекте областного закона № ПЗ-102 «О внесении изменения 
в статью 4 Закона Свердловской области «О социальной поддержке 
ветеранов в Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-140 «О внесении изменений 
в пункт 1 статьи 2 Закона Свердловской области «О размере оплаты 
труда приемных родителей и льготах, предоставляемых приемной 
семье, в Свердловской области»;

- О проекте областного закона № ПЗ-139 «Об оказании в Сверд
ловской области государственной социальной помощи и предостав
лении социальных гарантий малоимущим семьям, малоимущим оди
ноко проживающим гражданам, оказании государственной социаль

рования, недопустимость внесе
ния произвольных изменений в 
действующую систему норм, 
предсказуемость политики в со
циальной сфере.

Иначе новое правовое регу
лирование, по существу, будет 
означать отмену для них прав, 
приобретенных в соответствии 
с ранее действовавшим законо
дательством и реализуемых в 
конкретных правоотношениях, 
что несовместимо с положения
ми статей 1 (часть 1), 2, 18, 19 
(части 1 и 2), 54 (часть 1), 55 
(часть 2) и 57 Конституции Рос
сийской Федерации.

В дело вступал и Президиум 
Свердловского областного суда, 
рассмотревший одно из анало
гичных дел и вернувший его на 
новое рассмотрение в суд пер
вой инстанции. Однако в конеч
ном итоге решение было приня
то не в пользу ветерана-истца.

После того как на днях в Пер
воуральском городском суде 
был рассмотрен иск Виктора 
Петровича Емлина, я позвонила 
ему. По невеселому голосу со
беседника поняла сразу, что 
чуда не произошло и на этот раз.

Нетрудно представить, как 
тяжело достались плохо слыша
щему и видящему пожилому че
ловеку поездки в Екатеринбург 
для консультаций и составления 
иска, само судебное заседание.

—Как с вами хотя бы обра
щались, как вели себя предста
вители ответчика, судья? — со
чувствуя ветерану Великой Оте
чественной войны, поинтересо
валась я.

Что еще можно было спро
сить в данной ситуации, когда, 
как говорится, утешить нечем?

Но слова, тихо прозвучавшие 
в моей телефонной трубке, рас
строили окончательно.

—Надменно, — грустно и ус
тало ответил Виктор Петрович 
Емлин, ветеран Великой Отече
ственной войны,труженик тыла, 
инвалид труда. — Буду обжало
вать решение суда.

Неизвестно какое решение 
будет принято вышестоящими 
судами, рассматривающими 
аналогичные дела, но то, что са
мими ветеранами такая ситуа
ция рассматривается как не
справедливая — очевидно.

Валентина СМИРНОВА.

прашивается вывод, что Виктор 
Петрович Емлин имеет право на 
социальную поддержку и как 
труженик тыла, и как инвалид 
труда.

Можно привести в доказа
тельство этому и федеральный 
закон “О социальной защите ин
валидов в Российской Федера
ции, в котором также не содер
жится указанного правоограни- 
чения. Им также установлено ог
раничение только для граждан, 
имеющим право на ежемесяч
ную денежную выплату по не
скольким законам или иным 
нормативным актам Российской 
Федерации.

Такая денежная выплата по 
федеральному законодатель
ству устанавливается только 
территориальным органом Пен
сионного фонда Российской Фе
дерации. И, выходит, что посо
бия, назначаемые по закону “О 
социальной поддержке ветера
нов в Свердловской области", 
выплачиваемые через местные 
органы социальной защиты на
селения, не являются “ежеме
сячной денежной выплатой" в 
том смысле, как это определено 
федеральным законодатель
ством.

Кроме того, ни в одном фе
деральном законе не содержит
ся указания на то, что единые 
денежные выплаты являются 
адекватной компенсацией за от
мененные льготы.

Виктор Алферов сослался и 
на правовую позицию Консти
туционного Суда Российской 
Федерации, изложенную им 
неоднократно, согласно которой 
государство не может произ
вольно изменять уже признан
ный им статус таких лиц и умень
шать обусловленный этим ста
тусом объем социальных гаран
тий, поскольку в противном слу
чае подрывается авторитет го
сударственной власти, уваже
ние граждан к закону, умаляет
ся достоинство личности. Изме
нение законодателем ранее ус
тановленных льгот и социальных 
гарантий должно осуществлять
ся таким образом, чтобы соблю
дался принцип поддержания до
верия граждан к закону и дей
ствиям государства, который 
предполагает правовую опреде- : 
ленность, сохранение разумной 
стабильности правового регули

ной помощи реабилитированным лицам и лицам, признанным пост
радавшими от политических репрессий»;

- О проекте областного закона № ПЗ-144 «О внесении изменения 
в статью 23 Областного закона «О защите прав ребенка»;

- О «Протесте прокурора Свердловской области на Областной за
кон от 03.04.1996 № 17-03 «О муниципальной службе в Свердловс
кой области» (в редакции Областного закона от 15.07.2005 № 85- 
03)»;

- О «Протесте прокурора Свердловской области на Закон Сверд
ловской области от 10.12.2005 № 122-03 «О потребительской кор
зине в Свердловской области на 2006-2010 годы» (в редакции зако
на Свердловской области от 17.04.2006 № 23-03)»;

- О приеме в государственную казну Свердловской области пас
сажирской подвесной канатной дороги с верхней и нижней станция
ми, гаражом кресел и помещениями операторов, построенной на 
горнолыжном комплексе «Гора Белая»;

- О приеме в государственную казну Свердловской области трас
сы 1С и двухместной буксировочной канатной дороги, построенных 
на горнолыжном комплексе «Гора Белая»;

- О даче согласия на передачу в оперативное управление област
ному государственному учреждению здравоохранения «Свердловс
кий областной онкологический диспансер» здания 3-го пускового 
комплекса и здания операционного блока, входящих в состав Сверд
ловского областного онкологического диспансера;

- О даче согласия государственному унитарному предприятию 
Свердловской области «Птицефабрика «Свердловская» на соверше
ние крупных сделок в 2007 году;

- О даче согласия государственному унитарному предприятию 
Свердловской области «Птицефабрика «Среднеуральская» на совер
шение крупных сделок в 2007 году;

- Об отчуждении обыкновенных именных акций открытого акцио
нерного общества «Екатеринбургский городской молочный завод 
№ 1»;

- Об исполнении Закона Свердловской области «О радиационной 
безопасности населения в Свердловской области»;

- О законодательной инициативе Государственного Собрания - 
Курултая Республики Башкортостан по внесению в Государственную 
Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта фе
дерального закона «О внесении изменений в статью 333.35 Налого
вого кодекса Российской Федерации и Федеральный закон «Об об
щих принципах организации местного самоуправления в Российс
кой Федерации»;

-О законодательной инициативе Государственного Совета Рес
публики Татарстан по внесению в Государственную Думу Федераль
ного Собрания Российской Федерации проекта федерального зако
на «О внесении изменений в статью 251 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации»;

- Об обращении Областной Думы Законодательного Собрания 
Свердловской области к Председателю Правительства Российской 
Федерации В.А.Зубкову, Председателю Совета Федерации Феде
рального Собрания Российской Федерации С.М.Миронову и Пред
седателю Государственной Думы Федерального Собрания Российс
кой Федерации Б.В.Грызлову о необходимости принятия норматив
ных правовых актов для реализации Федерального закона «О госу
дарственном регулировании деятельности по организации и прове
дению азартных игр и о внесении изменений в некоторые законода
тельные акты Российской Федерации»;

- О постановлении Областной Думы от 30.01.2007 г. № 282-ПОД;
- О постановлениях Областной Думы от 05.07.2005 г. 

№ 1655-ПОД, от 06.06.2006 г. № 2148-ПОД, от 14.06.2006 г. 
№ 2168-ПОД, от 14.06.2006 г. № 2169-ПОД, от 31.10.2006 г. 

№ 46-ПОД, от 31.10.2006 г. № 54-ПОД, от 31.10.2006 г. № 55-ПОД, 
от 31.10.2006 г. № 56 - ПОД, от 31.10.2006 г. № 57- ПОД, от 31.10.2006 г. 
№ 58-ПОД и от 13.12.2006 г. № 207-ПОД;

- О постановлении Областной Думы от 29.05.2007 г. № 567-ПОД;
- О штатах Законодательного Собрания Свердловской области;
- О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 

Свердловской области.
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■ С ЮБИЛЕЕМ!

24 СЕНТЯБРЯ во Дворце молодежи 
праздник! Юбилей бессменного директора 
Дворца Леонарда Израйлевича Брука. В 
августе 2007 года Л.И.Бруку, лауреату 
премии Совмина СССР, заслуженному 
работнику культуры РФ, награжденному

Валерий Израйлевич Брук... 
Леонард Израйлевич Брук. Как вас 
называть?

Наверняка Брук отшутится: «Да 
как хотите, только горшком не на
зывайте и в печь не ставьте». Бо
рис Николаевич Ельцин называл 
Брука Валерий Иванович. Б.Н. 
привечал и ценил хозяина Дворца 
молодежи, любил бывать здесь, 
где встречался с рабочей моло
дежью, студентами, партхозакти
вом. Комсомольское братство 
роскошное Леонард переиначило 
в более понятное Валерий. И при
жилось это имя, вроде партийной 
клички. Брук с временем не спо
рил и против течения не шел, по
тому что был мудр своими корня
ми, своей наследственностью - 
прекрасными родителями, питер
скими интеллигентами, педагога
ми. Израиль Яковлевич Брук, ин
женер от Бога, ректор вузов в Ле
нинграде, в Иркутске, в Алма-Ате, 
после войны - директор институ
та «Уралмеханобр», мама Анна 
Наумовна, учитель математики, 
человек добрейшей души, глубо
кий, деликатный. И жену себе Брук 
выбрал особенную - коренную ле-

орденами Дружбы и Почета, присвоено 
звание «Почетный гражданин Свердловской 
области». Сегодня мы публикуем фрагменты 
из книги, посвященной Дворцу молодежи и 
его директору, которая готовится к печати в 
издательстве «ПАКРУС».

весточки: «Вы со мной всегда и 
везде. Ваш Брук».

* * *
Большой и красивый дом Лео

нарда Брука звенит голосами че
тырех внуков: Антона, Януси, Али
сы и семимесячного, названного 
в честь деда, Леонарда. Брук сча
стлив своей семьей - женой, деть
ми, внуками, правда, иногда вор
чит: «Шумно, понимаю капитали
стов, которые детей рано из гнез
да выпускают».

- А мне нравится, когда все 
вместе, - восклицает Елена Бори
совна. - Скучно без детей!

- Родители всегда так жили. 
Дверь в их дом никогда не закры
валась, - рассказывает одна из 
дочерей, Ольга.

Елена Борисовна Брук - щед-

Дворца: сам строил - сам руково
ди!

Как хорошо налажены были хо
зяйство и работа Дворца под кры
лышком профтехобразования! 
Уютно, тепло, стабильно: руковод
ство определенное, направлен
ность работы четкая. И развернул
ся 36-летний директор - все у него 
получалось: фестивали, праздни
ки, смотры, конкурсы, концерты... 
Играли оркестры, сияли люстры, 
шумела детвора в залах, плеска
лась в бассейне в предчувствии 
первых рекордов, звезды-гастро
леры наперебой заказывали луч
ший в городе зрительный зал. Ме
тодисты, художественные руково
дители, тренеры, обслуживающий 
персонал - все работали на благо 
Дворца.

Брук, ответст

■ ОФИЦИАЛЬНО

нинградку и тоже дочь педагогов. 
Отец Елены Борисовны Брук - 
Борис Петрович Захаров, чье 100- 
летие недавно отметили в бывшем 
закрытом Свердловске-45, был 
человеком легендарным, оставил 
яркий след в жизни города. Ди
ректор филиала МИФИ, он обла
дал энциклопедическими знания
ми, прививал студентам и своим 
дочерям любовь к чистоте русско
го языка, вел передачи на мест
ном радио, музыкальные гости
ные.

Судьба наградила Брука двумя 
сыновьями и двумя дочками-близ
няшками. Дети переняли интелли
гентность бабушек и дедушек, 
предприимчивость, ум, талант, 
доброту и жизнестойкость роди
телей.

«У нас получились хорошие 
дети, - говорит Леонард Израй
левич. - Братья, как старшие, глаз 
не спускали с маленьких сестри
чек: Юля была «закреплена» за Ан
тоном, а Оля - за Андреем. Роди
тели - в кино, за нянек - братья».

Леонард Израйлевич и Елена 
Борисовна до сих пор хранят вы
резки из газет времен службы 
младшего сына Антона на Кури
лах. В газетах было про подзем
ные толчки, испытание циклоном, 
про «Гарнизон в океане»... Но беда 
пришла не на Курилах: в двадцать 
два года Антон, уже студент СИПИ, 
трагически погиб... Горе семьи 
было страшным. Но Антон остал
ся не только в памяти родных и в 
фотографиях семейного альбома. 
Юля, в память о брате, назвала 
своего сына Антоном.

Старший, Андрей - талантли
вый педагог. Счастливые мамы - 
Оля и Юля.

В детстве, ожидая папу из оче
редной командировки, девочки 
спрашивали: «Когда СКОРО при
едет папа - это завтра или когда 
темно будет?». А папа всегда слал

рый человек, и вокруг нее все 
щедро: и розы, которые она лег
кой рукой выращивает в саду, и 
обожаемая всей семьей зелень на 
грядках, и потрясающей красоты 
сад. Она щедра и на угощения, и 
на сердечное участие. Жизнь с 
Бруком щедро одарила ее и веч
ными гостями... Все, кто приезжал 
во Дворец молодежи с визитами, 
гастролями, побывал в этом доме: 
космонавты и чемпионы, извест
ные артисты. Геннадий Хазанов, 
Эдита Пьеха, Анатолий Карпов - 
да можно ли всех перечислить!

Потрясающий дар общения у 
Брука - это от комсомола. Он при
годился ему, когда в 1970-м энер
гичному и коммуникабельному ин
структору обкома комсомола по
ручили курировать строительство 
возводимого Дворца молодежи, в 
71-м - назначили начальником 
штаба строительства. Эта комсо
мольско-молодежная стройка 
была его стихией, в кипящем кот
ле энергии строителей, проекти
ровщиков, архитекторов, руково
дителей уральской оборонки, ге
нералов профтеха, студентов, ху
дожников, журналистов, активно 
освещающих стройку, 34-летний 
Брук обретал неоценимый рпыу. 
Непросто командовать таким 
фроцтрм.р^бот. А ему удадось. 
объединить усилия людей разных 
по профессии, по рангу, по воз
расту. 13000 человек отработали 
только на субботниках! Тогда Брук 
и не помышлял о будущем дирек
торстве.

«Долго запрягали, да быстро 
ехали». В ноябре 1973-го, к 250- 
летию Свердловска, Дворец моло
дежи был сдан «на отлично». Воп
роса кто будет директором к тому 
времени уже не стояло: годом 
раньше, когда днем и ночью еще 
кипела стройка, Леонард Брук ре
шением ЦК ВЛКСМ был назначен 
директором поднимающегося

А потом ... развалилась стра
на, система государственного ус
тройства, появились серьезные 
сбои в системе воспитания моло
дого поколения. Спохватившись, 
государство в 1992 году феде
ральным законом вводит програм
му дополнительного образования 
- дополнительного относительно 
того, что не может дать школа в 
пределах государственного обра
зовательного стандарта, ведь воз
можности школы, как известно, 
ограничены учебным процессом.

В то же время к руководству 
системой образования Свердлов
ской области приступил Валерий 
Нестеров.

Тандем Нестеров-Брук оказал
ся удачным, эффективным, талан
тливым. Дворец берет под крыло 
областные внешкольные профиль
ные учреждения. Конечно, про
цесс слияния оказался болезнен
ным. Но Брук держал удар и побе
дил! Это был правильный ход: как 
выжили бы отдельно в условиях 
перестройки бывшие станции 
юных экологов, технического 
творчества, краеведения? Все они 
стали организационно-методи
ческими отделениями Дворца. 
Сохраняя все, что имел Дворец 
ансамбли^ студии, спортивные 
школ^і,. ^адрь|ѵ.д9б^щдя„рррдстда 
для их обеспечения,отбиваясь от 
арендаторов, которые так и ходи
ли вокруг «лакомого» кусочка, 
Л.Брук и коллектив Дворца разра
батывают пакет нормативных, кон
цептуальных документов, регла
ментирующих деятельность уч
реждения как образовательного 
центра, разрабатывают свою про
грамму аттестации и повышения 
квалификации специалистов, со
здают правовую базу Дворца, 
формируют пакет авторских про
грамм и методик. Идеи В. Несте
рова - фестивали «Юные интел
лектуалы Среднего Урала», «Гра

ни таланта» получают движение и 
развитие в деятельности коллек
тива педагогов, возглавляемого 
Л. Бруком.

-Мне кажется, не все люди по
нимают, что было сделано здесь, 
в Свердловской области путем 
создания объединения «Дворец 
молодежи» в самый тяжелый пе
риод нашей жизни, когда, каза
лось бы, закрыть все к чертовой 
матери, чтобы ничего не мешало, 
и никаких денег не тратить, и ни
какую головную боль ни у кого не 
вызывать... Брук - замечательный 
организатор, он поднял эту махи
ну!.. - сказал о нём министр об
разования Свердловской области 
Валерий Нестеров.

Какие талантливые дети окру
жают Брука в течение многих лет! 
Они удивляют своими знаниями на 
конкурсах, талантливы в своих ис
следованиях и изобретениях. 
Детьми, попавшими в атмосферу 
Дворца, можно удивляться и вос
хищаться! Но есть и другие дети, 
Брук знает и другое: сколько си
рот оставляют беспечные родите
ли, как дорого стоит нынче обуче
ние, сколько неприкаянных дети
шек толкутся на вокзалах, направ
ляясь нѳзная куда. Расслоение в 
обществе коснулось не только 
взрослых, но и детей. Кому Кемб
ридж, а кому - подворотня.

Педагогическая миссия Двор
ца молодежи... Сколько раз жур
налисты спрашивали его об этом. 
Как-то Брук ответил так: «Чтобы 
равнодушных не было, от равно
душия все зло. Наша задача - не 
вылавливать беспризорников по 
подворотням, это делают другие 
люди. Наша задача - создать ус
ловия для становления личности, 
возможность успешного продви
жения, мотивировать юного чело
века на стремление узнавать,

стремиться к лучшему!» Это мис
сия - дело всей его жизни.

-Брук - это аккумулятор доб
рых дел, позитивной энергии. Под 
его руководством педагогический 
коллектив Дворца смог создать 
свой мир, свой неповторимый 
микрокосмос, где детям раскры
вается все лучшее, - заметил гу
бернатор Свердловской области 
Эдуард Россель.

Процесс гуманизации и демою 
ратизации образования сегодня 
вышел на новый этап. Во Дворце 
создана уникальная структура Ре
гиональный центр медиаобразо
вания с задачами, которые еще не 
решала система дополнительно
го образования: формирование 
содержания телевизионных обра
зовательных проектов и повыше
ние медиакультуры аудитории об
разовательного телеканала, ини
циирование медиаобразования в 
территориях Свердловской обла
сти. Новая планка - новая высота!

В одном из интервью Брук рас
сказывал, как ему, только пришед
шему в обком комсомола поручи
ли провести сначала одно, потом 
другое мероприятие. У него все 
получилось и довольно неплохо. 
После этого все решили, что Брук 
все может, Брук ответственный за 
все...

Старомодное слово «ответ
ственность» - главное в его лек
сиконе. Он человек профессио
нальной ответственности. Может 
быть, поэтому у него все и полу
чается. Но ответственность имеет 
и обратную сторону. Вовсе не па
радную. Его ответственность - это 
хроническая бессонница и хрони
ческий стресс, а еще - любимая 
поговорка, которую цитируют все 
руководители Дворца: двести раз 
скажи, триста - проверь.

Чтобы понять, каково это быть

директором крупнейшего образо
вательного учреждения Свердлов
ской области и громадного зда
ния в центре уральской столицы с 
концертными залами, бассейнами 
и нескончаемым потоком детей и 
взрослых, надо хоть раз побывать 
на месте директора Дворца моло
дежи, в «шкуре Брука». Дворец 
любит трудоголиков, другие здесь 
не задерживаются.

...Когда много лет назад во 
Дворце открылся бассейн, мама
ши со смехом и легким испугом 
наблюдали, как тренер шестом 
легонько отталкивает от бортиков 
их чад - чтобы привыкли к воде, 
учились плавать.

Леонард Брук и Дворец моло
дежи, образно говоря, творят об
ратное: в бурном океане жизни 
барахтаются его будущие питом
цы, а он притягивает их к родным 
берегам, отправляя целые кара
веллы увлечений им на помощь, 
не давая утонуть и захлебнуться, 
отводя от них мутную волну - что
бы не накрыла, вытаскивает их на 
сушу и крепко ставит на ноги, от
крывая им благословенную и пре
красную страну, называемую Дет
ством. Ощущение не ушедшего 
детства всегда живет в нем, уже 
взрослом человеке, поэтому Брук 
- душа, нерв, мозг своего коллек
тива, Дворца молодежи, его «обе
рег», хранитель традиций и блюс
титель дворцового имиджа. Когда 
он открыл Дворец для сотен и со
тен детей, подростков, молодежи, 
а в конечном итоге для всех нас, 
ему было всего лишь 36. Сколько 
ему сегодня, стоящему на пороге 
юбилея, называемого возрастом 
зрелой мудрости? Бруку 36! И ни 
на день больше... Руководитель, 
главный, генеральный, бессмен
ный! С днем рождения, дорогой 
наш человек!

ОТ РЕДАКЦИИ
«Областная газета» не 

раз рассказывала об этом 
замечательном человеке, 
о коллективе Дворца моло
дёжи, который не только 
сохранил, но и преумножил 
творческий потенциал си
стемы дополнительного 
образования.

Валерий Израйлевич! 
Коллектив «ОГ» поздравля
ет вас с юбилеем и желает 
вам здоровья и больших 
творческих успехов.

■ КРАЕВЕДЧЕСКАЯ КОПИЛКА: ИСТОКИ

Горнозаводский Урал: прошлое и будущее
Конец XVIII - начало XIX веков ознаменовались очень важным 
процессом формирования уральской горнозаводской 
промышленности - созданием горных округов. Этот период 
был очень противоречивым - шло интенсивное разложение 
феодально-крепостнических отношений и одновременно 
нарастание капиталистических, что приводило к 
столкновению интересов различных сословий и классов. 
Складывалась революционная ситуация в промышленности, 
которая к середине века привела к промышленному 
перевороту.

Правительство России, оче
видно понимая, что нарастание 
противоречий в уральской горно
заводской промышленности мо
жет привести к значительному 
спаду производства, было вы
нуждено пойти на реформирова
ние управлением уральскими за
водами. 13 июля 1806 года был 
утвержден проект «Горного поло
жения», а в 1807 году в Перми 
было создано Горное управление 
для руководства целой системой 
горных округов Урала. Из 45 ок
ругов только шесть были казен
ными, они включали 24 завода, а 
139 заводов объединились в 39 
частных округов.

Горнозаводский округ - это 
целостная комплексная хозяй
ственно-территориальная систе
ма, которая включала металлур
гические заводы, прииски, руд
ники, вспомогательные произ
водства, объединенные не толь
ко производственными связями,

но и идеальными природными, 
техническими и демографичес
кими условиями, в которых воз
никло и развивалось на Урале 
крупное заводское производ
ство.

В частных округах к таким ус
ловиям можно отнести и актив
ную предпринимательскую дея
тельность заводчиков. К момен
ту создания округов они превра
тились в довольно богатых и 
весьма привилегированных заво- 
довладельцев - помещиков, об
ладавших монопольными права
ми, не только на заводы, но и на 
обширные земельные и лесные 
владения, приписанные к заво
дам, их природные богатства, а 
также труд занятого на всех про
изводствах населения. Поэтому 
и феодальные отношения еще 
довольно длительное время пос
ле создания округов преоблада
ли и в экономике, и в социальной 
сфере.

Еще в начале XIX века Россия 
занимала первое место в мире по 
производству черных металлов, 
а Урал давал 80 процентов рус
ского чугуна и железа. Но по
скольку промышленный перево
рот в странах Запада начался 
раньше, к 1860 году Россия отка
тилась по этому показателю на 
восьмое место. Если Англия в на
чале века выплавляла чугуна 10 
миллионов пудов в год ( Россия в 
целом столько же, а Урал - 7850 
миллионов пудов), то к 1860 году 
на британских островах выплав
ка увеличилась до 240 миллионов 
пудов, в России же всего до 18 
миллионов пудов (на Урале - до 
14850 000 пудов)

Такое значительное отстава
ние обуславливалось именно 
преобладанием феодально-кре
постнических отношений в ураль
ской промышленности. Это, в 
свою очередь, способствовало и 
снижению экспорта черного ме
талла, так как мировые цены на 
него падали, а российские, на
оборот, росли (за счет того, что к 
заводам были прикреплены все 
жители горнозаводских округов).

Совершенные методы произ
водства требовали сокращения 
рабочей силы на заводах, но вла
делец по существовавшим зако
нам не мог этого сделать. Поэто
му при некоторых уральских за-

водах к моменту отмены крепос
тного права до половины рабо
чих не имели работы, что и уве
личивало накладные расходы.

Внутренний рынок не стал ус
певать за производством, что 
приводило к снижению стоимос
ти производимого металла, но в 
целом доходность заводов со
хранялась. Умение заводчиков 
свободно балансировать между 
феодальными и капиталистичес
кими резервами в соответствии 
с меняющейся конъюнктурой 
рынка способствовало после от
мены крепостного права в 1861 
году более «мягкому» переходу к 
чисто капиталистическим отно
шениям. И это, в большей степе
ни, было «заслугой» окружной 
системы горнозаводской про
мышленности Урала, достигшей 
в первой половине XIX столетия 
своего наивысшего расцвета.

Сложившееся в то время гор
нозаводское население имело 
существенные отличия от всех 
сословных и социальных групп 
России. Эта ментальность в 
большей степени сохранилась на 
Среднем Урале до сегодняшнего 
дня.

К сожалению, после капитали
стических реформ XIX века ок
ружная система заводского хо
зяйства, отличающаяся много- 
формностью и многоукладностью

управления, становится тормо
зом дальнейшего развития 
уральской промышленности, по
теряв в значительной степени 
свою самодостаточность, усту
пая по динамичности и темпам 
роста производства промышлен
ного Юга и Центра России.

Горнозаводский Урал до сих 
пор остается подвижным в своих 
географических границах: на се
годняшний день самым север
ным горным заводом является 
бывший Надеждинский, ныне го
род Серов Свердловской облас
ти, возникший в 1894 году, а са
мый южный - Орско-Халиловс- 
кий металлургический комбинат 
(в 1955 году вокруг него вырос 
город Новотроицк в Оренбургс
кой области). Расстояние между 
этими заводами 900 километров. 
И если далее к югу уже граница с 
Казахстаном, то северная грани
ца Горнозаводского Урала может 
отодвинуться, так как на сегод
няшний день добыча железной 
руды ведется уже на 150 кило
метров севернее Серова, а При
полярный и Северный Урал еще 
не открыл своих горных богатств, 
о чём автор этих строк впервые 
сказал в ещё 1996 году на меж
дународной конференции «Рос
сия и Западная Европа: взаимо
действие индустриальных куль-

тур 1700-1950 гг.» в Нижнем Та
гиле.

Появившаяся на Урале про
грамма индустриального разви
тия северных территорий «Урал 
промышленный - Урал Поляр
ный» непременно даст толчок 
горнозаводскому делу современ
ного Урала.

В настоящее время Горноза
водский Урал - это целая страна. 
Горные заводы Урала и сегодня 
являются градообразующими. 
Как и ранее, они становятся круп
ными центрами развития науки, 
культуры и искусства. К приме
ру, Нижний Тагил прочно занима
ет первое место в экономике 
Среднего Урала, давая более 20 
процентов ее годового производ
ства.

Горные округа ныне не столь 
актуальны, но мы понимаем, что 
Горнозаводский Урал, развиваю
щийся уже более трех столетий, 
- это целый мир, а мы, люди, жи
вущие здесь, - определяем его 
облик. Так было и в прошлом, 
есть в настоящем, и состоится в 
будущем.

Александр СМИРНОВ, 
старший научный 

сотрудник 
Невьянского историко
архитектурного музея.

УКАЗ
ГУБЕРНАТОРА

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
О награждении знаком отличия Свердловской области 

«Материнская доблесть»
В соответствии с Законом Свердловской области от 30 июня 2006 года 

№ 38-03 «О знаке отличия Свердловской области «Материнская доблесть» 
(«Областная газета», 2006, 1 июля, № 207—209) с изменениями, внесенными 
Законом Свердловской области от 27 февраля 2007 года № 4-03 («Областная 
газета», 2007, 28 февраля, № 60—61) и статьей 9 Областного закона от 19 
апреля 1999 года № 5-03 «О наградах, почетных званиях Свердловской обла
сти и наградах высших органов государственной власти Свердловской облас
ти» («Областная газета», 1999, 21 апреля, № 75) с изменениями, внесенными 
законами Свердловской области от 16 мая 2005 года № 39-03 («Областная 
газета», 2005, 18 мая, № 135) и от 7 марта 2006 года № 11-03 («Областная 
газета», 2006, 11 марта, № 69—70), на основании представления Правитель
ства Свердловской области ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Наградить знаком отличия Свердловской области «Материнская доб
лесть» I степени:

Басалаеву Алевтину Васильевну, Шалинский район — за рождение и 
воспитание одиннадцати детей;

Сафронову Елену Арнольдовну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание десяти детей.

2. Наградить знаком отличия Свердловской области «Материнская доб
лесть» II степени:

Ильиных Татьяну Григорьевну, город Нижний Тагил — за рождение и 
воспитание восьми детей;

Соловьеву Галину Васильевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание восьми детей;

Фролову Любовь Петровну, Невьянский район — за рождение и воспита
ние восьми детей.

3. Наградить знаком отличия Свердловской области «Материнская доб
лесть» III степени:

Абуеву Галину Родионовну, город Екатеринбург — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Андрюкову Светлану Николаевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Ардюк Валентину Дмитриевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Аристову Светлану Анатольевну, Невьянский район — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Баксанову Елену Владимировну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Бекмурзиеву Людмилу Борисовну, город Екатеринбург — за рождение 
и воспитание шести детей;

Благинину Светлану Борисовну, Невьянский район — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Бобчеренко Ирину Алексеевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Боровкову Олесю Николаевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Брусницыну Ольгу Валерьевну, город Арамиль — за рождение и воспи
тание шести детей;

Буркину Ирину Леонидовну, город Нижний Тагил — за рождение и вос
питание пяти детей;

Вахитову Елену Владимировну, Сысертский район — за рождение и вос
питание пяти детей;

Винтовкину Светлану Юрьевну, город Невьянск — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Ворошилову Наталию Николаевну, город Верхотурье — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Галкину Наталью Алексеевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Григораш Клавдию Александровну, Невьянский район — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Давыдову Ольгу Анатольевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Денисову Оксану Викторовну, город Невьянск — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Дербышеву Наталью Викторовну, Сысертский район — за рождение и 
воспитание шести детей;

Дорофееву Ольгу Валерьевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Егорову Наталью Владимировну, Сысертский район — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Захарову Ангелину Рудольфовну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Истомину Элеонору Александровну, город Нижний Тагил — за рожде
ние и воспитание пяти детей;

Каменскую Нафису Хамзаевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Капустину Веру Анатольевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание шести детей;

Карпенко Ольгу Сергеевну, город Екатеринбург — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Кириллову Ольгу Федоровну, город Нижний Тагил — за рождение и вос
питание шести детей;

Комарову Ольгу Игоревну, город Екатеринбург — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Кондратьеву Ирину Михайловну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Коновалову Надежду Николаевну, город Невьянск — за рождение и вос
питание пяти детей;

Костюшкину Ларису Владимировну, город Екатеринбург — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Мальцеву Валентину Ивановну, Верхотурский район — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Мальцеву Ирину Евгеньевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Мальчеву Надежду Ивановну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Марусан Любовь Владимировну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Мелехину Ирину Анатольевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание шести детей;

Можерину Татьяну Васильевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Морозову Валентину Вячеславовну, город Екатеринбург — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Мухамедьянову Юлию Ивановну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Недугову Галину Владимировну, город Нижний Тагил — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Никитину Елену Сергеевну, город Екатеринбург — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Осколкову Евгению Александровну, город Екатеринбург — за рожде
ние и воспитание пяти детей;

Панову Веру Витальевну, Невьянский район — за рождение и воспитание 
пяти детей;

Пахомову Елену Анатольевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание шести детей;

Пахомову Римму Фавзиевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Первушину Нелли Ахатовну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Перешеину Надежду Петровну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Пестереву Наталью Владимировну, город Екатеринбург — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Плотникову Екатерину Анатольевну, Невьянский район — за рождение 
и воспитание шести детей;

Покидову Инну Сергеевну, Невьянский район — за рождение и воспита
ние пяти детей;

Постникову Валентину Антониновну, Серовский район — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Раздрогину Елену Александровну, город Екатеринбург — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Рассказову Надежду Васильевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание шести детей;

Силаеву Бурульянт Ибрагим кызы, город Нижний Тагил — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Сандалову Марину Сергеевну, Невьянский район — за рождение и вос
питание пяти детей;

Сачкову Галину Трофимовну, город Нижний Тагил — за рождение и вос
питание пяти детей;

Саяпову Гульнару Агелановну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание шести детей;

Смирнову Любовь Георгиевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание шести детей;

Смирнову Ольгу Борисовну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Спицину Ирину Валентиновну, Невьянский район — за рождение и вос
питание шести детей;

Сторожеву Юлию Сергеевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Суржикову Татьяну Анатольевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Сыроватка Светлану Леонидовну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание семи детей;

Тарасову Валентину Никифоровну, город Нижний Тагил — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Тимганову Инну Борисовну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание шести детей;

Томаровщенко Ирину Алексеевну, город Екатеринбург — за рождение 
и воспитание пяти детей;

Торокову Галину Петровну, город Екатеринбург — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Файдрову Эльверу Радиловну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Харитонову Анну Шумбаевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Хасанову Елену Витальевну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание шести детей;

Худякову Ирину Аркадьевну, город Нижний Тагил — за рождение и вос
питание шести детей;

Хусаинову Гульнур Нургалиевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Чадаеву Татьяну Борисовну, город Екатеринбург — за рождение и вос
питание пяти детей;

Чернавину Наталию Николаевну, город Екатеринбург — за рождение и 
воспитание пяти детей;

Черушеву Нелли Юрьевну, город Екатеринбург — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Чиркову Ольгу Борисовну, город Екатеринбург — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Шангину Татьяну Юрьевну, город Нижний Тагил — за рождение и воспи
тание пяти детей;

Шкитину Наталью Николаевну, город Серов — за рождение и воспита
ние семи детей.

4. Настоящий указ опубликовать в «Областной газете».

Губернатор
Свердловской области 
г. Екатеринбург 
13 сентября 2007 года 
№ 910-УГ

Э.Э.Россель.
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■ ВОПРОС-ОТВЕТ

Штрафник
платит

яважлы?
«Помогите, пожалуйста, разобраться в вопросе, который

затрагивает интересы многих граждан.
Меня за нарушение правил дорожного движения оштра

фовали на 100 рублей. В квитанции, которую выписал инс
пектор, указано, что получателем платежа является ГОВД 
Белоярского района. Однако в ГОВД штраф не приняли, а 
направили меня в отделение Сбербанка России. Там потре
бовали уже не 100 рублей, а 110. При этом объяснили, что 
10 рублей - это комиссионный сбор, который в среднем 
составляет 3 %, максимум же сбора, в зависимости от вида 
платежа, равен 2000 рублей.

Я согласен, что банк за свои услуги должен что-то иметь, 
и дело совсем не в этих 10 рублях, но ведь эти услуги мне 
беспардонно навязаны! Почему у меня нет возможности зап
латить штраф без посредника?

С уважением 
Вячеслав ГЛУШКОВ, г.Заречный».

БЫЛ Григорьев выходцем из спецов, как гово
рили прежде, то есть - из специалистов воен
ного дела старой армии. В самом начале первой 

мировой произведённый в прапорщики, он в сем
надцатом году стал поручиком, награждённым за 
храбрость и преданность царю и Отечеству Георги
евским крестом. Однако это не помешало ему прим
кнуть к восставшим в Октябре и стать рядовым крас
ногвардейцем.

С тех пор и пошло. Вскоре Григорьева избрали 
командиром полка, потом назначили комбригом. 14 
куда только ни забрасывала его судьба! Довелось 
ему, так сказать, скрестить мечи с дутовцами, бить
ся с каппелевцами, рисковать жизнью под Волоча- 
евкой, идя на штурм высоты, опоясанной двенадца
тью рядами проволочных заграждений, в сорокагра
дусный мороз, под выстрелы орудий и повизгивание 
пуль. Выпадали на его долю тифозные эшелоны, ле
дяные вокзалы, голодные гарнизоны, разутые и раз
детые батальоны, военно-полевые суды, суровые 
трибуналы, которые не «нянькались» и не «цацкались» 
ни с кем.

После гражданской не без сучка-задоринки по
шла его служба. Много было неувязок, сложностей, 
даже конфликтов, но никогда не предполагал Гри
горьев, что дело дойдёт до клеветы и шельмования, 
подметных писем и доносов, а потом и до ареста. 
Однако дошло. До всего, вплоть до обвинения в кон
трреволюции. И поразительно странным показалось 
Григорьеву, что, когда он пошёл под снаряды и саб
ли, никто не сомневался в его преданности респуб
лике. А теперь, когда он занял солидное положение

шу. И почему-то к ней не бабушек и дедушек посе
лили, а одного-единственного мужчину, специа
листа по обработке металла. Причём - холостого, 
молодого, видного собой. Кто это придумал, кто 
решил - неизвестно. Тем более не разберешься, 
чем руководствовался человек, принимая такое 
решение. Или это следствие нередкого у нас го
ловотяпства, или тут явное намерение причинить 
зло. Невольно представляется торжество чинов
ника, который добился этого. Он ухмыляется ехид
но и говорит сам себе: «Освободили генерала Гри- 
горьева из тюрьмы? Но это ещё не всё. Теперь мы 
ему подсунем другую свинью!». И ведь подсунул! 
Снова поломал, исковеркал человеку жизнь.

Конечно, Дарье Анисимовне не пришлось по 
вкусу такое самоуправство. Но что она могла сде
лать? В ответ на её жалобы ей всюду резали в 
глаза: «Люди гибнут на войне, умирают с голоду... 
А вы об уюте печётесь? И не стыдно вам, гражда
ночка?!». Да, была в этих словах какая-то доля 
правды - неутешительной, обидной, тяжелой. Да 
ведь и лжи в них хватало. Не об уюте пеклась жен
щина - о жизни самой.

Обо всём этом Дарья мужу написала на фронт. 
И надолго испортила настроение ему. Григорьев 
вознегодовал. Он тотчас же написал рапорт по ко
манде о предоставлении ему краткосрочного от
пуска по чрезвычайным семейным обстоятель
ствам. Но ему сразу же вернули бумагу с разма
шистой резолюцией через всю страницу: «Отка
зать!». Без мотивировок и объяснений. Да и не

знает, какой ценой? И что ему это стоит? Навер
ное, неспроста, наскоро выпив стакан-другой, Гри- 
горьев менялся на глазах, становился мягче, доб
рее, разговорчивее.

Никогда раньше Дарья не видела на его глазах 
слёз. А теперь, захмелев, он нередко плакал втихо
молку, то и дело утирая тыльной стороной своего 
шершавого и крупного кулака выползающие из глаз 
струйки. Похоже было на то - сдавал генерал. Но 
всё же в ярость он ещё ни разу не приходил, и это 
немного успокаивало, обнадёживало Дарью Ани
симовну. Но то, что Григорьев никак не называл 
постояльца и даже не интересовался, как его зо
вут, беспокоило, даже пугало женщину. В этом 
скрывается что-то угрожающее, чреватое взрывом, 
думала она не раз. И готовила себя внутренне ко 
всему, даже к дикой, беспощадной драке. Но дни 
шли за днями, подходил к окончанию краткосроч
ный отпуск Григорьева, и бог пока уберегал их от 
смертоносной стычки. Неверующая, теперь Дарья 
исступлённо молилась богу, воздавая ему хвалу за 
милость и благостное содействие, стараясь в то же 
время постоянно быть рядом с мужем, не спускать 
с него взгляда, и прежде всего в ту пору, когда 
домой приходит постоялец.

Работал он много, этот человек, порою дни и 
ночи, но всё же порой возвращался домой. А тут 
был Григорьев, хозяин квартиры, законный супруг 
Дарьи Анисимовны, с которой давно уже состоял 
постоялец в супружеских отношениях. И даже по
чти не помнил в подробностях, как и когда это на-

о которой - помнить всегда и всюду и стремиться к 
ней сквозь грозы, ливни, расстояния.

Потому что не вырвать из сердца чего-то тако
го, что напоминает о ней беспрестанно, влечёт 
туда, где она, заставляет грустить, тосковать о све
те её глаз, о тембре её голоса и обо всём ином, что 
принадлежит только ей, составляет её суть. И нет 
силы, которая бы могла изменить твои пережива
ния, отринуть их. Вот ведь какое дело. Выходит, не 
всегда человек властен над самим собой, даже да
леко не слабый характером. Уж, кажется, с чего бы 
особо томиться по такой - изменила, отдалась дру
гому, ходит беременной от него... Но всё равно 
мила, дорога, желанна - хоть волком вой от возму
щения по поводу несправедливости судьбины,нис
посланной вдруг, нежданно-негаданно за какие-то 
неведомые прегрешения. Всего ожидал Григорьев 
на сем белом свете, но только не этого. 14 - опрос
товолосился, бухнулся в такой просак, из какого не 
выползти, не выпрыгнуть. 14 настолько был подав
лен, ошеломлен случившимся, что порою просто 
хотел свое погибели. От пули или снаряда, от бом
бы или мины. Всё равно от чего, лишь бы сразу, 
наповал, без муки и страданий уйти из этого мира 
с его несуразностями и жестокостью, с его хаосом 
и закономерностью.

СЛОВ нет, погибнуть на войне нетрудно. Здесь 
ведь почти всюду свистящий металл и смер
тельные взрывы. Но, как назло, они словно обхо

дили стороной Григорьева. Правда, начальник 
войск химзащиты соединения - не командир стрел-

От редакции: Мы разделя
ем мнение автора письма. Хотя 
бы потому, что любой деятель
ности, как правило, предпола
гается разумная альтернатива, 
а всякая монопольная сфера 
должна жёстко контролиро
ваться.

За разъяснениями редак
ция обратилась в прокурату
ру Белоярского района, отку
да получен устный ответ о 
том, что в настоящее время 
какого-либо чёткого законо
дательного урегулирования 
отношений по уплате штра
фов, налагаемых сотрудника

ми ГИБДД, не существует. С 
целью проверки факта проку
ратурой направлен соответ
ствующий запрос в Управле
ние федеральной монополь
ной службы по Свердловской 
области.

По сообщению Уральского 
банка Сбербанка России, тари
фы по комиссионным сборам 
устанавливает Сбербанк Рос
сии, они едины на всей терри
тории Российской Федерации.

О результатах запроса в Ан
тимонопольную службу читате
лям будет сообщено в газете 
дополнительно.

РЕКЛАМНАЯ ФИРМА «ТЕРМИНАТОР» ПРЕДЛАГАЕТ:

ИЗГОТОВЛЕНИЕ И РАЗМЕЩЕНИЕ ПРЕДВЫБОРНЫХ АГИТАЦИОННЫХ 
МАТЕРИАЛОВ НА СЕТИ РЕКЛАМОНОСИТЕЛЕЙ ФОРМАТА 6X3 И 3X12 М

СТОИМОСТЬ ИЗГОТОВЛЕНИЯ (в т.ч. НДС -18%):
от 80 до 350 рублей/кв.м в зависимости от материала и кол-ва плакатов 

СТОИМОСТЬ РАЗМЕЩЕНИЯ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ:
-зона особого градостроительного значения - от 15900 до 37600 рублей в мес., 

в зависимости от места расположения рекламоносителя,
-зона общего градостроительного значения - от 6900 до 13800 рублей в мес., 

в зависимости от места расположения рекламоносителя.

НДС не облагается.
Скидки от 2 до 10% предоставляются при объеме размещения на сумму не менее 240000 рублей.
Размещение производится на рекламоносителях, свободных от иных договорных обязательств.

в армии, установилась тишь и бла
годать мира, нашлись умники, ко
торые засомневались в его надёж
ности.

Эту свою мысль не раз выска
зывал Григорьев следователям, 
членам «спецтройки». Но они не 
придавали ей значения совершен
но и тянули своё - в последнее 
время он-де изменился неузнава
емо. Причём в худшую сторону. 
Стал проявлять недовольство по 
поводу успехов страны, роста мо
гущества армии. И хоть лопни, раз
бейся, доказывая, что это - чушь, 
вздор, нелепость, - ничего нико
му не внушишь, словно каменной 
стене или горному хребту. Не вос
принималось также высказывание 
Григорьева о том, что если бы ему 
надо было переметнуться во вра
жеский стан, он сделал бы это в 
пору боевых действий. Тогда для 
такого шага складывалась наибо
лее благоприятная обстановка. 
Своё и только своё твердили об
винители. И в каждом слове их как 
бы явственно и откровенно улав
ливалась чья-то неприязнь к узни
ку, зависть и ревность к нему, со
жаление о том, что не удалось на-

ковой дивизии или, скажем, 
танковой бригады. У него 
безопаснее обязанности и 
далеко не всегда и всюду 
следует лезть, как говорят, 
на рожон. Но всё же и ему 
приходилось нередко бы
вать под бомбежками и ка
нонадами, от которых вста
вала дыбом земля и стона
ла стоном. И если до отпус
ка Григорьев вжимался в 
неё, матушку, как мог, то те- 
перьемуне хотелось делать 
этого, ибо смерть не стра
шила так, как прежде. При 
этом бурчал Григорьев себе 
под нос: «Один черт - про
падет всё пропадом!». Его не 
узнавали сослуживцы, не уз
навала медсанбатовская 
подруга, да он и сам не узна
вал себя - так переменился. 
И не только внутренне, за 
последнее время Григорьев 
заметно «спал в лице», ещё 
совсем недавно пухлые щёки 
его ввалились. В переноси
це и вдоль скул врезались бо
розды. Прежде приветливый 
взгляд приобрел мрачность. 
Казалось, генерал в чем-то

ИЗГОТОВЛЕНИЕ И РАЗМЕЩЕНИЕ ПРЕДВЫБОРНЫХ АГИТАЦИОННЫХ 
МАТЕРИАЛОВ НА СЕТИ УКАЗАТЕЛЕЙ ФОРМАТА 0,6X1,2 М

Стоимость размещения от 1300 до 1900 рублей в месяц, НДС не облагается.
Стоимость изготовления 1 плаката от 660 до 990 рублей, в т.ч. НДС - 18%

Тел.: (343) 350-64-53, 356-44-72, 356-47-78; Факс: (343) 350-81-22 
E-mail: 01@terminator.ru

Федеральное государственное унитарное предприятие 
«Уральский научно-исследовательский химический институт 
с опытным заводом» - организатор конкурса объявляет о про
ведении открытого конкурса по отбору аудиторской органи
зации для осуществления обязательного аудита бухгалтерс
кой и налоговой отчетности за 2006 год.

Конкурс проводится в соответствии с ФЗ от 07.08.2001 г. 
№ 119-ФЗ «Об аудиторской деятельности» и Постановлением Пра
вительства РФ от 30.11.2005 г. № 706 «О мерах по обеспечению 
проведения обязательного аудита».

Предмет договора: осуществление аудиторской проверки веде
ния бухгалтерского учета и отчетности ФГУП «Уральский научно- 
исследовательский химический институт с опытным заводом» за 
2006 год.

Адрес организатора конкурса: 620014, г. Екатеринбург, ул. 
8 Марта, 5. Тел. (343) 371-26-39, факс 371-31-01, e-mail: 
belova_os84@mail.ru .

Срок проведения обязательного аудита: за 2006 г. до 
31 декабря 2007 г.

Дата и место вскрытия конвертов: 1 ноября 2007 г. в 10.00 по 
адресу организатора конкурса.

Конкурсные заявки принимаются с 17 сентября 2007 г. по 31 
октября 2007 г. по адресу организатора конкурса.

Подведение итогов: 1 ноября 2007 г. в 11.00 по адресу организа
тора конкурса.

Конкурсная документация предоставляется по адресу организа
тора конкурса в течение 10 дней со дня поступления письменного 
требования о выдаче конкурсной документации.

Срок заключения с победителем конкурса договора о проведе
нии обязательного аудита: в течение 20 дней после даты проведе
ния конкурса

Требования к участникам конкурса:
- опыт работы на рынке аудиторских услуг не менее 7 лет;
- опыт проведения аудиторских проверок ФГУП;
- наличие действующей лицензии на осуществление аудиторс

кой деятельности;
- наличие лицензии ФСБ на осуществление работ, связанных с 

использованием сведений, составляющих государственную тайну.

Расценки на изготовление политических рекламных материалов 
и полиграфической продукции ЗАО «Типография «Репринт» (г. Ниж
ний Тагил) для участия в избирательной кампании по выборам де
путатов Госдумы Федерального Собрания РФ нового созыва.

Листовки 
Плакаты 
Календари 
Брошюры 
Газеты
Буклеты на мел. бумаге 
Наклейки
Шары с логотипом от 
Баннеры и брандмауэры 
Транспоранты

от 0,23 руб.
от 0,85 руб.
от 0,28 руб.
от 3,5 руб.
от 0,85 руб.
от 0,98 руб.
от 0,4 руб.
4,5 руб.
от 1800 руб.
от 1100 руб.

• Стоимость конкретных тиражей и нестандартной продукции 
уточняется дополнительно.

Расценки действуют с 1 сентября 2007 года.
Цены указаны с учетом НДС 18% и доставки до Екатеринбурга.
Телефон: (3435) 256-255, факс 257-338.

Телефон нашего представительства
в г. Екатеринбург (343) 372-28-90.

Институт машиноведения УрО РАН объявляет открытый кон
курс на приобретение вакуумной электропечи СНВЭ 9/18.

Начальная цена 1900000 рублей.
Место поставки: г. Екатеринбург, ул. Комсомольская, 34, ИМАШ.
Конкурсная документация предоставляется с 24.09.07 по 

23.10.07 в электронном виде: http://www.zakupki.gov.ru и на бумаж
ном носителе по адресу заказчика, ком. 509 в рабочие дни, с 9-00 
до 16-00.

Вскрытие конвертов с заявками 23.10.07 в 10-00, г. Екатерин
бург, ул. Комсомольская, 34, ком. 408.

Зам.директора ИМАШ УрО РАН 
д.т.н. С.В. Смирнов.

много раньше остановить, оборвать его взлёт. Но 
если вопреки всему Григорьев всё же сумел выр
ваться на волю, то отнюдь не потому, что перестали 
его доброжелатели завидовать и презирать... Про
сто время подошло такое, когда специалисты его 
уровня потребовались войскам, как воздух живому 
организму.

В армии Григорьева находили настороженным, 
подозрительным, неуверенным в себе. Да и было 
отчего: репрессированный в тридцатых, он отсидел 
шесть лет. Ко всему этому, ни жены, ни сына он не 
застал дома. Оказалось, их тоже арестовали и со
слали в отдаленные края. 14 никаких вестей не было 
от них.

Конечно, всё это не могло не оставить следа в 
его облике и душе. Но не сломило генерала, не ли
шило сил. 14 при всей его худобе, отощалости тю
ремной этот кадровый военный выглядел сносно, 
особенно в новеньком мундире, сшитом по его по
добранной фигуре, при широких и ярких лампасах, 
при наградах, заслуженных на гражданской и воз
вращенных ему после освобождения вместе с вос
становленным званием. Григорьев умел вести себя 
в обществе, был вежливым, предупредительным с 
женщинами, и неудивительно, что человек этот имел 
успех среди представительниц прекрасного пола. 
Этому успеху способствовало и то, что волею судь
бины он стал одиноким и, следовательно, возбуж
дал надежды. Так что выбор у Григорьева был, од
нако он не спешил с ним и всё ждал и ждал вестей 
от жены.

НО вестей не было. В конце концов ему при
шлось сделать выбор. Пал он на тридцатилет
нюю учительницу музыкального училища Дарью 

Анисимову. Зажил с нею генерал, как говорят, в со
гласии и любви. Эта пара смогла бы, наверное, сча
стливо прожить до конца своих дней, не случись 
войны. Но та нагрянула вскоре, обрушилась, как об
вал с безмолвной и недвижимой вершины - непред
виденно и круто. В ту же ночь Григорьева вместе со 
многими другими подняли по тревоге, оторвали от 
молодой и нежной жены, выхватили из теплой, уют
ной постели. 14 отправили на фронт. С первыми фор
мированиями уральцев тех дней. 14 стой поры нача
лась для них беспокойная, неусыпная жизнь, в ко
торой не стало ничего привычного и, как билеты в 
лотерейном барабане, перемешались ночи и дни.

А Дарья осталась одна. Одна-одинешенька, по
тому что не управилась она ещё подарить своему 
суженому ни наследника, ни наследницы. Не успе
ла. Времени-то не так уж много прошло с того при
мечательного часа, когда они заключили с Григорь- 
евым негласный союз сердец и съехались под одну 
крышу небольшого кирпичного дома, расположен
ного неподалёку от Театра музыкальной комедии.

Тогда им думалось: соединяются навечно для со
вместного блаженства, для преодоления невзгод, 
если они вдруг повстречаются на пути. Уезжая на 
фронт, Григорьев говорил своей жене: «Недолго там 
пробуду. Мы запросто и скоро разделаемся с про
тивником. Силы у нас могущественные, неисчисли
мые». Силы наши действительно были могуществен
ные и неисчислимые. Но запросто и скоро разде
латься с врагом нам, к сожалению, не удалось. Еди
ноборство затянулось на годы.

А ВМЕСТЕ с ним и разлука супругов затянулась и 
приобрела, так сказать, характер бесконечнос
ти. Но, несмотря на это, они терпеливо ждали конца 

войны, желанной встречи, счастья сожительства. И 
надо отдать должное Дарье Григорьевой: она грус
тила, тосковала по мужу, хранила верность ему не
дели, месяцы, даже годы... и не случись непредви
денности, вполне возможно, что так длилось бы до 
самого конца. Но оно случилось, это непредвиден
ное, свершилось вдруг, как всё нежданное, и круто 
изменило многое.

В ту пору многочисленными эшелонами приво
зили на Урал эвакуированных из Ленинграда, При
балтики, Белоруссии. Доставляли детей, женщин, 
стариков. И не только их. Вместе с заводами, пере
брошенными сюда из западных областей страны, 
на Урал прибывали слесари, токари, инструменталь
щики, технологи... Всё это многочисленное населе
ние размещали где придётся - в землянках и пару
синовых палатках, в наскоро выстроенных бараках 
и в квартирах местных жителей.

Не обошли вниманием, разумеется, и генераль-

нужны они были в ту пору. Армия перенапряга
лась, изо всех сил стараясь удержать дикий напор 
врага. Ни командиров, ни солдат не хватало по
всюду. И в такой обстановке генералу рваться в 
отпуск было предосудительно, недопустимо. И все 
это знали, ощущали на собственном горбу. По
этому и не нашёл нужным командующий вдавать
ся в мотивировки. Тогда Григорьев написал пись
мо председателю райисполкома, но оно почему- 
то не возымело нужного действия.

А ВРЕМЯ шло. И совершенно чужие люди про
должали жить под одной крышей - есть, пить, 
варить, стирать... Дарья спала в одной комнате, 

постоялец в другой. Оба здоровые, сильные, кра
сивые. Она сперва возненавидела его. Потом про
никлась полнейшим равнодушием. Он стал для неё 
как громоздкая ненужная вещь, которую надо бы, 
да невозможно выбросить. Её не интересовало, 
как его звать, как у него дела на работе, чем он 
вообще занимается. Больше того: она не замеча
ла его присутствия. Если он заговаривал, она не 
отвечала, словно прикидываясь глухонемой... И 
так тянулась долго, очень долго.

Однако ничто не вечно на белом свете. В конце 
концов жильцы генеральской квартиры смирились 
со своей судьбой, стали немного лучше относить
ся друг к другу. А потом и вовсе поладили, столко
вались настолько, что когда много месяцев спустя 
Григорьев добился отпуска по ранению и приехал 
домой, он увидел жену беременной.

Нет, генерал не стал ни бить, ни выгонять её из 
дому. 14 ошеломления особого он не испытал, по
тому что заранее предвидел, чем могло закончить
ся такое сожительство. Был он образованным, 
много повидавшим, немало понимающим в людс
ких взаимоотношениях. 14 сам он на войне отнюдь 
не безгрешно существовал, была у него там под
руга из полевых медичек, да и местных красоток 
он не особенно чуждался: живой ведь человек. 14 
не старик, к тому же питающийся по первой, фрон
товой норме да ещё получающий генеральский 
прибавок. А пища и плоть очень даже тесно взаи
мосвязаны между собой. И сам не ушёл из дома 
Григорьев. Не мог уйти.

Что ни говори, а он всё же любил свою Дарью. 
И прежде, и теперь. Но отныне в его сердце рядом 
с любовью поселилась боль - разъедающая, не
проходящая, оглушающая, как близкий разрыв 
снаряда. «Принято называть эту боль ревностью, 
- думал Григорьев. - Но ревную ли я? Кажется, я 
просто взбешён, унижен, смят. 14 бессилен что- 
либо предпринять - будто парализованный или 
контуженный».

И в таком состоянии почти целый месяц про
жил Григорьев с женой, под одним покровом с по
стояльцем, кстати сказать, неглупым малым, доб
рожелательным, застенчивым, скованным в дви
жениях. На его лице всегда блуждала улыбка вины 
и раскаяния. Казалось, он готов был бесконечно 
кланяться Григорьеву в ноги, извиняться перед 
ним, однако не был уверен, что это понравится 
генералу. И ещё: было видно, что постоялец опа
сается, как бы Григорьев не выхватил из кобуры 
пистолет и не выпустил в него целую обойму в 
гневе и мщении. Особенно - в первые дни его от
пуска. Потом, вроде бы, растаял страх в глазах 
постояльца, но чувство скованности осталось. 14 
ещё - готовности по первому же знаку генерала 
выполнить любое его поручение, желание, при
хоть. Этим постоялец чем-то напоминал Григорь
еву ординарца - безотказного, легкого на ногу, 
понимающего с полуслова начальство. И Григорь
ев не отказал себе в удовольствии воспользовать
ся услугами своего соперника. Особенно часто 
посылал он его за водкой. Правда, она продава
лась по карточкам в то время, но многие не выку
пали её из-за отсутствия денег, и фактически не 
было препятствий для её приобретения. Так что 
можно было справляться с заданиями. И постоя
лец справлялся. Иногда Дарье казалось, что этим 
он стремился задобрить мужа, хотя бы в какой-то 
степени искупить свою вину перед ним. А когда не 
оказывалось дома постояльца, Дарья Анисимовна 
сама направлялась на поиски спиртного. С чутко
стью деликатной женщины она понимала, как не
легко её супругу, как напряженно крепится он, что
бы не сорваться, удержать себя в благопристой
ных рамках. И покуда ему это удавалось. Но кто

чалось. Всё пришло само собой, с началом жизни 
под одним кровом с этой миловидной, интеллиген
тной женщиной. 14 если кто-то таким образом хо
тел их соединения, он действовал наверняка, бес- 
промашно. Постоялец и Дарья просто не смогли, 
не сумели бы иначе, потому что их обрекли на со
жительство. И если даже их разделяли стены изо
лированных комнат, а не двери .смежных, как те
перь, всё равно бы произошло то же самое. Куда 
уйдёшь от жизни, от природы? Зачастую да>кё за 
каменными стенами монастырей люди не находят 
от них спасения, избавления, надёжной защиты. И 
потом: Дарье очень хотелось ребёнка, а муж её был 
на войне. И никто не мог предсказать, вернётся ли 
он домой, останется ли живым. А тут рядом был 
мужчина - молодой, сильный, обожающий, чуть ли 
не с первого взгляда влюбившийся в свою худень
кую, хрупкую хозяйку с черной челкой на лбу, с 
пронзительно синими глазами, которые словно из
лучают частички солнца. Было от чего сойти с ума, 
позабыть об общественных условностях, о запове
дях мирских.

Такие вот сумбурные мысли иногда блуждали в 
голове Григорьева, то успокаивая, то будоража. И 
не было сил отринуть их вовсе, отбросить, забыть
ся в полнейшем оцепенении, без раздумий, без 
воспоминаний, без чувств. А надо было бы изыс
кать такие силы! Хотя бы во имя того, чтобы убе
речься от безрассудства, не совершить нелепости, 
не впасть в прострацию, истерику, транс или ещё 
что-либо подобное. А всё может произойти, на
столько натянуты нервы, так тошно внутри, в такой 
степени невыносимо существование.

Однажды Григорьев спросил у жены:
-Тебя мучит совесть, Даша?
-Я противна сама себе!
-Но разве нельзя было предотвратить, не допу

стить?..
-Теперь уже поздно рассуждать, что можно было 

и надо...
-Но как нам выпутаться из всего?
-Ты глава, тебе и решать.,.

В ТАКИХ вот сомнениях, переживаниях, с боре
ниями с самим собой промелькнул отпуск ге
нерала Григорьева. В начале его он был намерен 

добиться выселения из своей квартиры непроше
ного, ненавистного постояльца. Но потом засом
невался: одной Даше в огромной квартире, плохо 
отапливаемой, в тревожную военную пору неслад
ко. Да и оставят ли её одну, когда уедет постоялец? 
Наверняка поселят кого-нибудь. И, может, ещё «по
чище» этого типа, да ещё не одного - целую кучу, 
настоящую свору оголтелых «гавриков». Тогда не 
то ещё запоёшь. И никому не пожалуешься: война. 
А у неё свои неписаные законы. Ценности и цены - 
тоже. Меньше, чем за сотню, ни буханки хлеба, ни 
стакана соли не купишь.

Хочешь взять «пузырь» водки с рук - отдай пять
сот и не торгуйся - бесполезно, как и протесто
вать. А возмущаться против того, что в твою квар
тиру вселяют эвакуированных, ещё и небезопасно. 
Запросто могут обвинить в саботаже мероприятий 
оборонного значения. А это уже граничит с «выш
кой». С такими в самый ожесточенный разгар вой
ны не рассусоливают - запросто ставят к стенке... 
Вот и попробуй переменить житейскую ситуацию! 
К тому же и без того ты сыт по горло - отсидел с 
лихвой. 14 назад, за решётку, вовсе не тянет.

Когда генерал Григорьев возвратился из отпуска 
в действующую армию, бои шли на подступах к Оде
ру. Пока он «прохлаждался» возле Дашеньки и стер
веца-постояльца, фронт продвинулся на сотни ки
лометров. И всё властнее одолевала сердце коман
диров и бойцов дума о скорой победе над врагом и 
возвращении домой. 14, может быть, никогда за всю 
долгую и порядком осточертевшую войну не хоте
лось так жить, как теперь. Все явственней рожда
лась надежда благополучно преодолеть огненный 
ад, уцелеть наперекор всему. Дойти до конца с ве
рою в твоё воинское счастье, которое уже столько 
скорбных, чудовищных лет не изменяло тебе, дер
жало в седле! Да, зачем греха таить, была у Григо
рьева на фронте женщина - моложе Даши. И вроде 
бы внешностью ничем не хуже её. Но почему-то все
гда при встрече с этой медсанбатовской медичкой 
Григорьев ловил себя на мысли и ощущении, что 
она - временная, что у него есть данная судьбою 
навсегда, которой надо хранить душевную верность,

подозревал окружающих, ожидал подвоха. 14 что 
странно: это даже шло ему, как бы красило его, при
давая суровому лицу особые штрихи. Но сам Григо
рьев, разумеется, не замечал этого. До них ли было 
ему в то время? Да и не только ему. Прожил человек 
день или час, уцелел в очередном «сабантуе» - и 
дай-то бог! А что будет потом - время покажет.

14 оно показало. Живым, совершенно невреди
мым дошел генерал Григорьев до Берлина. Там, 
среди руин й ещё дымящихся воронок, отметил 
День Победы. Выпил с друзьями, пел песни и 
танцевал, ходил в обнимку со своей боевой подру
гой среди развалин поверженного города. А вско
ре после этого так потянуло его домой, что засоса
ло под сердцем, заболело в груди. Пришлось сесть 
за стол и написать рапорт по команде о предостав
лении отпуска с выездом на родину. Не отказали, 
предоставили отпуск Григорьеву, и он в тот же день 
отправился домой. Очень уж захотелось повидать
ся с Дашей, узнать, как там у них дела с постояль
цем, посмотреть на тыловую жизнь, на дорогие сер
дцу уральские места. В поезде отпускник места 
себе не находил. Вагоны были заполнены людьми 
от буферов до крыш. А душа пела и ныла. Пела от 
радости ощущения мира, ныла от неизъяснимых 
предчувствий, от ожидания скорой встречи с са
мой любимой женщиной на земле - с Дашей Гри
горьевой. Какой она будет, эта встреча?

В СВОЙ город на Среднем Урале Григорьев при
ехал на рассвете в двадцатых числах мая со
рок пятого. На привокзальной площади было пол

ным-полно народу. По улицам уже ходили машины 
и пешеходы. Но Григорьев словно не замечал ни
чего и никого. 14 не чувствовал в руках двух тро
фейных чемоданов - летел, как с высокой горы. 
Благо его дом находился недалеко от вокзала. Воз
ле крылечка поставил чемоданы на землю, пере
вел дыхание, вытер носовым платком пот со лба. 
Потом подошёл на цыпочках к окну Дашиной спаль
ни, напряженно вслушиваясь в тишину. И тут за 
стеклом вспорхнула белая занавеска, показалось 
знакомое родное лицо.

-Это я, Даша, Григорьев!.. - пролепетал он.
Но она и без этого сразу узнала его, рукою при

гласила к дверям. 14 пошла ему навстречу с зас
панным ребеночком на руках, видимо, на ходу вых
ватив его из кроватки, понеся как щит.

-Мальчик? - кивнул на него Григорьев.
-Да, наш Алёшенька это, мужчина, будущий 

воин, - скороговоркой запричитала Даша, не сво
дя с Григорьева испытывающих и настороженных 
глаз своих.

-А постоялец? - вырвалось у него.
-На работе наш папка, в ночной смене, - тем же 

тоном вымолвила Дарья. 14 вдруг спохватилась: - 
Да ставь же чемоданы, проходи... Что ты как чужой?

Григорьев опустил чемоданы, шагнул к жене, 
обнял её вместе с младенцем, мягко привлек к 
себе. Дарья высвободилась из его объятий, отнес
ла малыша в кроватку, вернулась к мужу. Он обхва
тил её, поднял на руки.

-Да ты хоть разуйся, - прошептала она жарко, 
задыхаясь.

-Это потом, - выронил он и уткнулся лицом сво
им в её грудь.

«А я, чудак, хотел погибели своей... Как мож
но?.. Оттуда ведь никогда уж не вернешься к такой 
вот радости. Никогда!».

Целовал и произносил сумбурно, бессвязно, 
словно выдыхая, слова:

-Для этого стоило вернуться с войны. И с кем 
бы ты ни стала жить теперь, Даша, со мной или с 
постояльцем - я всё равно не отстану от тебя. Так и 
знай. Никогда, вовеки веков. И Алёшенька пусть с 
нами будет. Он же - частичка твоя, кровиночка, а 
значит, поясок, который свяжет нас, связал уже...

...Потом Григорьев подошёл к окошку, распах
нул его створки. В комнату повеяло терпким и вол
нующим запахом сирени, клейких почек, сочной 
травы. 14 генералу пришло на ум: «Вот таким мы 
воспринимаем начало мира. А каким он будет по
том?».Вблизи звучали смех и визг, всхлипывала 
гармошка, и всё будто говорит Григорьеву: «Что б 
ни происходило на земле, а жизнь неповторимо 
удивительна».

Федор АРХИПОВ, 
подполковник в отставке, 

инвалид Великой Отечественной войны.
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■ ОТ ЕВРОПЫ ДО АЗИИ

Смех по причине
Недавно в один из сентябрьских вечеров в 
Екатеринбургском Доме кино много смеялись. Здесь 
награждали призеров международного конкурса
карикатуры «Европа-Азия». 
выставка работ участников

Состязания мастеров иро
нического карандаша и пера в 
Екатеринбурге проходят уже в 
третий раз. Впервые конкурс, 
инициированный известным 
уральским художником-кари
катуристом Максимом Смаги- 
ным, прошел в 2002 году при 
поддержке министерства 
культуры Свердловской обла
сти. Этот факт оказался не

Славно
отдохнули 
ветераны

В сентябре этого года состоялась весьма интересная 
поездка ветеранов войны, тружеников тыла и ветеранов 
труда на теплоходе «Федор Гладков» по маршруту Пермь 
- Астрахань - Пермь.

В ней приняло участие 207 
ветеранов из нашей области.

Команда теплохода очень 
тепло встретила людей пожило
го возраста. Все разместились 

„по своим каютам. Ещё по доро
ге нам выдали посадочные и эк
скурсионные билеты. В первый 
же день состоялась встреча с 
капитаном корабля, заведую
щей питанием, директорами 
круиза и ресторана.

Были совершены экскурсии в 
городах Самаре (по городу и в 
бункер Сталина) и Волгограде 
(по городу и на Мамаев курган).

Часть ветеранов приняли 
участие в экскурсиях по горо
дам Казани, Ульяновску, Сара
тову, Астрахани, Елабуге, Чай
ковскому. Были у нас и зелёные 
стоянки.

Очень хорошо был организо
ван отдых и на теплоходе. Была 
целая бригада артистов, про
шли смотры самодеятельности, 
несколько концертов было про
ведено творческой группой из 
команды теплохода, а в после
дний вечер - заключительный

Одновременно открылась

только приятным, но и значи
мым в последующей жизни 
конкурса.

Каждый раз карикатуристы 
всего мира шутят на заданную 
тему. В прошлый раз это был 
«Фактор времени», в этом году 
организаторы предложили по
размышлять рисующим над 
одной из извечных тем - «Глас 
народа». Для России это осо

концерт экипажа. Работал чи
тальный зал, демонстрирова
лись фильмы по телевизору. 
Прошёл шахматный турнир.

Каждый город встречали и 
провожали музыкой, песнями, 
плясками. После встречи с Вол
гоградом был проведен вечер 
участников Великой Отече
ственной войны. Особенно за
пало в душу прощание с горо
дом Волгоградом. Все участни
ки круиза, опустив цветы в реку 
Волгу напротив памятника Ро
дине-Матери на Мамаевом кур
гане, провели минуту молчания.

Мы благодарны губернатору, 
правительству Свердловской 
области, министерству соцза
щиты населения области за 
предоставленную нам, ветера
нам, возможность принять уча
стие в этом круизе, отдохнуть и 
познакомиться с достоприме
чательностями, с прошлым и 
настоящим этих мест.

Л.ИВАНОВА, 
участница Великой 

Отечественной войны. 

бенно актуально накануне вы
борного сезона 2007-2008 го
дов. Выразить свои мысли и 
соображения на сей счет ре
шили 247 мастеров более чем 
из сорока стран мира. На кон
курс прислали 117 работ, ото
бражающих отношения двух 
противоборствующих сил на
рода и власти языком юмори
стического рисунка. В умении 
относиться иронично к себе 
проявляется высшая муд
рость, что и доказывали учас
тники конкурса своими кари
катурами.

Взгляните на работы, и 
ваша улыбка сама собой рас
плывается от уха до уха. И по
лучается довольно смешная 
физиономия. Представьте 
себе интеллигентного мужчи
ну в очках в тюремной робе, 
а камерой этому чудаковато
му персонажу служит микро
фон. Микрофон - символ вла
сти, ораторства, но-в тюрь
ме. А вот красивые женские 
губки с игриво высунувшим
ся язычком, а на нем висит 
петля. На другой карикатуре 
разыгрывается немая сцена: 
в дверях встречаются чинов
ник и уборщица, которая за
мывает полы лентяйкой с 
мужским костюмом вместо 
тряпки. А вот почтальон, сто
ящий за трибуной с кучей

В ФОТОГРАФИЧЕСКОМ 
Доме-музее Метенкова 
работает выставка 
«Девятая жатва». В 
экспозиции представлены 
работы молодых чешских 
фотографов- 
рекламщиков, 
обучающихся на 
факультете 
мультимедийных 
коммуникаций
Университета Томаша 
Бати города Злин.

Кафедре девять лет, и это 
объясняет название выстав
ки. Злинская школа занима
ет особое место среди школ 
визуальных искусств Чехии: 
студенты учатся рекламной 
фотографии и фотографии 
моды, им предоставляется 
свобода для раскрытия твор
ческого потенциала студен
тов, поиска собственного ав
торского лица и лучшие в Че
хии технологические усло
вия.

Екатеринбуржцы и гости 
города могут увидеть курсо
вые и дипломные работы (на 
свободную и обязательную 
тему) за девять лет существо
вания мастерской рекламной 
фотографии: серии реклам
ных плакатов, каталоги това
ров или услуг. Причем неко
торые «школярские» работы 
- осуществленные заказы 
клиентов. В экспозиции 
представлены работы, уча
ствовавшие в конкурсе, про
водимом одним из ведущих 

микрофонов, читает письма, 
которые не донес до адреса
тов.

Шутка, безусловно, глав
ное условие для конкурса ка
рикатуры. Лучше всех, по 
мнению международного 
жюри, пошутил Андрей Пуч- 
канев из Беларуси, второе 
место поделили россияне Те
мур Козаев и Олег Локтев, 
третье место досталось бол
гарину Румену Драгостинову 
и представителям Украины - 
Юрию Кособукину и Дмитрию 
Скаженнику. Нетрудно заме 
тить, что первое место заня 
один карикатурист, второе 
два, а третье - три. Так и ос
талось непонятным: члены 
жюри решили до конца юмо
рить или это всего лишь сте
чение обстоятельств.

Специальный приз от мини
стерства культуры Свердлов
ской области получил Игорь 
Пащенко (Россия), от журна
ла «Красная Бурда» - Илья Кац 
(Израиль), от «Комсомольс
кой правды» - россиянин Вя
чеслав Бибишев. Также свой 
приз учредил еженедельник 
«Собеседник», который дос
тался Люку Верниммену из 
Бельгии, а награда от компа
нии «Уралсвязьинформ» дос
талась Василию Александро
ву. Хоть карикатуристов-при- 

■ ВЫСТАВКА 

Цыплят 
по «...жатве»

считают
мировых концернов «Гольф 
любит Европу, Европа любит 
Гольф».

В залах Дома Метенкова 
развешаны фотографии 
близкого нам по духу славян
ского народа, который изве
стен своим фотографичес
ким творчеством во всем 
мире. Чехия, небольшая 
страна в центре Европы, нео
быкновенно богата фотогра
фическими традициями. Уз
нать, что же такое новое по
коление чешской фотогра
фии — задача, которую учре
дители вынесли в подзаголо
вок выставки, которая помо
жет приблизиться к понима
нию дружеского народа и его 
восприятию современного 
мира. «Девятая жатва» - пер
вый совместный проект с Ге
неральным консульством 
Чешской республики в Екате
ринбурге, но не первый опыт 
знакомства с чешским искус
ством фотографии.

Иво Славичек, Генераль

зеров на церемонии 
присутствовало не так 
много, они за всех от
благодарили организа
торов конкурса, друже
любный город и счаст
ливую судьбу.

Во время награжде
ния объявили еще об 
одном спецпризе, уч
режденном партией 
«Единая Россия». Люби
мец публики (приз зри
тельских симпатий) вы
явится методом подсчета: в 
ящик «для жалоб, кляуз и вос- 
юргов» все посетители могут 
опустить свои мнения и поже
лания.

Любопытно, но из 117 пред
ставленных работ в авторах 
нет ни одной от представи
тельницы прекрасного пола. 
Вероятно, не женское это дело 
- карикатуры писать. Темур 
Козаев считает: «Женщина-ка
рикатурист - довольно редкое 
явление, потому что творче
ство связано с большим коли
чеством разочарований, и к 
тому моменту, когда художник 
достигает определенного 
уровня, ему много раз придет
ся услышать «не смешно», «не
интересно». Женщина не мо
жет противостоять непонима
нию, непризнанию своего та
ланта. Мужчины более легко 

ный консул Чешской респуб
лики в Екатеринбурге, отме
тил, что «это первая выстав
ка в Екатеринбурге молодых 
чешских фотографов. Работы 
выпускников высоко ценятся, 
я уверен, что многие из се
годняшних имен станут через 
несколько лет всемирно из
вестными фотографами и 
будут выставляться в миро
вых галереях. И Дом Метен
кова станет в ряду известных 
галерей. Я бы очень этого хо
тел».

«Девятая жатва» останет
ся на Урале до конца года, 
она посетит Челябинск, Тю
мень. Екатеринбург - первый 
город на Урале, в который эк
спозиция приехала после 
Москвы. Учредители выстав
ки рассчитывают, что этот 
проект поможет посетителям 
понять мышление чешской 
молодежи, сравнить свое 
внутреннее видение мира с 
европейским, учитывая, что 
обычные посетители музея -

переживают так называемые 
обломы».

И верно подметил искусст
вовед Сергей Одоевский: «Ка
рикатура как песнь, в ней есть 
слова и мелодия. В ней обя
зательно есть литературный 
смысл, который выражается 
словом, а музыка - эта та 
форма, в которую облекают
ся слова. Если карикатурист 
не владеет техникой графики, 
то карикатура не удастся. Ра
боты, представленные на кон
курсе, это как раз удачное со
четание и слов, и музыки. Эта 
прекрасная песня, которая, 
надеюсь, звучит не в после
дний раз».

Наталья БЕЛИНСКАЯ.
НА СНИМКАХ: карикатуры 

Т.Козаева (I место) и О.Лок
тева (II место).

студенты, ровесники фото
графов.

Очевидно, что молодые 
фотографы успешно овладе
вают языком фотографии. 
Этот язык еще недостаточно 
понятен русской публике. 
Языку, в котором творят мо
лодые фотографы, присуща 
ирония, более рациональное 
восприятие работы, в ней нет 
прямого эмоционального 
контакта со зрителем. Серия 
фото существует как единое 
целое, которое нужно осмыс
лить, понять - что же хотел 
сказать автор, согласиться 
или не согласиться с увиден
ной историей. При мини
мальной затрате средств ав
торы добиваются максималь
ного результата. В современ
ном мире простота становит
ся сенсацией. Мир устал от 
ухищрений - об этом говорят 
работы. «Девятая жатва» за
ставляет улыбнуться, глядя 
на самих себя.

Наталья БЕЛИНСКАЯ.

■ ЭКСПРЕСС-ИНТЕРВЬЮ
Сергей СПОРОВ ІЛЧ:
«В элите слабых нет»
Наша газета уже сообщала 

о том, что соревнования одной 
из групп (всего их четыре) 
элитного раунда розыгрыша 
Кубка УЕФА по мини-футболу 
впервые пройдут в Екатерин
бурге. Прокомментировать 
это событие мы попросили 
главного тренера “ВИЗ-Сина- 
ры” Сергея Скоровича.

-Тот факт, что столь престиж
ный турнир доверили провести 
нам, является признанием зас
луг екатеринбургского «мини», - 
рассказывает он. -Когда мы по
давали заявку, то представили 
всю информацию о клубе, месте 
проведения турнира - Дворце 
игровых видов спорта “Уралоч
ка”, инфраструктуре Екатерин
бурга - гостиницах, аэропорте. 
И комиссия УЕФА сочла наши ус
ловия для проведения турнира 
наилучшими по сравнению с со
перниками.

-Что вы можете сказать о 
них?

-То, что эти команды прошли 
два этапа отбора и вышли в элит
ный раунд, говорит об их силе. 
Все они чемпионы своих стран. 
Львовская “Энергия” сумела 
опередить донецкий “Шахтёр”, 
да и вообще сила украинского 
«мини» общеизвестна.

■ ПОДРОБНОСТИ

По прежнему
сценарию

ХОККЕЙ
«Автомобилист» (Екатерин

бург) - «Южный Урал» (Орск) - 
5:1 (21.Кречин; 30,36-Гуляв- 
цев; 31.Носов; Зв.Магогин - 
59.Фахрутдинов).

По своему сценарию повтор
ный матч соперников весьма на
поминал предыдущий. «Автомо
билист» вновь имел гигантское 
игровое преимущество, вновь 
долго не мог его реализовать, и 
вновь первый же гол словно бы 
открыл шлюзы, после чего шай
бы в ворота гостей стали влетать 
одна за другой. Менее чем за 
семнадцать (!) минут «Автомоби
лист» пять раз поразил цель, и 
на этом голевой поток иссяк. В 
третьем периоде матч опять- 
таки привычно перешел в спо
койное русло, а в концовке наши 
«выполнили норму» и по пропу
щенным голам.

Сергей Шепелев, главный 
тренер «Автомобилиста'':

-Оба матча прошли с нашим 
преимуществом, но легкими я бы 
победы не назвал. Особенно 
трудно пришлось сегодня, когда

Таблица розыгрыша. Положение на 22 сентября
И В во ВБ ПБ по п ш О

1 «Автомобилист» 4 4 0 0 0 0 0 19-4 12
2 «Молот-Прикамье» 4 4 0 0 0 0 0 17-6 12
3 «Барыс» 4 4 0 0 0 0 0 16-6 12
4 «Торос» 4 3 0 0 1 0 0 20-6 10
5 «Ижсталь» 4 3 0 0 0 0 1 18-5 9
6 «Казахмыс» 4 2 0 1 0 0 1 10-8 8
7 «Казцинк-Торпедо» 4 1 0 1 0 0 2 8-12 5
8 «Спутник» 2 1 0 0 0 0 1 4-4 3
9 «Металлург» 2 1 0 0 0 0 1 4-4 3
10 «Газовик» 4 1 0 0 0 0 3 10-13 3
11 «Зауралье» 4 0 0 0 1 0 3 4-13 1
12 «Мечел» 4 0 0 0 0 0 4 5-12 0
13 «Южный Урал» 4 0 0 0 0 0 4 5-24 0
14 «Ермак» 4 0 0 0 0 0 4 3-26 0

Алексей СЛАВИН.

■ ТОЛЬКО ФАКТЫ

Меньше у нас информации о 
израильском “Хапоэле” и румын
ской “Деве”. Сейчас ищем кас
сеты с видеозаписями матчей, 
созваниваемся с теми, кто ви
дел их в деле. Отмечу, что “Ха- 
поэль” выбил из розыгрыша ба
зовый клуб сборной Белоруссии 
минский МАПИД, обыграв его со 
счетом 7:3!

-Какую задачу ставит пе
ред собой «ВИЗ-Синара»?

-Естественно, мы хотим вый
ти в “Финал четырёх". В него по
падают только победители со
ревнований элитного раунда 
каждой из четырех групп. Квар
тет сильнейших будет оспари
вать Кубок УЕФА с 22 по 24 ап
реля 2008 года. Где? Пока неиз
вестно. Знаю,что на проведение 
“Финала четырёх" претендуют 
московское “Динамо” и “Эль 
Пасо” (Мурсия, Испания).

-Расписание турнира уже 
есть?

-Нет, УЕФА еще предстоит 
утвердить сроки проведения 
турнира. Мы предложили играть 
14, 15 и 17 октября. В любом слу
чае всё должно закончиться к 21 
октября.

Беседовал 
Алексей КОЗЛОВ.

счет удалось открыть лишь при 
игре «пять на три» во втором пе
риоде. В перерыве потребова
лось внести коррективы в игру: 
посоветовали нападающим 
больше действовать на пятачке, 
закрывать видимость вратарю - 
это принесло результат. Про
блемы все равно остаются: все- 
таки зачастую нам требуется со
здать очень много моментов, 
чтобы воплотить их в гол.

Трифонов не играл из-за мик
ротравмы, но его участие в бли
жайших матчах не вызывает со
мнений. Нас не устраивала игра 
второго звена, поэтому еще в 
ходе первой встречи с «Южным 
Уралом» мы перевели в него То
поля из четвертого состава. И 
сегодня, кстати, оно выглядело 
более убедительно - забило два 
гола и еще один, Гулявцев - во 
время пересменки.

Результаты остальных матчей: 
«Ижсталь» - «Казцинк-Торпѳдо» - 
1:2, «Торос» - «Ермак» - 4:1, «Мо- 
лот-Прикамье» - «Мечел» - 2:1, «Га
зовик» - «Барыс» - 4:5, «Зауралье» 
- «Казахмыс» - 2:3 (по буллитам).

Однажды в офис к всемирно признанному мэтру рекламы 
Дэвиду Огилви пришел заказчик. Чтобы убедиться в 
способностях известного специалиста, он положил на стол 
две одинаковые монеты и попросил доказать, что одна из 
них лучше другой. Спустя несколько минут Огилви получил 
заказ.
Безусловно, в меньших масштабах, но по сути тот же самый 
подвиг сегодня ежедневно повторяют тысячи и тысячи 
продавцов-консультантов.

- Чем вот этот утюг за 3 600 
рублей отличается вот от этого 
за 3 400? - пытает молодого 
специалиста покупательница.

-В принципе характеристики 
одинаковые. Но посмотрите, - 
приглашает обаятельный кон
сультант “М. Видео", - первый 
оснащен специальной термоус
тойчивой подставкой, он легче, 
а кроме того, у него специаль
ная подошва, благодаря которой 
утюг намного легче скользит. 
Попробуйте сами!

Именно они встречают 
главное действующее лицо 
любого магазина - покупате
ля, именно их манера обще
ния формирует отношение к 
торговому заведению, именно 
от них зависит, будет ли мага
зин успешен. Признак состоя
тельности - развитая сеть фи
лиалов. В середине сентября 
количество гипермаркетов 
электроники “М.Видео” в Рос
сии достигло ста.

13 сентября в Санкт-Петер
бург на официальную церемо
нию открытия сотого гипермар
кета “М.Видео” прибыли пред
ставители топ-менеджмента 
компании: директор по рознич
ным продажам Януш Пелла и уп
равляющий проектами Михаил

■ ТЕХНОЛОГИЯ ТОРГОВЛИ

«Мы любим свое пело»

Щепин. Кроме того, в северную 
столицу в рамках пресс-тура, 
организованного компанией, при
были журналисты со всей стра
ны. Именно они стали первыми 
посетителями юбилейного торго
вого комплекса. В том числе и ав
тор этой публикации.

Перед пресс-конференцией с 
руководством “М.Видео” гостям 
компании предложили прогуляться 
по магазину и составить собствен
ное мнение о его достоинствах и 
недостатках. Проходим главный - единообразие магазинов

вход - оказываемся около длинной 
витрины с сотовыми телефонами. 
И вот уже маститые журналисты 
долго не могут оторваться от нови
нок радиотехники. Рядом аксессуа
ры: батарейки, зарядные устрой
ства, чехлы, аккумуляторы... Чуть 
дальше целые аллеи аудио- и ви
деоновинок. И это только начало. А 
потом, как в сказке: пойдешь на
право - найдешь компьютерную 
технику, налево - электротовары 
для дома, прямо отправишься - по
падешь в кафе “М.Видео”.

Внимательные и взыскатель
ные покупатели немедленно от
метят, что вообще-то точно такую 
же картину можно наблюдать и не 
выезжая за две с половиной ты
сячи километров. В Екатеринбур
ге “М.Видео” выглядит точно так 
же. Отметят - и будут правы. Важ
ный момент стратегии компании

“Наш типичный формат - ма
газин с продажной площадью не 
менее 2000 квадратных метров и 
с базовым ассортиментом 20 000 
наименований товара, - говорит 
Януш Лелла. - В торговых точках 
нашей сети обязательно должны 
быть парковка, определенное ко
личество касс, складские площа
ди. Такой концепт был разрабо
тан два с половиной года назад. 
Тогда перед нами стояла задача 
- адаптировать лучшие знания ев
ропейских ритейлеров на россий
ском рынке и придумать решение, 
которое отличало бы нас от кон
курентов, чтобы человек, пришед
ший в наш магазин, - не важно, 
где: в Санкт-Петербурге, Москве 
или Нижнем Новгороде - сразу 
понимал, где он.

Концепт должен создавать по
ложительный настрой у клиентов. 
Ведь если их эмоции будут нега

тивными, у нас не будет с ними 
контакта. Мы должны создать по
зитивные впечатления для того, 
чтобы открыть кошелек посетите
ля. Эмоции должны сыграть в по
ложительную сторону и для поку
пателей, и для компании”.

К открытию сотого магазина 
РВ-специалисты “М. Видео” разра
ботали новую концепцию компа
нии, ориентированную прежде 
всего, на взаимодействие с кли
ентами. Для этого компания регу
лярно проводит опросы покупате
лей на предмет их предпочтений, 
ожиданий, впечатлений от продук
ции. Не менее важная цель - при
влечение новых клиентов. Чаще 
всего “М.Видео” располагается в 
торгово-развлекательных цент
рах. В связи с этим задача-макси
мум - создание такого привлека
тельного образа магазина, в кото
рый заходили бы даже посетите

ли, пришедшие в ТРЦ не за по
купками, а на тусовку.

Пожалуй, самым главным ар
гументом за сеть гипермаркетов 
электроники “М.Видео” являет
ся оперативность в сфере инно
вационных товаров. Магазины 
этой компании первыми предла
гают покупателям все новинки 
мира техники. В этом году, к при
меру, “М.Видео” в течение пяти 
недель единственным из магази
нов электроники представлял 
новую модель многофункцио
нального компьютера одной из 
ведущих фирм.

Претенциозный слоган: “Мы 
любим свое дело!” полностью оп
равдан принципами работы ком
пании. "М.Видео” первыми среди 
конкурентов начали работать в 
круглосуточном режиме, первыми 
выдали кредит на покупку элект
роники, они постоянно проводят 
беспрецедентные акции...

“Когда мы первыми предла
гаем покупателям новинки - это 
означает, что мы современны, 
открыты, доверчивы, осведомле
ны, а самое главное, что мы че
стные, радостные люди, которые 
хотят работать с покупателями, 
- продолжает Януш Лелла. - Мы 
любим свое дело и работаем 
ради наших посетителей. Мы ре
ально хотим с ними общаться, 
хотим понять, что покупателям 
надо, а что нет. Поэтому мы про
даем не коробки - мы продаем 
решения. Решения, которые дол
жны давать полное удовлетворе
ние от того, что вы покупаете”.

Ирина ВОЛЬХИНА.
Фото автора.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. Свет
лана Ульянова из нижнетагильс
кого «Спутника» заняла девятое 
место на чемпионате мира в Чан 
Мае (Таиланд) в весовой катего
рии до 53 кг. Ученица Николая 
Пятницкого зафиксировала 86 кг 
в рывке, а во втором упражнении, 
толчке, взяла вес 110 кг. В сумме 
двоеборья тагильчанка набрала 
196 кг, что на 12 кг выше резуль
тата, показанного ею на чемпио
нате Европы 2007 года. Кроме 
того, Ульянова установила новый 
рекорд России.

Чемпионкой стала китаянка Ли 
Пин с результатом 219 кг 
(93+126). Серебро - у Анастасии 
Новиковой из Белоруссии - 213 
(94+119), бронза - у Юн Джин Хи 
из Кореи - 211 (94+117).

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ. Тагильчан
ка Евгения Шаповалова из 
спортивного клуба Уралвагонза
вода стала победительницей лет
него чемпионата России, прохо
дящего в городе Острове Псков
ской области. С преимуществом 
более чем 15 секунд она выигра
ла гонку на 10 км классическим 
стилем, на втором месте Юлия 
Чекалева, на третьем Ольга Ро- 
чева-Москаленко.

СПОРТИВНЫЕ ТАНЦЫ. Свер
дловские танцоры впервые при
няли участие в чемпионате Рос
сии среди клубных команд и ста
ли серебряными призерами.

Чемпионат страны среди клуб
ных команд по традиции прово
дился в Москве. За победу боро
лись восемь сильнейших команд. 
Каждая выставляла по четыре 
пары (два латинских и два евро
пейских танца).

Главным фаворитом соревно
ваний считалась московская ко
манда «Алеко», она и выиграла 
золото. Екатеринбуржцы из клу
ба «Верх-Исетский» стали вторы
ми призерами, танцоры из Ново
сибирска - третьими.

БАСКЕТБОЛ. В окончатель

ную заявку женской сборной Рос
сии, которая 24 сентября старту
ет на чемпионате Европы, вошли 
две баскетболистки екатерин
бургской “УГМК” - Наталья Водо
пьянова и Оксана Рахматулина.

Соперниками россиянок по 
группе "С" будут команды Ита
лии, Франции и Греции. Три пер
вых выходят во второй этап, где 
встретятся с тройкой лучших из 
группы “О", в которой выступают 
Белоруссия, Хорватия, Испания и 
Сербия. Уже из второго раунда в 
четвертьфинал попадают по че
тыре лучших, которые продолжат 
спор за медали. Закончится чем
пионат 7 октября.

По словам президента РФБ 
Сергея Чернова, перед командой 
поставлена задача выиграть чем
пионский титул, а вместе с ним - 
и путевку на Олимпиаду-2008 в 
Пекине. Центровая сборной и её 
капитан Мария Степанова заме
тила, что команда отправляется 
в Италию только за золотыми ме
далями. “После победы мужской 
сборной на чемпионате Европы, 
за которую все девчонки очень 
сильно болели у экранов телеви
зоров, у нас теперь просто нет 
другого выхода", -сказала она.

ВОЛЕЙБОЛ. Женщины. Ку
бок России. После трёх туров 
соревнований четвертьфиналь
ного этапа в Балаково “Уралоч- 
ка-НТМК” делит второе-третье 
место с новоуренгойским “Факе
лом". Наша команда победила 
“Факел” - 3:0, “Казаночку”'- 3:2 и 
проиграла самарской “Искре” - 
1:3.

Впереди у свердловчанок 
встречи с лидером, «Балаковской 
АЭС» (три победы) и аутсайде
ром, самарским “Амондом” (три 
поражения). В полуфинал выхо
дят четыре лучшие команды.

Еще по шесть команд оспари
вают путевки в следующий круг 
на турнирах в Белгороде и Чере
повце.
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■ ПРЕДСКАЗЫВАЮТ ЗВЕЗДЫ

Бульте аккуратнее с деньгами
Восточный гороскоп с 24 по 30 сентября

КОЗЕРОГОВ ожидает благоприятная неде- 
ля, во время которой достаточно успешны- 
ми будут ваши финансовые дела. В эти дни 
возможны неплохие денежные поступления 

в семейный бюджет, что даст возможность осуще
ствить давно задуманные приобретения. При этом 
с деньгами следует быть аккуратнее и, по возмож
ности, не давать их в долг. Благоприятные дни - 
пятница и суббота.

— _ ВОДОЛЕИ на будущей неделе получат 
хорошие возможности для реализации 

ШІзИч задуманного. У вас появятся все шансы 
достичь желаемого, однако при условии, 

что вы будете реально оценивать свои силы. С круп
ными покупками пока лучше повременить, посколь
ку они поглотят значительную часть ваших финан
совых ресурсов, а восстановить потраченное в бли
жайшее время будет сложно. Удачные дни - поне
дельник и вторник.

• РЫБАМ на этой неделе предстоят интерес- 
ные встречи и плодотворные контакты. Вам 
дается сейчас отличный шанс для того, что
бы начать или же продвинуть начатые давно 

проекты. Не стоит расстраиваться, если на первый 
взгляд все будет получаться не так, как вам это 
представлялось, в любом случае конечный резуль
тат окажется именно таким, каким вы хотели его

видеть. Благоприятные дни - вторник и суббота.
— ОВНЫ на будущей неделе вполне смогут до- 

биться материального благополучия, если 
проявят инициативу и привлекут к своим пла
нам надежных единомышленников. Воздер

житесь, однако, от принятия опрометчивых реше
ний, иначе вам потом придется улаживать разно
гласия с партнерами, а можно и вообще лишиться 
их поддержки, что в предстоящий период окажется 
совсем некстати. Удачный день - понедельник.

ТЕЛЬЦАМ, вероятнее всего, придется по- 
ЛшК святить предстоящую неделю заверше- 

нию дел, которые вы до последнего вре
мени откладывали в долгий ящик. Теперь назрела 
серьезная необходимость урегулировать все такие 
вопросы, поскольку они в значительной мере за
трудняют ваше продвижение вперед. В материаль
ном плане эта неделя обещает стабильность. Бла
гоприятные дни - понедельник и пятница.
в БЛИЗНЕЦЫ на этой неделе окажутся чрез- 

вычайно коммуникабельны и востребованы. 
ЛЛ Ваши приветливость и оптимизм сделают 

вас популярными, а демонстрация уверен
ности в собственных силах может заставить окру
жающих пойти за вами. Главное, не обещайте боль
ше, чем можете выполнить, иначе доверие к вам 
улетучится, а шанса восстановить его придется по

том ждать еще долго. Удачные дни - пятница и суб
бота.

ч РАКАМ в предстоящую неделю не поме- 
шает проявить повышенную осмотритель- 
ность во всем. Не полагайтесь лишь на ин- 
туицию, а внимательно прислушивайтесь к 
мнению людей, которым вы доверяете. В 

противном случае вы рискуете оказаться втянуты
ми в конфликты и выяснение отношений. Надо при
ложить максимум усилий, чтобы постараться из
бежать этого. Благоприятные дни - понедельник и 
суббота.

л. ЛЬВЫ в предстоящие дни почувствуют 
СлвшИі значительный прилив сил, которые луч- 

ше всего применить в созидательных 
целях. Вспомните в первую очередь о 

своем доме, позаботьтесь о его благоустройстве и 
уюте. Ближе к выходным полезно будет пообщать
ся с друзьями, встреча с ними позволит вам не 
только повеселиться от души, но и узнать много 
интересного и полезного. Удачные дни - вторник и 
четверг.

ДЕВЫ без труда преодолеют на будущей 
неделе все ограничения на своем пути. Уда- 

\ ча во всем будет сопутствовать вам, на ра
боте волнующие вас вопросы благополуч

но решатся. Для достижения желаемых результа-

тов используйте все свое обаяние и коммуника
бельность. это поможет в реализации замыслов. 
Удачной окажется для вас неделя и в плане денег - 
вероятны повышение зарплаты или премия. Благо
приятные дни - среда и четверг.

ВЕСАМ в предстоящую неделю следует не 
X ' X заниматься несколькими делами сразу, а 
Ш выбрать то, что для вас приоритетно сей
час, и посвятить этому свое время. Прислушайтесь 
к этому совету, и сможете добиться успеха намно
го быстрее, чем могли предполагать. В ближайшие 
дни благодаря помощи близких людей появится 
возможность значительно расширить свой круго
зор. Удачные дни - вторник и четверг.
л СКОРПИОНУ не стоит без крайней необ- 

ходимости обременять себя серьезными 
обязательствами делового характера. 

Лучше всего вам посвятить предстоящую неделю 
подведению итогов, пересмотру своих действий и 
исправлению ошибок предыдущего периода. В об
щении с окружающими людьми старайтесь быть 
сдержаннее и не перечить им, чтобы не спровоци
ровать конфликт. Благоприятный день - суббота.

СТРЕЛЬЦАМ можно ожидать благопри- 
JzS ятных изменений в карьере, поскольку 

вся предстоящая неделя пройдет у вас 
лі под знаком профессиональных успехов.

В любых начинаниях, связанных со служ
бой, рассчитывайте на помощь начальства, оно 
весьма заинтересовано в вас и оказывает пол
ное доверие и поддержку. Все финансовые воп
росы на этой неделе будут решаться исключи
тельно в вашу пользу. Удачные дни - вторник и 
четверг.

ИТАР-ТАСС.

----------------------------------- ■ ШАХМАТЫ-----------------------------------
Рубрику ведет кандидат в мастера спорта 

по шахматам Арнольд НОВОЖИЛОВ
• ЗАОЧНАЯ ШАХМАТНАЯ ШКОЛА

Улар 
сокрушительной силы

Один из самых действенных тактических приемов - 
двойной шах. От него нельзя закрыться, невозможно и 
уничтожить сразу обе атакующие фигуры.

Когда при открытом шахе 
нападение на короля совер
шает и отходящая фигура, то 
получается двойной шах. При 
двойном шахе атакованный 
король из трех обычных спо
собов защиты имеет всего 
один - только отступление с 
атакованного поля, так как 
нельзя одновременно ни пе- 
рекрыться от двух шахов, ни 
уничтожить атакующие фигу
ры. По этой причине напада
ющие фигуры во время двой
ного шаха могут стоять даже 
на полях, находящихся под 
ударом неприятельских фи
гур, поэтому возрастает эф
фективность нападения. По
скольку при двойном шахе 
король может лишь уйти, ча
сто в неблагоприятном на
правлении, это нередко при
водит его к быстрой гибели.

Механизм двойного шаха 
чаще всего создается при по
мощи вертикальных батарей 
(открываемая линейная фи
гура воздействует на короля 
по вертикали) - С + Ф, К + Ф, 
С + л, К + Л и диагональных - 
Л + Ф, К + Ф, Л + С, К + С. 
Реже на практике встречают
ся горизонтальные батареи. 
Объясняется это тем, что 
действия шахматных армий 
проявляются в основном во 
фронтальном направлении.

Ввиду огромной силы 
двойного шаха никто, есте
ственно, добровольно не 
подставит своего короля под 
перекрестный огонь неприя
тельских фигур. Поэтому, как 
правило, подобные ситуации 
создаются средствами вы
нуждения - нападением, уг
розой, жертвой, разменом.

При разборе следующих 
примеров главное внимание 
обращайте на механизм 
двойного шаха. Постарай
тесь запомнить его характер
ные детали. Это поможет вам 
самим создавать подобные 
же ситуации в игре.

ПРИМЕР 1. Рети - Тарта- 
ковер, Вена, 1910 год.

Защита Каро - Канн. 1.е4с6 
2. 64 65 3. КсЗ бе 4. К:е4 К16 5. 
Ф63 е5? 6. бе Фа5+ 7. С62 Ф:е5 
8.0-0-0! К:е4?(Плохо и 8...Ф:е4 
из-за связки 9. Ле1!) 9. Ф68+Н 
Кр:68 10. Сд5++!

Двойной шах! Поскольку 
закрыться от него нельзя, чер
ный король вынужден отойти, 
и белые следующим ходом 
дают мат. 1О....Крс7. (На 
1О....Кре8 последует 11. 
Л68х). 11.С68Х.

ПРИМЕР 2. Нимцович - 
Рикгоф, Пярну, 1910 год.

Испанская партия. 1. е4 ѳ5 
2. К13 Кеб 3. СЬ5 Юб 4. 0-0 66 
5. 64 К:е4? (Лучше 5....С67). 
6. 65 аб 7. С63 Юб? (После 
7....Ке7 8. С:е4 15 9. С63 е4 
черные отыгрывали фигуру и 
сохраняли возможность обо
роняться).

8. 6с е4 9. Ле1 65 10. Се2! 
(Белые задумали маленькую 
хитрость. Можно было и 10. 
СИ, сохраняя лишнюю фигу
ру)·

Ю....е1 11. сЬ С:Ь7 12. 
СЬ5х! Мат в результате двой
ного шаха.

ПРИМЕР 3. Попов - Рю
мин, Москва, 1929 год.

Белые: Крд2, Ф62, Ла1, 
Ле1, Се2, СеЗ, ЮЗ, пп. аЗ, Ь4, 
64, 12, дЗ, 62 (13).

Черные: КрИ7, Ф65, Ла8, 
Л16, СЬ7, Сс7, Кеб, пп. аб, Ь5, 
с4,17, дб, 116 (13).

1....Л:13! 2. С:13 Ф:13+! 3. 
Кр:13 К:64++ 4. Крд4 Сс8+ 5. 
КрЬ4 ЮЗх.

ПРИМЕР 4. Каспарян - 
Манвелян, Ереван, 1936 год.

Белые: Крс1, ФЬ4, ЛсЗ, 
Сд2, ЮЗ, пп. а4, ЬЗ, с2, дЗ, 62 
(Ю).

Черные: Краб, Фс8, Л68, 
С65, Кеб, пп. а5, Ь6, с7, 66, 
дб, 67(11).

1. Л:с6! С:с6 2. Фс4+ КрЬ7 
3. Ф:с6+!! Кр:с6 4. Ке5++ Крс5 
5. К63+ Кр64 6. Кр62! Феб 7. 
сЗх.

ПРИМЕР 5. Фридштейн - 
Аронин, Москва, 1949 год.

Белые: Кр62, Л15, Лд2, 
СеЗ, Сд4, пп. с4, 65,14, 63 (9).

Черные: Крдб, Фе1, С66, 
Юб, пп. Ь7, 66, е4 (7).

1. С65++! Кр67 (1....Кр:15 
2. Сдбх) 2. Сд6+ Крд8. (Если 
2....Кр68 или 2,...Крд7, то 3. 
С64! С несложным выигры
шем у белых). З.Л:16Ф:еЗ 4. 
С17++! Кр18. (Или 4....Кр67 5. 
Сд8+ Кр68 6. Л:66х). 5. Се6+ 
Кре7 6. Л17+, и мат в два 
хода.

ПРИМЕР 6. Полугаевский 
- Нежметдинов, Сочи, 1958 
год.

Белые: КреЗ, Ф61, Ла1, 
Л61, СЬ2, Сс2, Ке2, пп. а2, ЬЗ, 
65, е4,14, дЗ (13).

Черные: Крд8, Ф62, 
Ла8,Л17, С66, КЬ4, Ке5, пп. а7, 
Ь7, с7, 66, д4, 67 (13).

1....Л:14!! 2. Л:62 Л13++ 3. 
Кр64 Сд7!! (Имея чистым фер
зем меньше, черные “тихими” 
ходами готовят матовую сеть 
королю соперника. В частно
сти, грозит 4,...Ь5! с последу
ющим 5....Кес6х. Другой мат 
возникает после 4.... с5+ 5. 
6с Ьс и 6....с5х).

4. а4 с5+ 5. 6с Ьс 6. С63 
Ке:63+ 7. Крс4 65+ 8. еб 
сб+ 9. КрЬ5 ЛЬ8+ 10. Кра5 
Кс6+. Белые сдались, так как 
после 11. Краб следует один 
из трех (!) матов: ладьей на 
Ьб или конем 63 на Ь4 или 
с5.

ПРИМЕР 7. Геллер -Ани- 
каев, Минск, 1979 год.

Белые: Крд 1, Ф12, Ла1, ЛИ, 
СеЗ, КсЗ, Ю7, пп. а4, Ь2, с2, 
е4, д5, 62 (13).

Черные: Крд8, Фс7, Ла8, 
Л18, С67, Се7, К65, пп. аб, Ь7, 
66, еб, дб, 67 (13).

1. К65! еб 2. К66+Крд7. 
(Плохо и 2....Кр68. После 3. 
С64+ Кд7 4. С:д7+ Кр:д7 5. 
Ф64+С16 6.Л:16Фс5 7.Л17х!).

3. Ф17+! Л:17 4. Л:17+ Кр68 
5. С64+ С16 6. Л:16! У черных 
большой материальный пере
вес, но от матовых угроз за
щиты нет, поэтому они сда
лись.

Сообщение о намерении выдела земельного участка в счёт доли в праве общей 
собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения
В соответствии с требованиями статьи 13 ФЗ от 24.07.2002 года «Об обороте земель сельско

хозяйственного назначения» ИП Кивилев Юрий Васильевич, место нахождения: 623050, Сверд
ловская область, Нижнесергинский район, п.Бисерть, ул.Заречная, д.33, кв.2, ИНН: 66002546025, 
сообщает участникам долевой собственности земельного участка, расположенного по адресу: 
Свердловская область, Нижнесергинский район, северо-западное направление от п.Бисерть, о 
своем намерении выделить земельный участок площадью 27,15 га (на плане заштриховано), рас
положенный между проселочными дорогами Чигишанская и Ворзаков лог, с севера ограничен 
лесным массивом. Номера свидетельств на право собственности на землю: Кивилев Юрий Васи
льевич, № 552738; Федотова Людмила Петровна, 
№ 552722; Микряков Виктор Федорович, № 552735; 
Коршунова Вера Семеновна № 552716; Перепелкин 
Борис Михайлович, № 552541.

Цель выдела: для сельскохозяйственного произ
водства.

Возражения от участников долевой собственнос
ти вышеуказанного земельного участка принимают
ся в течении месяца со дня публикования настояще
го сообщения по адресу: 623050, Свердловская об
ласть, Нижнесергинский район, п.Бисерть, ул.Зареч
ная, д.33, кв.2. ИП Кивилев Юрий Васильевич.

Номер телефона: 8-902-27-35-802.

УВЕДОМЛЕНИЕ
о проведении открытого запроса предложений на право заключения договора 

на проведение ремонтных работ в зданиях Богдановичского и Камышловского отделений
ОАО «Свердловэнергосбыт»

1. Заказчик - ОАО «Свердловэнергосбыт», являющийся организатором запроса предложений и 
находящийся по адресу: 620075, Екатеринбург, ул. Кузнечная, д. 92, тел.: (343) 355-89-04, факс: 
(343) 355-89-86, настоящим объявляет о проведении процедуры открытого запроса предложений и 
приглашает юридические лица и индивидуальных предпринимателей (далее - исполнителей) по
давать свои предложения для заключения договора на проведение ремонтных работ в зданиях 
Богдановичского и Камышловского отделений ОАО «Свердловэнергосбыт».

2. Подробное описание предъявляемых требований к участникам открытого запроса предложе
ний содержится в документации по запросу предложений, которая будет предоставлена любому 
исполнителю по его письменному запросу по адресу: Екатеринбург, ул. Кузнечная, д. 92, ком. 602 а.

3. Для участия в запросе предложений необходимо своевременно подать предложение, подго
товленное в соответствии с требованиями документации по открытому запросу предложений.

4. Предложения предоставляются в запечатанных конвертах по адресу:
620075, Екатеринбург, ул. Кузнечная, д. 92, ком. 602 а, отдел закупок.
Ответственное лицо: Попова Анна Германовна - начальник отдела закупок, тел.(343) 355-89-04. 
Срок окончания приема предложений - 08.10.2007 г., 09.00 местного времени.
5. Настоящее уведомление не является извещением о проведении конкурса и не имеет соответ

ствующих правовых последствий.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проведении открытого одноэтапного конкурса без предварительного квалификационного 

отбора на право заключения договора на проведение ремонтных работ 
в здании Белоярского отделения ОАО «Свердловэнергосбыт».

1. Заказчик - ОАО «Свердловэнергосбыт», являющийся организатором конкурса и находящийся по адре
су: 620075, Екатеринбург, ул. Кузнечная, д. 92, тел.: (343) 355-89-04, факс: (343) 355-89-86, настоящим 
приглашает юридические лица и индивидуальных предпринимателей (далее - исполнителей) к участию в 
открытом одноэтапном конкурсе без предварительного квалификационного отбора на право заключения 
договора на проведение ремонтных работ в здании Белоярского отделения ОАО «Свердловэнергосбыт».

2. Подробное описание выполняемых работ, условий договора и предъявляемых требований к учас
тникам конкурса содержится в конкурсной документации, которая будет предоставлена любому испол
нителю по его письменному запросу. Запросы направлять по адресу: Екатеринбург, ул. Кузнечная, 
д. 92, ком. 602 а, или по факсу: (343)355-89-86.

3. Для участия в конкурсе необходимо своевременно подать конкурсную заявку, подготовленную в 
соответствии с требованиями конкурсной документации.

4. Конкурсные заявки предоставляются в запечатанных конвертах по адресу:
620075, Екатеринбург, ул. Кузнечная, д. 92, ком. 602 а, отдел закупок.
Ответственное лицо: Попова Анна Германовна - начальник отдела закупок, тел.(343)355-89-04.
Срок окончания приема конкурсных заявок - 23.10.2007 г., 09.00 местного времени.
Вскрытие конвертов с материалами для отбора претендента произойдет в 10.30 местного времени 

23.10.2007 г. по адресу: 620075, Екатеринбург, ул. Кузнечная, д. 92, ком. 306.
5. Организатор конкурса опубликует результаты конкурса на официальном сайте ОАО «Свердлов

энергосбыт» (www.sesb.ru).

1817. ОЛЬГА. Энергичная, предприимчивая, 
веду активный образ жизни, материальных слож
ностей нет, 45,165,70, автолюбитель, любимое 
занятие - кулинария. Хотела бы встретить моло
дого энергичного свободного мужчину 45-50 лет, 
легкого на подъем, с авто, который любит при
роду, рыбалку, поддержит веселую компанию, 
но не злоупотребляющий спиртным.

1827. МАРИНА. 32,158, стройная, «Стре
лец», замужем не была, детей нет, полностью 
самостоятельна, работаю и учусь, выгляжу 
моложе - на 26 лет. Ценю верных друзей, по 
характеру веселая, общительная, отзывчивая. 
Познакомлюсь с мужчиной 30-45 лет, уверен
ного в себе, самостоятельного, без матер, и 
жилищ, проблем, для создания семьи и рож
дения ребенка.

1824. Вдова, 41 год, устала от одиноче
ства. Работаю в Екатеринбурге, жилье имею, 
рост 168, стройная, есть дочь. Желаю найти 
друга, мужа надежного, возможно, из облас
ти, подробности при встрече.

1829-И. Молодая, симпатичная, стройная, 
42,168, разведена, энергична, мобильна ( ав
толюбитель), эмоциональна. Ищу спутника 
жизни соответствующего возраста и стиля 
жизни.

1683. Миловидная, женственная, 39 лет, 
средней полноты, живу в поселке в области, 
работаю, сын-школьник. Ценю честность, вер
ность. Надеюсь встретить одинокого мужчи
ну для серьезного знакомства.

1840. Симпатичная девушка, 28 лет, из хо
рошей семьи, инвалид с детства, ищет моло
дого мужчину, тоже с инвалидностью, поря
дочного, скромного, из хорошей семьи, же
лательно работающего, для общения, друж
бы.

1841. Мне 35, высокая - рост 175, строй
ная, светловолосая, приятной внешности, за
мужем не была, детей нет. Веду активный об
раз жизни, не домоседка, жилье есть. Позна
комлюсь с целью создания семьи с серьез
ным мужчиной 35-40 лет, высоким, без ма
тер. проблем, который хочет иметь детей.

1744. Простая скромная женщина, тата
рочка, 53 года (154,57), рабочая, будет рада 
познакомиться с жителем Екатеринбурга, ко
торый живет один, имеет жилье, Националь
ность не имеет значения.

1832. СВЕТЛАНА. 40,173,80, «Близне
цы», приятной внешности, энергичная, оба
ятельная, с красивой улыбкой, взрослый 
сын работает. Ждет ответа и встречи с вы
соким (или не так важно) мужчиной, серь
езным, обеспеченным материально и жи
льем.

0717. Одинокий мужчина,48,165, «Рыбы», 
живет и работает в пригороде, обр. высшее, 
автолюбитель. Курит. Познакомится с оди
нокой женщиной, русской, интеллигентной, 
с высшим образованием, 38-43 лет.

0723. ВЛАДИМИР. 56,157, 60, «Дева», 
внешность нормальная, специальность - сле
сарь широкого профиля, хозяйственный, тру
долюбивый, без вреди.привычек, матер, 
обеспечен, живу в общежитии (комната на 
двоих). Работаю в городе, на переезд в об
ласть не согласен. Ищу спутницу жизни, рус
скую невысокую женщину, без вреди, при
вычек, не полную, которая живет отдельно от 
детей.

0706. Рабочий, 41,165, «Козерог», живу 
один - ч\дом в пригороде Екатеринбурга, 
люблю рыбачить, работать с деревом, есть 
садовый участок. По характеру домосед. Хочу 
встретить молодую женщину, которая будет 
согласна на переезд ко мне для совместной 
жизни.

0735. Познакомлюсь со скромной спокой
ной женщиной 35-42 лет, невысокой, не пол
ной, которой нужна семья, муж, взаимопо
нимание. О себе: 43,170, «Стрелец», обр. 
среднее спец., работаю, непьющий, есть 
авто, сад. Только в Екатеринбурге.

ВИМАНИЕ! Абонентам, 
которые вам интересны, 
можно оставить свои коор
динаты по тел. 260-48-24 
или написать письмо по ад
ресу: 620142, г. Екатерин

бург, ул. Белинского, 182, Служба семьи 
«Надежда», для абонента №(вложив 
чистый конверт). Жителям области реко
мендуем в письмо вкладывать фото.

Приглашаем к нам знакомиться, усло
вия по тел.260-48-24.

Можно приехать для просмотра анке
ты и фотографии заинтересовавшего вас 
абонента.
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ПОЧЕМУ НАШИ ИГРОКИ ПЛОХО ИГРАЮТ В ФУТБОЛ
Директор Московского научно-практического центра спортив

ной медицины Зураб Орджоникидзе утверждает, что все дело в 
кислороде.

Российские специалисты решили сравнить, как дышат футбо
листы различных отечественных и зарубежных команд в условиях 
высокой нагрузки.

Оценивалось два показателя. Так называемая аэробная мощ
ность дыхания, которая зависит от потребления кислорода. Чем 
его больше, тем интенсивнее в организме вещества перерабаты
ваются в энергию. И второй параметр - порог анаэробного обме
на, показывающий, при каких нагрузках газообмен нарушается.

Выяснилось, что потребление кислорода у игроков из команд, 
завоевавших в чемпионате России 2004 года высшие места, со
ставил около 49 миллилитров кислорода на килограмм веса в 
минуту, а у аутсайдеров - 45 миллилитров. Для сравнения: фут
болисты лучших английских команд отправляют в «топку» около 
67 миллилитров кислорода. Ниже у аутсайдеров оказался и вто
рой показатель - порог анаэробного дыхания. Вывод: наши фут
болисты выдыхаются намного раньше, чем лучшие западные звез
ды. Учёные советуют российским тренерам подбирать игроков, 
которые расходуют больше кислорода.

(«Российская газета»).
С ПТИЦАМИ НА ДЕЛЬТАПЛАНЕ

На Армизонских болотах на юге Тюменской области около по
лутора тысяч журавлей готовится к перелёту в теплые края. К их 
стаям каждый год присоединяются и особо охраняемые белые 
сибирские журавли стерхи - священные птицы северных наро
дов. Они гнездятся на Куноватских болотах на Ямале - их там 
насчитывается всего около 20 особей. Вместе с птицами в путе
шествие отправятся и орнитологи - на дельталетах.

Первый подобный полёт ямальские орнитологи совершили ещё 
в 2002 году. Тогда для сопровождения молодых стерхов к местам 
зимовки в Иране был даже приглашен лучший итальянский дель
тапланерист Анджело д'Арриго. «Мы сейчас готовимся к «Полёту 
надржды-2008», - рассказал глава ямальского фонда «Стерх» 
Александр Ермаков. - Предстоит преодолеть более пяти с поло
виной тысяч километров над Россией, Казахстаном, Узбекиста
ном».
ДО УГОЛОВНОГО КОДЕКСА НЕ ДОРОС

Средь бела дня 10-летний житель Куженера Республика Ма
рий Эл «взял кассу» местного автовокзала. Причем не по годам 
профессионально, не оставив на месте преступления ни единого 
отпечатка пальцев.

Юного грабителя поймали четыре часа спустя в соседнем рай
центре - он азартно просаживал свой «трофей» в салоне игровых 
автоматов. Правда, успел потратить только 150 рублей из 12 ты
сяч. Самое поразительное, что в его короткой биографии это уже 
второе ограбление автовокзала. Первое он совершил в... пяти
летием возрасте! И тоже проявил удивительную, поразившую сле
дователей смекалку: соорудил пирамиду из порожних ящиков и, 
пользуясь своими детскими габаритами, протиснулся в малень
кие незарешеченное окошко в буфет. Тогда его еще не интересо
вали деньги - он опустошил витрины со сладостями. Оба раза 
ребенок избежал наказания: до грабежей уже дорос, а до Уголов
ного кодекса еще нет.

(«Труд»).

■ КРИМИНАЛ

Оставил людей без телефона
За сутки на территории Свердловской области 
зарегистрировано 335 преступлений, из них 186 
раскрыто,сообщает пресс-служба ГУВД.

ЕКАТЕРИНБУРГ. Еще 15 
июля из квартиры дома по ули
це Решетникова взломом замка 
похищено имущество на общую 
сумму 34 тысячи рублей у муж
чины 1961 года рождения. Воз
буждено уголовное дело. 20 
сентября сотрудниками уголов
ного розыска УВД в совершении 
преступления изобличены трое 
арестованных за ранее совер
шенные преступления.

НИЖНИЙ ТАГИЛ. Ночью 20 
сентября на улице Выйской не
известный неправомерно зав
ладел автомашиной ВАЗ-21120, 
принадлежащей пенсионеру. 
Под утро на улице Горбуновс- 
кой в поселке Горбуново со
трудниками дорожно-патруль
ной службы ГИБДД УВД на дан
ной машине задержан безра

ботный 1976 года рождения.
КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ.

Еще 21 июля из подвала дома 
по улице Комсомольской был 
похищен телефонный кабель 
стоимостью 741 рубль. Позже, 
3 сентября, из подвалов не
скольких домов на улицах Ок
тябрьской, Кутузова и Суворо
ва похищен телефонный кабель 
стоимостью свыше 2 тысяч руб
лей, принадлежащий ОАО 
«Уралсвязьинформ». Возбуж
дено уголовное дело. 20 сен
тября в ходе оперативно-ро
зыскных мероприятий за со
вершение преступления со
трудниками уголовного розыс
ка Красногорского РОВД за
держан безработный 1973 года 
рождения. Мера пресечения - 
арест.

"Телефон доверия" ГУВД 
Свердловской области: (343) 358-71-61 

www.guvdso.ru

Поздравляем победителей 
конкурса «Лето — круглый год!»

Завершился кон
курс «Лето — круглый 
год!», объявленный 
редакцией «Област
ной газеты» 11 авгус
та. Для победы в кон
курсе необходимо 
было ответить пра
вильно на вопросы

всех трех туров. Победителями конкурса стали:
1. Смирнова Л.А., г. Екатеринбург
2. Ефремова О.А., г. Нижний Тагил
3. Волкова М.А., с. Б. Лая
4. Кайгородова С.И., г. Первоуральск
5. Чекмарев А.П., г. Каменск-Уральский
Они смогут насладиться воспоминаниями о лет

нем отдыхе за чашечкой восхитительного чая, полу
чив в подарок от редакции чай «Беседа» с тремя но
выми вкусами, а также электрический чайник ОѴЕА 
от Moulinex.

Просим победителей для получения призов связаться 
с редакцией «ОТ» по тел. (343) 262-70-00

Благодарим всех, кто принял участие в конкурсе. 
Пусть в этот раз вы не стали победителем. Впереди 
вас ждет новый конкурс и новые призы.

БЛАСТНАЯ
<|дГ азета ід|

Поправка
К объявлению ФГУ «ТФИ по Уральскому Федеральному округу», вышедшему в «ОГ» 

№ 315-316 (4097- 4098) 21 сентября 2007 г.
Вместо слов «заявки подавать до 22 сентября» следует читать: заявки подавать до 

22 октября.
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